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El pantano, única posibilidad 
de ampliar los fondos MINER 

para este cuatrienio
El M in is te río r de Industria  ha dado p o r  

c o n c lu id a s  la s  a p o r ta c io n e s  p a ra  
P uerto llano  co rres p o n d ien tes  a l p rim e r  
cuatrien io  d e l P lan  de R ees tru c tu rac ió n  
de las C om arcas M ineras . E l M IN E R  ha  
aprobado 991 m illo n es  p ara  la e jecución  
de tres p ro yecto s , e l v ivero  de em p re 
sas, la escu e la  de em p ren d ed o res  y  la  
segunda fase  d e l e s ta c io n a m ie n to  de  
vehículos p esad o s , au n q u e  se ha com 
prom etido  a es tu d ia r la p o s ib ilid ad  de ha
b ilita r una p a rtid a  p a ra  s u fra g a r p a rte  
d e l r e c r e c im ie n to  d e l  p a n ta n o  d e l  
M onto ro. Santiago Moreno, Araceli Muñóz y Casimiro Sánchez

Manoli Barragán

La consejera de industria, 
Araceli Muñoz y el Alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez, 
acudieron al Ministerio de Indus
tria y Energía para proceder a 
la firma de los tres proyectos 
concedidos para Puertollano. 
Los 991 millones de pesetas 
aportados por los fondos MINER 
para este cuatrienio se reparti
rán en la ejecución del «vivero 
de empresas», la escuela de 
emprendedores y la segunda 
fase del aparcamiento de vehí
culos pesados, proyecto que 
gestionará directam ente el 
Ayuntamiento de Puertollano, 
gracias al convenio firmado el 
pasado 7 de octubre con la jun
ta.

Cabe recordar que los dos 
primeros proyectos se firmaron 
a tres bandas, Ayuntamiento, 
Junta y MINER, en Madrid el 6 
de octubre, pero el relativo al 
estacionamiento de vehículos

pesados, a petición del propio 
Ministeríor se hizo a dos bandas, 
MINER/Junta.

La consejera de industria y 
el alcalde de Puertollano anun
ciaron que el Ministerior de In
dustria y Energía ha dado por 
concluidas sus aportaciones 
para el primer cuatrienio de vi
gencia del Pian de Reestructu
ración de las Comarcas Mine
ras. Decisión que se aleja de los 
16.000 millones de los que ha
bló el Ministro Piqué durante su 
v is ita  del año pasado a 
Puertollano, afirmó el alcalde.

De todas formas, Casimiro 
Sánchez señaló que, a pesar de 
que la ciudad no va a recibir más 
fondos para ejecutar los proyec
tos previstos, en la reunión de 
Madrid lograron convencer al 
Secretario de Estado de Ener
gía, José Manuel Serra, para 
que se estudie la posibilidad de 
liberar una partida de unos tres
cientos millones de pesetas con 
destino a la financiación del

recrecimiento del embalse del 
Montoro, de cuyas reservas de
pende el abastecimiento de la 
ciudad y su complejo industrial.

En este sentido, Araceli 
Müñoz afirmó que el Secreta
rio de Estado reconoció que 
Puertollano «es un centro indus
trial estratégico» y pidió a la Di
rectora de Minas, Paloma 
Sendin, que estudiase la consig
nación de fondos para la presa. 
La aportación de fondos para la 
construcción de la primera fase 
del recrecimiento del Pantano, 
según indicó la consejera, que
da supeditada a que se adelan
ten parte de las aportaciones 
destinadas a financiar los pro
yectos para el próximo 
cuatrienio, o se cree un rema
nente de fondos procedentes de 
obras no ejecutadas en otras 
comunidades, o bien de un di
ferencial a la baja en la ejecu
ción de otras obras ya aproba
das por el MINER para este 
cuatrienio.

Por su parte el alcalde ase
guró que de haber sabido que 
no existia posibilidad de ampliar 
las inversiones del año pasado, 
hubiera planteado el proyecto 
del Pantano

Proyectos
aprobados

En relación a los proyec
tos adjudicados a Puertollano, 
Araceli Muñoz, dijo que su lle
gada a la Consejería se encon
tró con la «sorpresa» de que el 
dinero consignado a esta ciudad 
era únicamente de 311 millones 
de pesetas, para dos progra
mas, la ampliación del «Vivero 
de empresas» y el polígono de 
industrias Aragonesas y que, 
ante la insistencia tanto de la 
Consejería como del Ayunta
miento, el MINER decidió apor
tar otros 680 millones de pese
tas para el aparcamiento de ve

hículos pesados.
Según Araceli Muñoz, el 

Ministerio ha cambiado de opi
nión y pretende ahora repartir 
los fondos disponibles según la 
pérdida de puestos de trabajo en 
las comarcas mineras afectadas 
por el cierre de explotaciones 
mineras, por lo que a 
Puertollano sólo se le han adju
dicado 991. Añadió la conseje
ra, que a su juicio la rebaja de 
millones contemplados para 
este cuatrienio, es posible que 
se deba a que el Ministerio no 
confiará en la posibilidad del 
Ayuntamiento de la ciudad para 
cumplir los compromisos adqui
ridos, a pesar de contar con el 
aval de la Junta.

No obstante, continuó, no 
es una excusa aceptable, «por
que quiere decir que el MINER 
lleva a cabo una política propa
gandística y no analiza realmen
te los compromisos que suscri
be a la espera de que los de
más no puedan satisfacerlos».

m m
I I  Tai CM éi «na técnica «llenarla 
a filiad a  para fortalecer el cuerpo

ia cslfctrl V carajt-jur' i *  in>nfw
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Valentín Gómez García falleció al quedar aprisionado en la estructura de un ascensor

Un nuevo acc id en te  se cobra la vida  
de un trab a jad o r en el Com plejo

Los trabajadores de la empresa contratista Tamoin, Talleres y Montajes Industriales S.A. que trabajaban en la parada de Fertiberia 
se manifestaron espontáneamente ante la puerta de la empresa de fertilizantes en protesta por el accidente mortal que acabó con

la vida de uno de sus compañeros, Valentín García Gómez.

Manoli Barragán

El joven, de 28 años, per
dió la vida en un accidente ocu
rrido en la torre «Prill» de la 
Planta de Urea de Fertiberia. El 
incidente se produjo cuando el 
fallecido, junto a otros dos tra
bajadores de la empresa MASA 
se disponía abandonar el ascen
sor que les transportaba hasta 
su puesto de trabajo, en el mo
mento en que el fallecido iba a 
bajarse el ascensor se puso en 
marcha, a pesar de tener las 
puertas abiertas, atrapando el 
cuerpo del trabajador entre su 
estructura y provocándole la 
muerte. Su traslado al Hospital 
Santa Bárbara fue en vano, el 
joven murió antes de llegar al 
centro hospitalario.

Poco tiempo después de 
conocerse la noticia del falleci
miento de Valentín Gómez, los 
trabajadores de todas las con
tratas de Fertiberia se concen
traron ante las puertas de la em
presa, arrojando al suelo sus 
cascos y gafas en señal de la 
inutilidad de estos objetos si las 
empresas incumplen la norma
tiva básica de seguridad en el

trabajo. Y acompañados por el 
resto de las plantillas de las em
presas contratistas que trabajan 
en el complejo marcharon has
ta la concha de la música, don
de se realizó una nueva concen
tración.

Más de 1.200 trabajadores 
abatidos, con gestos de dolor y 
de rabia, ataviados con el 
mono azul de faena, sin impor
tarles los restos de grasa que 
quedaban en su ropa y en sus 
manos manifestaron su repulsa 
ante este hecho luctuoso, enca
bezados por los sindicatos UGT, 
CCOO y CTI, principal fuerza 
sindicalista en Fertiberia. El se
pelio que tuvo lugar en la igle
sia de Virgen de Gracia fue una 
nueva muestra de solidaridad 
con la familia del fallecido, al
rededor de unas 2.000 personas 
se concentraron en la explana
da de acceso a la iglesia, ya que 
el interior se hallaba completa
mente abarrotado. Entre las 
autoridades presentes en el fu
neral se encontraban , José 
María Barreda, vicepresidente 
regional, Santiago Moreno, De
legado de la Junta, Hilario Ca
ballero, senador socialista,

Compañeros y trabajadores se reunierón para expresar su malestar

Representantes del mundo de la política acompañarón a la familia en el sepelio

Sin palabras expresaron el «cansancio» y el dolor por un compañero caído

Casimiro Sánchez, alcalde de 
Puertollano, así como el resto 
de miembros de la Corporación 
y de los sindicatos.

Los delegados sindicales 
de todas las empresas contra
tistas del complejo firmaron un 
documento en el que comunica
ban que se declaraban dos días 
de luto, en todas las empresas 
contratistas, y la no asistencia 
en estos días al puesto de tra
bajo, así como que en los días 
posteriores, 30 y 31 de octubre 
y 1 de noviembre continuarían 
los paros, «haciendo uso del de
recho que les asiste a no reali
zar horas extraordinarias». Asi
mismo, los delegados comarca
les de CCOO, Eleuterio Roldán 
y de UGT, Rafael Duque anun
ciaron que se presentaran como 
acusación particular en el juicio 
que se siga, gracias a un com

pañero del fallecido, Carmelo 
Alarcón González, que presen
ció el accidente y está dispues
to a hablar. Duque y Roldán ver
tieron duras críticas contra la 
patronal, calificándola de «reac
cionaria, que asisten impasibles 
a ver cómo nos comen las ins
talaciones, mirando sólo a la 
productividad». Y acusaron a la 
Administración de ser «torpe, 
vaga y sorda» y se preguntaban 
«¿dónde se encontraban los 
acuerdos de la Consejería de 
Trabajo con las empresas o las 
medidas de prevención de ries
gos laborales».

Fallo de las 
instalaciones

La empresa informó que el 
ascensor en el que se produjo 
el fatal accidente había pasado 
el 6 de junio la revisión periódi
ca, que cada dos años lleva a 
cabo la empresa ATISAE, al 
igual que la que realiza cada 
veinte días la empresa 
EMBARBA. Aún así, el ascen
sor permaneció fuera de servi

cio unos días antes a conse
cuencia de una avería produci
da por la humedad, poniéndose 
de nuevo en funcionamiento el 
día previo al incidente. No obs
tante, Fermín Ortega, delegado 
sindical de CCOO y los trabaja
dores señalaron que esa misma 
tarde el ascensor comenzó a dar 
problemas, ya que se ponía en 
funcionam iento aunque las 
puertas estuviesen abiertas. 
Mientras que la dirección de la 
empresa de fertilizantes manifes
taba que desconocía este hecho.

Por su parte, Jesús 
González, Comité de empresa 
de Fertiberia aseguraba que téc
nicamente era imposible que el 
ascensor se pusiese en marcha 
porque .tenía tres sistemas de 
seguridad una puerta interior, 
otra exterior y un anclaje, que 
caso de fallar deberían haber 
impedido el funcionamiento del 
mismo. De momento la investi
gación sigue su curso para de
terminar cuáles fueron las cau
sas del accidente tras el perita
je realizado por la Inspección de 
Trabajo y la Policía Judicial.
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Una delegación de Puertollano presentó el recrecimiento del Montoro en el Ministerio

El S ecretario  de Estado 
de Aguas dio luz verde a 
la redación del proyecto
Una delegación de Puertollano se desplazó al Minis

terio de Medio Ambiente para informar al Secretario de 
Estado de Aguas y Cauces, Benigno Blanco, acerca de 
las negociaciones mantenidas con la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir (cuyo presidente, Manuel 
Vizcaíno, asistió también a la reunión) en vías de solu
cionar el problema del agua en Puertollano.

Wmmmnilmt 
Trasvase del Jandula

La Delegación que viajó 
a Madrid estaba compuesta 
por el a lca lde , C asim iro  
Sánchez, Marión Valdenebro, 
representante del Grupo Mu
nicipal PP, Agustín Pérez 
Motilla, Grupo Municipal IU, 
Victoriano Camacho, Federa
ción de Asociaciones de Ve
cinos de Puertollano, Ignacio 
Méndez-Vigo, director de Ex
plotación de Elcogás y Arturo 
Alvardíaz, d irector General 
de Refino de Repsol.

Al final de la reunión , 
que los representantes de 
Puertollano coincidieron en 
calificar de positiva, se acor
dó m antener la vía  del 
recrecim iento del Montoro, 
por lo que el siguiente paso 
se centrará en redactar el 
proyecto y elaborar el estu
dio de im pacto
medioambiental, que según 
el alcalde de Puertollano «va

a ser menor que cualquier 
otra alternativa y por tanto 
más fácil, aunque fuera más 
costoso».

El alcalde señaló que 
Repsol está de acuerdo con 
la idea del recrecimiento del 
pantano , pero pone una se
rie de condiciones: anular las 
instalaciones que en este mo
mento tiene, el parque eléc
trico, las bombas, todas las 
instalaciones que posee el 
Montoro, y exige mantener 
todos los derechos que actual
mente tiene en el embalse.

Sin embargo, el director 
general de Refino de Repsol, 
Arturo Alvardíaz en sus de
claraciones se mostraba más 
cauto y apelaba a la redac
ción del proyecto para com
probar si el mismo es viable 
técnica y económicamente. 
Por su parte , Ignacio  
Méndez-Vigo, apostaba por 
el recrecimiento del pantano 
y anunciaba su aportación en

la búsqueda «de maneras en 
que esa colaboración no sea 
lo gravosa que pudiera ser en 
un principio».

En este sen tido , 
Casimiro Sánchez, manifes
tó que en el tema de la finan
ciación la empresa de Aguas 
del Guadalquivir ya ha pues
to una parte, 1.500 millones 
de pesetas, y la que corres
ponde al Ayuntam iento, el 
primer edil rogó al Secreta
rio de Estado que se ponga 
en contacto con el Secreta
rio de Estado del MINER a fin 
de que este Ministerio ade
lante mil millones de pesetas 
correspondientes al próximo 
cuatrien io  del proyecto de 
reconversión de las cuencas 
mineras. Además de la finan
ciación fija, las aportaciones 
de cada uno de los interesa
dos realizará de manera pro
porcional a la concesión que 
reciba, habrá una amortiza
ción, lo que significa que lo 
que no se pague directamen
te se hará mediante el con
sumo de agua. Si bien el 
paso previo para hablar del 
tema de la financiación se 
centra en la redacción del 
proyecto que permitirá deter
minar el importe exacto del 
recrecimiento del pantano.

A sim ism o, C asim iro  
Sánchez, afirmó que «debe
mos ponernos a trabajar con 
datos» concretar la titularidad 
de las instalaciones y de las 
tuberías tanto del Jándula 
como las de los «pantanillos» 
mediante los informes que 
deberán elaborar los servi
cios jurídicos de la Confede
ración. Y en cuanto  al 
recrecimiento del pantano el 
alcalde propone formar una 
«especie» de comisión y em
pezar a trabajar con la em
presa que se va a encargar 
del pantano.

Duque recibió 
el apoyo del 
Secretario 

provincial de UGT
M. Barragán

El Secretario Provin
cial de UGT, Angel Ramos 
se desplazó a Puertollano 
para mostrar su apoyo al 
dirigente de este sindica
to en la com arca  de 
Puerto llano, Rafael Du
que, cuya presencia a la 
reunión que se mantuvo 
en el A yun tam ien to  de 
Puertollano con la Confe
deración Hidrográfica del 
Guadalquivir fue vetada. 
En su lugar se convocó a 
la citada reunión al Repre
sentante de la Sección 
sindical de UGT en Repsol 
Petróleo, que se negó a 
asistir a la misma ante lo 
que calificaban de hecho 
«grave y sin p receden
tes».

Los hechos se desen
cadenaron a raíz de unas 
manifestaciones rea liza
das a los medios de comu
n icación , donde Rafael 
Duque criticaba determ i
nadas a c tuac iones  del 
equipo de Gobierno, y en 
las que señalaba textual
mente que, «algunos taru
gos se creen navegantes 
porque se mantienen aún 
a flote». Estas declaracio
nes no debieron sentar 
muy bien a los dirigentes 
socialistas, si bien el alcal
de, C asim iro  Sánchez, 
explicaba que decidió con
vocar a los representantes 
de este s in d ica to  en 
Repsol porque el tema a 
tratar, el agua, les afecta
ba más directamente.

Por el contra rio , el 
Secretario Provincial ma
n ifes taba  en rueda de 
prensa que en su opinión 
el alcalde quiere utilizar el

sindicato como «correa de 
transmisión del PSOE», y 
no se da cuenta de que 
UGT es independiente, no 
está som etido a ningún 
partido, aunque su orien
tación sea soc ia lis ta . Y 
anunció que el sindicato 
va a seguir manteniendo 
la misma línea, aprobada 
en el último congreso, por 
lo que criticarán aquellas 
actuaciones municipales 
que no le parezcan correc
tas.

Asimismo, considera 
que el veto realizado a Ra
fael Duque ha constituido 
un acto de injerencia en 
las filas sindicales, ya que 
Duque es el máximo re
presentante de este sindi
cato en Puertollano, «por
que así fue elegido en un 
congreso». Y ha pretendi
do, continua, Ramos, por 
un lado dividir al sindica
to, requiriendo la presen
cia de otros miembros y 
porque ante la trascenden
cia de la reunión U.G.T. 
debía contar con una re
presentación y por otro, 
vetar a Rafael Duque.

Tras la firm a  de ia 
paz entre UGT y CCOO 
después de las últim as 
rencillas provinciales que 
desencadenaron denun
cias ante los juzgados, y 
que según Ramos ambos 
s in d ica to s  han re tirado  
porque les «unen más los 
intereses de los trabajado
res, que las disputas pasa
das». Este hecho se pudo 
constatar en Puertollano el 
pasado día 14, cuando 
ante el veto a Duque y la 
consiguiente ausencia de 
UGT, CCOO decidió aban
donar la sala de reuniones.
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La P lataform a C ívica del 
Agua se queda en un 
com prom iso de unión

Qretania

El Grupo M unicipal 
de Izquierda Unida convo
có al Partido Popular de 
Puertollano, PSOE, UGT, 
CCOO, FEPU (Federación 
de Empresarios) Asocia
ción de amas de casa «El 
Timón» y FLAVE (Federa
ción Local de Asociacio
nes de Vecinos) con obje
to de constituir la Platafor
ma Cívica del Agua. La 
reunión tuvo lugar el pa
sado 13 de octubre y tras 
más de dos horas de de
bate los representantes de 
los colectivos citados no 
lograron  ponerse  de 
acuerdo en la constitución 
de una nueva Plataforma, 
paralela a la ya existente 
en el Ayuntamiento. Aún 
así la reunión tuvo sus fru
tos, la emisión de un co
municado cuyo punto más 
pos itivo , según d ijo  
Florentino López, fue la

unión de todas las fuerzas de 
la localidad en la defensa de 
los intereses de Puertollano.

El comunicado, firmado 
por todos los p resen tes , 
consta de tres puntos en los 
que primero se acordó por 
unanimidad urgir a las admi
n is trac iones com petentes, 
Ministerio de Medio Ambien
te, Gobierno y Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
para que se establezcan de 
una vez las soluciones técni
cas que permitan incremen
tar la capacidad de embalsar 
en la cuenca del Montoro.

Asim ismo, optaron por 
apoyar a los representan
tes municipales en la re
unión prevista con el Mi
nisterio de Medio Ambien
te el pasado 25 de octubre, 
para que arrancase un com
promiso claro para el comien
zo de las obras. Por último 
los firmantes adquirieron el 
compromiso de reunirse de 
nuevo en los locales de los

sindicatos para analizar 
los resultados- dé la re
unión de M adrid. 
Florentino López comuni
có que si los resultados 
de esta cita con el Secre
tario de Estado de Aguas 
no eran positivos, los co
lectivos antes menciona
dos adoptarián las medi
das necesarias.

En este sentido el 
Delegado de Obras Pú
blicas y representante de 
PSOE de Puertollano, 
Juan Antonio Fernández 
Pacheco afirmó que la 
medida de presión mas 
importante pasa por con
cienciar al ciudadano so
bre el problema del agua 
y que llegado el caso toda 
la ciudadanía apoye a los 
dirigentes políticos, sindi
cales y asociaciones fren
te a las instituciones que 
tiene las com petencias 
para solucionar el «proble
ma del agua».

La Junta apoya el 
recrecim iento  del Montoro y 

el Centro de Form ación

Santiago Moreno, José María Barreda y Casimiro Sánchez

Qretania

José María Barreda apla
zó la reunión con las empre
sas del complejo, que tenía 
que producirse el día 29 de no
viembre, al coincidir dicha fe
cha con el funeral por el últi
mo trabajador fallecido en el 
Complejo. El Vicepresidente 
Regional, no quiso hablar del 
accidente producido en 
Fertiberia y remitió al 8 de no
viembre, día en que se firma
rá el Plan de Acción Regional, 
que ha sido negociado con las 
empresas y los sindicatos.

Si hablo de su reunión con 
el alcalde de Puertollano, en la

cual le manifestó el apoyo de 
la Junta al recrecimiento del 
Montoro, así como hacer pú
blico e la inversión que el go
bierno regional llevará a cabo 
en Puertollano, en el futuro 
Centro de Formación. Barreda 
señaló «que invertir en forma
ción es invertir en desarrollo» 
y es el primer paso para crear 
empleo. Asimismo, señaló que 
el próximo Centro de Forma
ción de Puertollano será simi
lar a un centro formativo que 
los ediles municipales visitaron 
en Bélgica. Para term inar 
apunto que este Centro «será 
un punto de referencia en el 
ámbito Nacional».

La O posición denuncian  
la se lecc ió n  de personal 

de la E scuela T a lle r
Qretania

La selección del perso
nal a contratar para la Escue
la Taller «Santo Voto» ha le
vantado ampollas en el Ayun
tamiento de Puertollano. La 
contratación de dos personas 
afines a los partidos que con
figuran el equipo de Gobier- 
no.para ocupar los cargos de 
Coordinadora de Talleres y 
Administrativo han provoca
do la reacción de los Grupos 
Municipales de la oposición. 
El equipo de gobierno, por su 
parte, asegura que se trata 
de una confabulación de IU y 
PP para tra tar de v ic ia r el 
proceso y crear dudas entre 
los ciudadanos.

Izquierda Unida y el 
Partido Popular coinciden a 
la hora de señalar que no 
se les ha informado a cer
ca del proceso de selec
ción de estas personas, así 
como de que no hayan forma
do parte del Tribunal , com
puesto exclusivam ente por 
miembros del equipo de Go
bierno. Mientras que, los con
cejales socialistas mantienen

que el proceso de selección 
se han llevado a cabo s i
guiendo las bases fijadas y 
según la lista presentada por 
el INEM.

A sim ism o, Juana 
Núñez, concejal de Bienestar 
Social matiza que se convo
có a los grupos políticos a f i
nales de septiembre para in
formarles de los asuntos re
lativos a la Escuela Taller y 
que en aquella ocasión, el re
presentante de IU no presen
tó ninguna objeción, mientras 
que la representante del PP 
no asistió por encontrarse de 
viaje. A lo cual la presidenta 
del PP, Mariem Valdenebro 
asegura que su grupo no re
cibió ninguna convocatoria y 
que en la fecha señalada 
para la reunión ella no se en
contraba de viaje.

Los populares exigen al 
'alcalde que se abra una in
vestigación y que una comi
sión independiente se encar
gue de la misma, y añaden 
que no aceptan el informe 
elaborado por una de las per
sonas implicadas, en referen
cia a la concejal de Bienes

tar Social.
En relación a la compo

sición del Tribunal Seleccio- 
nador, Valdenebro asegura 
que en el 95 cuando se cons
titu yó  la Escuela ta lle r 
«Fuente Agria», estaban re
presentados todos los grupos 
municipales, incluida la se
lección de personal, de cuya 
fe, m anifiesta, existen las 
actas pertinentes. Por contra, 
el Teniente -alcalde, Antonio 
Rodríguez, afirma que en an
teriores Escuelas Taller el tr i
bunal estuvo compuesto por 
miembros del equipo de go
bierno. Y añade, que la se
lección se ha llevado a cabo 
según las bases y ha sido 
rea lizada  por la com isión 
m ixta form ada por INEM- 
Ayuntamiento.

Por último, los popula
res piden que se hagan pú
blicas las listas a fin de que 
los interesados puedan saber 
la puntuación que han obte
nido y que se les informe de 
cuántas personas componían 
la lista del INEM y los crite
rios de valoración seguid-os 
en la selección.

Veinte alumnos 
realizaron el curso 

de Publicidad en ACN

Qretania

Los veinte alumnos del 
Curso de Publicidad y Mar
keting estudiaron durante 
esta actividad de formación 
los diferentes aspectos de la 
publicidad y estrategias pu
blicitarias en el sector comer
cio.

El curso iba dirigido a 
trabajadores del comercio, 
de 30 horas de duración y 
gratuito.

ACN, academia donde 
se han desarrollado los cur
sos, lleva dos años impar

tiendo cursos gratuitos del 
FORCEM. El pasado día 18 
se inició un nuevo curso gra
tuito del FORCEM, con una 
duración de 30 horas para el 
sector del comercio y dedi
cado a la Informática Bási
ca.

El curso se clausuró 
con unos resultados óptimos 
y por parte de los alumnos 
con una gran satisfacción, en 
un sencillo acto, recogieron' 
los diplomas de la mano de 
Carlos Ruíz Palop, publicista 
y profesor del curso clausu
rado
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Izquierda Unida de 
Puerto llano Inform a:

C o m u n ic a d o  d e l P a r t id o  
P o p u la r  d e  P u e r to l la n o

Ante el comienzo de la 
Escuela -Taller «Santo Voto» y 
del debate en la Comisión infor
mativa de Políticas Integrales, 
el Grupo Municipal de Izquier
da Unida manifiesta:

1. Que comparte la nece
sidad de la Escuela - Taller 
«Santo Voto» como medida 
para la prevención de toxicóma- 
nos y para la formación de jó
venes con vista a su inserción 
laboral.

2. Que la gestión de su 
puesta en marcha se ha reali
zado al margen de la Comisión 
Informativa de «Políticas Inte
grales». Esta comisión no ha 
podido opinar en el método a 
seguir para la selección de los 
alumnos/as ni para la selección 
de personal que iban a estar al 
frente de la Escuela-Taller.

3. Que el Grupo Municipal 
de Izquierda Unida no ha parti
cipado en la Comisión de Selec

ción del Personal a contratar 
para la Escuela-Taller. En este 
tribunal sólo han participado por 
el Ayuntamiento representantes 
del Equipo de Gobierno, en con
creto tres concejales del PSOE- 
progresistas, rompiendo así bru
talmente con el acuerdo plena- 
rio de garantizar la asistencia de 
un grupo de la oposición en to
dos los procesos selectivos de 
personal.

4. Que, habiendo compro
bado el personal contratado, Iz
quierda Unida tiene motivos 
más que suficientes para com
prender que el Equipo de Go
bierno no facilitara nuestra par
ticipación en este proceso de 
selección, y para dudar de la 
limpieza de la selección: dos de 
los seleccionados son compro
misos de la coalición presenta
da a las elecciones municipales; 
uno, de los progresistas -la ex
auxiliar administrativa del Gru

po Municipal Mixto y el otro del 
PSOE -la ex-concejala y ex-fun- 
clonaria de empleo. Es duro 
decirlo, pero es así: se han re
partido los cargos, y para ello 
mejor no tener testigos.

5. El Grupo Municipal de 
Izquierda Unida reitera su com
promiso con los ciudadanos de 
denunciar públicamente el trato 
de privilegio que el Equipo de 
Gobierno dispense a colectivos 
o personas individuales. Este es 
un claro ejemplo de enchufismo 
político y supone un desprecio 
a las personas que aspiran pa
cientemente a encontrar un 
puesto de trabajo.

6. La concejala competen
te tiene buenas razones para 
dimitir.

Fdo: Aaustin Pérez Motilla

Concejal de IU en la Comisión 
de Políticas Integrales

El Partido Popular la
menta profundamente la pos
tura de Casimiro Sánchez, 
Alcalde de Puertollano, en el 
último Pleno Municipal, de 
negarse a debatir dos mocio
nes y desestimar una terce
ra propuesta, lo que indica un 
comportamiento dictatorial 
en el gobierno de un pueblo 
que no se lo merece.

La negativa del Alcalde 
a debatir la mondón de IU 
acerca de la elección de per
sonal para la Escuela Taller 
Santo Voto confirma las más 
que fundadas sospechas del 
PP de que esa elección fue 
dirigida, oscura y enchufista. 
Si no hubiera habido compor
tamientos torcidos y sospe
chosos, no habría ninguna di
ficultad para entregar la Infor
mación correspondiente y de
batir lo que fuera necesario.

La primera de las mocio
nes presentadas por el PP, 
planteaba que se solicitara 
de la Diputación la construc
ción de un pequeño tramo de 
carretera que conectara la 
futura Variante Sur con la 
carretera Puertollano-Calza- 
da, a la altura de los 
demáforos de entrada al 
Complejo Industrial. Esa 
obra evitaría el tránsito de 
productos altamente peligro
sos así como el transporte 
pesado por calles tan céntri
cas como la Avenida Anda
lucía, Primero de Mayo, Ri

cardo Cabañero, Vía Crucis, 
hernán Cortés, etc. Eso re
dundaría en un beneficio im
portante para Puertollano, y 
atendería a una demanda de 
todos los vecinos desde hace 
mucho tiempo. Por eso no se 
puede entender la postura 
del Partido Socialista de ne
gar sistemáticamente cual
quier propuesta que presen
te el PP, sin importarle las 
ventajas que de ellas se de
rivarían para Puertollano.

Finalmente, y como 
consecuencia lógica de la 
negativa a debatir la moción 
de IU, se desestimó la pro
puesta del PP de que en to
dos los procesos de selec
ción de personal, participara 
algún miembro de la oposi
ción. La respuesta del Alcal
de fue muy clara: los miem
bros de la oposición partici
parán en los procesos de se
lección que él quiera, porque 
de lo contrario, ¿cómo iba el 
PSOE a hacer chanchullos, 
trampas y arbitrariedades 
cuando les convenga?

Verdaderam ente es 
preocupante el talante 
prepotente, abusivo y dicta
toria l dem ostrado por 
Casimiro Sánchez. Vino muy 
bien la reflexión que hizo una 
Concejal del PP, con la que 
acabó el Pleno: «En la Cons
titución cabemos todos, pero 
no todos los comportamien
tos caben en ella».

Propuesta del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida a la comisión de

Urbanismo
El Grupo Municipal de Izquierda Unida ha conocido de primera mano los muchos proble

mas que padece la barriada de Brazatortas. Esta barriada, situada a la salida de Puertollano 
por la Carretera de Brazatortas, ha sido marginada de los distintos planes del Ayuntamiento 
con el pretexto de que es un barrio a extinguir. La realidad ha demostrado lo contrario: la 
población se ha mantenido y se han consolidado las viviendas.

Sin embargo, los servicios públicos no han mejorado: el acceso por carretera es deporable, 
los arroyos se desbordan con las lluvias, las cunetas están anegadas, et.

Estimados vecinos de la barriada de Brazatortas:

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida presentó en la 
Comisión Municipal de Urba
nismo del día 14 de octubre las 
siguientes propuestas de ac
tuación en la barriada:

1) Asfaltar el camino de 
entrada a la barriada hasta la 
parada del autobús.

2) Limpiar las cunetas y 
el arroyo.

3) Ejecutar con urgencia 
el proyecto de iluminación en
tre la ciudad y la barriada.

4) Ampliar la recogida de 
basuras a 3 veces por sema
na.

En esa misma Comisión 
se acordó lo siguiente:

- Incluir el asfaltado del 
camino de entrada a la barria
da entre las actuaciones pre

vistas en pavimentación de este 
a o. Con un poco de suerte 
podréis ver asfaltado ese cami
no el próximo mes de Noviem
bre.

- El proyecto de ilumina
ción es un gasto previsto, en 
principio, en los presupuestos 
del a o 2000. Izquierda Unida 
intentará que se mantenga y no 
se demore por más tiempo, para 
nosotros y vosotros es una prio
ridad.

- Se estudiará la propues
ta de ampliar la recogida de ba
suras a 3 veces por semana. 
Harán un estudio de costes.

Aprovecho la ocasión para 
saludarles cordialmente

Fdo: Florentino López 
Montero

Portavoz del Grupo Muni
cipal de Izquierda Unida en 
Puertollano
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Comunicado Público del Grupo M unicipal 
de Izquierda Unida de Puerto llano

El Pleno de la Corpora
ción, reunido de forma ordi
naria, rechazó, con los votos 
de la mayoría absoluta del 
PSOE, el debate de una 
Moción elaborada por el Gru
po Municipal de Izquierda 
Unida y referida al proceso 
de selección de personal en 
la Escuela-Taller «Santo 
Voto». El hecho es lo sufi
cientemente grave y signifi
cativo para que los conceja
les de Izquierad Unida ela
boremos este comunicado 
para conocimiento de los ciu
dadanos.

a) Desde el pasado 28 
de octubre de 1999 el Sr. Al
calde y los catorce conceja
les que integran su grupo 
municipal «tienen miedo a la 
libertad». Utilizando de for
ma restringida y torticera el 
Reglamento Orgánico Muni
cipal impidieron que una 
moción de Izquierda Unida 
llegara a debatirse en el Ple
no. A partir de ahora el Sr. 
Alcalde, que ya tiene todas 
las competencias para elabo
rar el orden del día del Ple

no de la Corporación, añadirá 
una nueva facultad: será el en
cargado de bendecir o 
demonizar aquellas mociones 
que otros grupos políticos pue
dan elaborar. Y lo hará, como 
demostró ayer, siguiendo unos 
criterios estrictamente partidis
tas: que al grupo municipal del 
PSOE y a él mismo no les inte
resa debatir en el Pleno ningu
na iniciativa sobre la Escuela- 
Taller «Santo Voto», pues echa 
mano del Reglamento y no se 
habla del asunto. En otros tiem
pos las propuestas molestas se 
tiraban directamente a la pape
lera, en los actuales se utiliza el 
Reglamento para deslegitimar 
las iniciativas que surgen al mar
gen del rebaño que el Alcalde 
pastorea. Demuestran escaso 
talante democrático y nulo res
peto a la libertad de expresión 
los que tienen que utilizar de 
burladero los reglamentos, por
que carecen de argumentos en 
un debate libre, que lejos de ser 
torpedeado debería ser 
incentivado. El Equipo de Go
bierno Municipal aspira a la paz 
de los cementerios; los conce

jales de Izquierda Unida as
piramos a que el Pleno de la 
Corporación se convierta en 
el sitio idóneo para debatir to
dos los asuntos que los con
cejales puedan sugerir. Debe 
ser un espacio de libertad y 
el Alcalde lo transformó en 
un espacio asfixiante por el 
tufillo reglamentista que pro
vocó.

b) El Grupo Municipal 
de Izquierda Unida adquiere 
el compromiso de hacer todo 
lo posible para que lo que su
cedió no se vuelva a repetir. 
Elaboraremos las iniciativas 
necesarias para modificar 
puntualmente el actual Re
glamento Orgánico de forma 
que no pueda ser utilizado 
para impedir el debate de las 
iniciativas políticas que los 
grupos municipales puedan 
confeccionar.

Fdo: Florentino López 
Montero

Portavoz del Grupo Mu
nicipal de Izquierda Unida de 
Puertollano

V
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La mujer rural reafirma 

su propia identidad
El Día mundial de la Mujer 

Rural, institucionalizado el 15 de 
octubre tras la celebración de 
Importantes cónclaves universa
les, debe invitarnos a la re
flexión en un contexto que huya 
del victimlsmo femenino si se 
quiere dinamizar y vertebrar 
realmente a este colectivo.

La mujer rural se ha con
vertido en los últimos 50 a os 
en la emigrante por excelencia. 
Es capaz de abandonar su en
torno, haciendo gala de una for
taleza que le es inherente, para 
abrirse camino en trabajos que 
se rigen por parámetros aleja
dos de aquellos que son tolera
dos en los peque os núcleos de 
población, que irremisiblemen
te se van reduciendo. Y es que 
el hecho de que la población ru
ral haya bajado un 36 por cien
to frente a la meteórica ascen
sión de la urbana, que ha expe
rimentado un incremento del 
141%, merece, cuando menos, 
una valoración.

Si no toda, casi la mayor 
parte de la responsabilidad de 
esta disfunción social que evi
dencian los porcentajes referi
dos recae, sin lugar a dudas, en 
la mujer rural y dentro de este 
colectivo en las más jóvenes. En 
aquellas que, valiéndose de las 
batallas ganadas, han podido 
formarse en institutos y salir a 
la Universidad, donde, como 
ocurre en la de Castilla-La Man
cha, la mayoría de los alumnos 
son mujeres procedentes de 
pueblos que intentan acceder al 
mercado de trabajo fuera del 
área de influencia del mundo 
rural.

Quizá por ello sea tan im
portante promover iniciativas 
que persigan alcanzar mayores 
cotas de formación y desarrollar 
programas tendentes a favore
cer la integración laboral de la 
mujer rural. El futuro debe ir en 
esta línea ya que, por un lado, 
se logra que la mujer rural deje 
de ser la candidata número uno 
a la emigración y, por otro, se 
sientan las bases para ofrecer

alternativas de calidad a aque
llas que optaron por completar 
su preparación académica. So
bre todo porque, unas y otras 
quieren ser independientes tan
to en el plano económico como 
en el laboral y en el personal. 
En una palabra, están dispues
tas a no perder su propia identi
dad contando con alternativas 
de empleo que generan las nue
vas posibilidades que pueda 
ofrecer el mundo rural. Máxime 
porque, de los cinco millones de 
mujeres rurales que hay en Espa 
a, sólo trabajan en el campo 
250.000, de las que únicamen
te el 9% son propietarias de la 
tierra. El 91% restante colabora 
en las explotaciones, por lo que 
son invisibles a las estadísticas 
económicas.

Si no se conocen ni las ci
fras reales, difícilmente se pue
den habilitar políticas que con
tribuyan a mejorar la situación 
de las mujeres rurales. Ni siquie
ra están registradas en los lista
dos del INEM. Prestan servicios, 
luego tienen trabajo, pero no 
están empleadas y, en conse
cuencia, no reciben ningún tipo 
de remuneración a cambio. Si 
cada vez son más las voces que 
demandan una contraprestación 
económica para el trabajo en el 
hogar, por qué no reivindicar lo 
mismo para aquellas que traba
jan en el campo?.

Porque, aunque cada vez 
son más las mujeres rurales 
que se forman en la Universi
dad o logran acceder al mer
cado laboral en el entorno ur
bano, la mayor parte de ellas 
continúan colaborando en las 
explotaciones por falta de for
mación o ausencia de iniciati
va, además de que son las 
encargadas de organizar la 
vida familiar.

Pero no hay que obviar 
que ante la mujer rural se abre 
un horizonte despejado a base 
de iniciativas empresiarales, 
con la constitución de coope
rativas y de industrias 
agroalimentarias. Se atreven,

además, a impulsar activida
des puramente agrícolas. No 
hay que olvidar, pues, que la 
mujer ha cambiado más que el 
hombre. Ahora es capaz, inclu
so, de introducirse en los ór
ganos de decisión, como lo 
hizo nuestra compa éra y ami
ga María Cruz González Rey, 
alcaldesa de Luciana, recien
temente fallecida en acciden
te de tráfico, por lo que apro
vecho este día para trasmitir 
el más sincero pésame a la 
familia en nombre de las mu
jeres rurales de AMFAR.

Ya nadie cuestiona que la 
mujer rural ha logrado conver
tirse en un colectivo estratégi
co que apuesta fuerte por in
novar, por lo que se asume uni
versalmente que puede jugar 
un papel importante en el fu
turo. Pero no cabe la menor 
duda de que precisa del apoyo 
de instituciones que reconoz
can sus necesidades como co
lectivo. Una prueba del avan
ce que se ha logrado, en este 
sentido, es el Plan de Desarro
llo Rural que en Breve aproba
rá el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y que dedica por pri
mera vez a la mujer rural un 
capítulo propio separándola 
del epígrafe que ocupaba jun
to a grupos margínales donde 
había sido incluida en otros 
ejercicios. También el ministe
rio de Agricultura se ha intere
sado por la mujer rural en el 
aspecto formativo, así como 
las instancias comunitarias. Tal 
vez es que todos aquellos que 
ostentan responsabilidades de 
Gobierno, sea cual sea el ám
bito, han detectado que si se 
quiere mantener e impulsar el 
mundo rural hay que contar, y 
muncho, con las mujeres.

Lola Merino

Presidenta provincial y  
nacional de AMFAR (Asocia
ción de Mujeres y  Familias del 
Ambito Rural).
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Cosas que pasan...
A mí, sinceramente, 

todo esto que pasa a mí 
alrededor, qué quieren 
que les diga?. Pues que 
me viene a confirmar que 
esta vida es mucha vida. 
De un tiempo a esta parte 
me está dando por leer 
periódicos, escuchar radio 
o ver te levis ión , y cada 
vez que lo hago se apode
ra de mi ese mal rollo que 

•llamamos cabreo porque 
es para cabrearse. Hoy, 6- 
10-99, sin ir más lejos es
toy comiendo tan tranqui
lo con mi familia y me po
nen en televisión las imá
genes de un incendio en 
Jerez de la Frontera en el 
que mueren quem adas 
dos criaturillas de 11 y 4 a 
os. Pero es que cambio de 
cadena y Antena 3 me in
forma que las víctimas del 
choque frontal de trenes 
pueden llegar a 90. Leo 
periódicos y pizca de lo 
mismo. Después de a o y 
pico de paz en el País Vas
co, me detienen en Fran
cia al autor del asesinato 
de Francisco Tomás y Va
liente. Asesino que dentro 
de poco volveremos a te
ner en nuestras ca lle s  
como si tal cosa. Los Lo
res que no acaban de po
ner en su sitio al general, 
que pide a gritos morir en 
Argentina. Ay, Pinochin, 
si me dejaran a mí! A fa l
ta de 11 días para los 
comicios catalanes, el ho
norable Aznar comparte 
mesa y mantel con el nue
vo fichaje del Madrid. Este 
m uchacho, C hirac creo 
que se llama, se viene 
para Celtiberia y todo el 
mundo tan contento con el 
presidente de las Gálias. 
O lv idam os, acaso, que 
nos derriban los camiones 
de fruta? Los socialistas 
pidiendo a gritos la subi
da de las pensiones que 
Aznar deniega, al menos 
por lo pronto. Faltan siete 
meses para las generales 
y el PSOE no lo tiene cla
ro. Al candidato me refie
ro. Joaquinito se lleva la 
palma, pero es que no hay 
otro mejor. Y los valencia
nos arremeten contra Cis
car y Asunción. El paro 
sube, a fina les de sep
tiembre, en quince mil y 
pico pero Espa a, este 
país de batuecos, va bien. 
Será para algunos porque 
yo tengo que seguir ma
drugando y acostándome 
tarde. Las carreteras s i
guen cobrándose más y 
más muertos, pero se si
guen fabricando coches 
cada vez más potentes. A 
este paso, seremos el país 
más viejo de Europa. Eso 
si no lo somos ya. Nace 
menos personal y no me 
extra a. Espa a no va tan

bien para las economías 
domesticas y hay más te
lev is iones que an tigua 
mente. Aunque, a veces, 
éstas incitan a la concu
piscencia, pero no acaba
mos de darnos por entera
dos.

Hasta hace pocas se
m anas, todo el mundo 
pendiente de una mancha.
Y no precisamente de la 
de don Quijote y Sancho, 
sino la de Clinton y sus 
desavenencias eróticas. 
Oigo que Hillary perdona 
a su marido por este tema 
y nadie teme por el matri
monio. Pero ahora, esa 
H illa ry  que presenta su 
candidatura para senado
ra, se opone a su marido 
hasta donde haga falta. Si 
es preciso, hasta la sepa
ración qué cosas!. Pode
roso es don dinero. Tengo 
para mi que estamos to
dos locos y nadie lo que
remos evitar. Queremos a 
toda  costa  el 
protagonismo sin impor
tarnos nada ni nadie. Je
sús Gil que se hace, por 
fin , con los mandos de 
Ceuta y Melilla. Y así va 
el mundo. El perro que 
a taca  al ni o de la 
O bregón. Perro malo. 
Cabe preguntarse el ni o 
no incitaría al perro? La 
In fan ta  que da a luz a 
Juan a secas. Ese ni o 
será grande. Igual que su 
padre, su abuelo, el Rey, 
y su tío, don Felipe. Por 
cierto que cumple a os el 
mismo día que un servi
dor. El Príncipe, digo. A mí 
Su M ajestad, don Juan 
Carlos I, me cae bien. Es 
un tipo simpático y abier
to con la gente. Tendré 
que concertar audiencia y 
conocerlo personalmente. 
Me siento orgulloso de te
nerlo como Rey.

R oc iíto  se deja al 
guardia. Se veía venir. Él 
sigue viviendo, por lo que 
se dice, en casa de su 
suegra, la Jurado. Y Orte
ga, el pobre, que se retira 
para dedicarse a la cría de 
ganado bravo. Francisco 
Rivera Ordo ez que sien
te miedo para presenciar 
el nacimiento de su hija. 
Confiesa tener valor solo 
ante el toro. Curiosa para
doja. Menos mal que tie
ne valor para hacer ambas 
filigranas. Felipe que no 
aparece por el Congreso y 
le ponen falta. En Castilla- 
La Mancha no se aclara el 
asunto del lino y mientras 
tanto, amigos míos, sigue 
sin llover (esperemos que 
cuando lean este artículo, 
tenga que borrar esta fra
se).

Rafael Castellanos 
Solana

V
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La presidenta provincia! y 
nacional asistió ai acto de 

constitución

Mercedes
Mateo

presidenta de 
AMFAR en 
Almadén

R. Alm adén

La Asociación de Muje
res y Fam ilias del Ambito 
Rural (AMFAR) cuenta con 
una nueva delegación local 
en la provincia  de Ciudad 
Real dentro de la línea de 
potenciar su implantación en 
la geografía ciudarrea leña 
para llegar con más efectivi
dad a sus asociadas, según 
explicó la presidenta provin
cial y nacional, Lola Merino.

La localidad de Almadén 
se sumó al p royec to  de 
AMFAR en el transcurso de 
una reunión a la que 
as is tie rón  más de una 
treintena de mujeres, quienes 
eligieron a Mercedes Mateo 
como presidenta de la comi
sión gestora que se constitu
yó con el fin de que en un 
plazo de tres meses elaboren 
los estatutos y de que orga
nicen la co rre sp on d ien te  
asamblea en cuyo transcur
so se e leg irán  todos los 
miembros de la junta directa 
local.

Además de M ercedes 
Mateo forman parte de la jun
ta directiva una secretaría 
general, una tesorera, dos 
vicepresidentas y dos voca
les. Todas ellas se encarga
rán, según se acordó en la 
reunión, de recoger las de
mandas de los distintos sec
tores en los que la mujer ru
ral de Almadén y su comar
ca, porque tam bién  
contactarán con vecinas de 
las poblaciones a ledañas, 
está inmersa de alguna ma
nera. Así, AMFAR -Ciudad 
Real conocerá de prim era 
mano las necesidades y ca
rencias que presentan ámbi
tos como la minería, la gana
dería y algunas vertientes del 
sector empresarial, donde las 
mujeres de la localidad, so
bre todo las jóvenes, están 
dispuestas a abrirse camino.

Lola Merino confirió es
pecia l im po rtanc ia  a la 
potenciación del turismo ru
ral en la zona, «porque cons
tituye una posibilidad que no 
se ha explotado conveniente
mente». Considera, además, 
que ofrece un amplio abani
co de posibilidades para que 
la mujer rural prospere sin 
salir de su entorno.

La delegación local de 
Almadén se une a las ya exis
tentes en Socuéllamos, Mo
ral de Calatrava, Miguelturra, 
V illa rru b ia  de los O jos, 
M em brilla , A benó ja r, 
Tom elloso y P ozue lo  de 
Calatrava, entre otras.

El edificio data de 1777

Recuperar la antigua 
Academia de 

Facultativos de Minas

Portada de la Facultad de Minas

R. Almadén

El presidente del Cole
gio de Ingenieros Técnicos 
Facultativos y Peritos de 
Minas de Almadén, Emilio 
Fuentes, ha solicitado la ayu
da de la Junta de Comuni
dades para recuperar la an
tigua Academia de Faculta
tivos de Minas, edificio que 
fue construido en 1777, du
rante el reinado de Carlos III, 
y que es propiedad de Patri
monio del Estado.

Fuentes expresó que 
los colegiados desean que la 
Consejería de Cultura decla
re la Academia Bien de In
terés Cultural y que, en el 
futuro, el inmueble pudiera 
tener alguna utilidad para 
Almadén, bien como museo 
o como centro de interpreta
ción de la minería.

El delegado del Gobier

no de Castilla-La Mancha, 
Santiago Moreno, coincidió 
con la preocupación del pre
sidente del Colegio de Inge
nieros por el futuro del edifi
cio y señaló que hará lo po
sible para que esté cataloga
do cuanto antes como Bien 
de Interés Cultural.

Por otro lado, Santiago 
Moreno se comprometió 
también a agilizar los trámi
tes para que el Colegio ob
tenga de la Consejería de 
Industria y Trabajo la acredi
tación que precisa para im
partir formación a sus aso
ciados en materia de preven
ción de riesgos laborales, ya 
que, según el representante 
del Gobierno regional, la 
Administración está obligada 
a favorecer todas aquellas 
iniciativas que contribuyan a 
reducir los riesgos y ios ac
cidentes de trabajo.

El delegado de la Junta recibió a 
la alcaldesa de Almadén

B abiano pone en m archa  un 
program a de fo rm ación  y  

em pleo  para  d iscapac itado s

R, Almadén

La alcaldesa de 
Almadén, Josefa Babiano, 
solicitó al delegado de la 
Junta de Comunidades en 
Ciudad Real, Santiago Mo
reno, la colaboración del 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha para implantar un 
programa que cubra las ne
cesidades de formación y 
empleo de los 
discapacltados de la comar
ca al amparo del Plan Inte
gral de Atención a los 
Discapacitados aprobado 
por las Cortes regionales en 
la pasada legislatura.

Asimismo, Babiano

planteó a Santiago Moreno 
la puesta en marcha de un 
nuevo plan de renovación 
de las redes locales de dis
tribución de agua, un pro
yecto que reduciría las ele
vadas pérdidas que aún se 
producen en algunas zonas 
del municipio y que contri
buiría a reducir el consumo 
de la localidad.

Por otro lado, la alcal
desa de Alamdén manifestó 
en la entrevista su preocupa
ción por el futuro económico 
de la comarca e indicó que 
es imprescindible encontrar 
fuentes de ingresos alterna
tivas a la dependencia histó
rica del mercurio.

Gracias a las inversiones generadas por los fondos. 
PRODER. gestionados por Montesur

Guadalmez dispone 
de un parque público

Parque de Guadalmez

R. Almadén

Tras el éxito registrado en 
la Feria de Caza, Pesca y Tu
rismo Rural, FERCATUR, por la 
que pasaron 40.000 visitantes, 
muchos de los cuales se detu
vieron en el stand «MonteSur, 
armonía natural» de la asocia
ción comarcal de la zona de 
Almadén, queda pasar revista a 
las ejecuciones que se han ter
minado o están a punto de rea
lizarse en las ocho localidades 
de esta comarca, pagadas con 
fondos PRODER, entre ellas las 
de Guadalmez.

Guadalmez luce un nuevo 
espacio gracias a la 
reforestación y acondiciona
miento de Parque Público lleva
do a cabo por MonteSur (Aso
ciación para el desarrollo de la 
comarca de Almadén). Se trata 
de la plantación de árboles 
autóctonos y de la instalación de 
bancos y farolas realizados en 
forja artesanal así como de la 
ubicación de un coqueto Parque 
Infantil para disfrute de los ni
ños.

MonteSur ha destinado 
casi 2 millones de pesetas de 
fondos PRODER a este parque, 
que ya es una realidad, de una 
inversión total de dos millones 
seiscientas mil pesetas que ha 
gastado el Ayuntamiento de

Guadalmez en este recinto, sito 
a la entrada al pueblo.

Aparte de su generosa na
turaleza y de este nuevo parque, 
los visitantes de Guadalmez 
podrán alojarse en la nueva 
Casa Rural, cuya construcción 
está muy avanzada, que, con su 
puesta en marcha, contribuirá a 
ofertar 12 plazas turísticas re
partidas en seis habitaciones 
dobles, y que está dotada de una 
amplia cocina (donde degustar 
la comida autóctona), salón, y 
todos los servicios que dan co
modidad a una casa ubicada en 
el medio rural, justo en pleno 
corazón de este atractivo pue
blo.

Para esta casa rural, que 
pasaría a formar parte de la red 
regional de casas rurales, la 
Asociación MonteSur aprobó un 
45% de la inversión total, sub
vencionando la misma con 5 
millones de pesetas.

Como indicaba la gerente 
de MonteSur, Maribel Covisa, 
con estas actuaciones se con
tribuye a la diversificación eco
nómica de la comarca, al tiem
po que recordaba como la Al
mazara también será moderni
zada para dar un aceite de oli
va de calidad, modernizándose 
del mismo modo un taller me
cánico, que se convertirá en 
Eurotaller.

o rté s , 10  
9 2 6  4 2 6 9 7 2  

P u e rto lla n o
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Este Convenio beneficiará especialmente a los estudiantes, ya que se abaratará el coste mensual en concepto de 

residencia, al subvencionarse casi el 50% del coste total, con lo que los universitarios pagarían una cuota mensual 
que ronde las 43.000 pesetas. Del mismo modo, podrá ofrecérsele mejores servicios.

Presentado el proyecto de rehabilitación 
de la E.U. Politécnica de Almadén

El Campus de Almadén va a recibir 200 millones de 
pesetas que serán destinados a la rehabilitación de la 
actual E.U. Politécnica y de la residencia Universitaria, 
así como a la construcción de un nuevo aulario, según 
ha informado el rector con motivo del acto de presenta
ción del proyecto, celebrado en la Politécnica y al que 
han asistido el Consejero de Educación, la Alcaldesa y 
el Director de la Escuela, entre otros.

Oretania

El rector, que con anterio
ridad habia firmado con el con
sejero el Convenio de Cesión de 
la Residencia Universitaria a la 
Junta de Comunidades, desta
có que esta inversión suponía 
«un impulso y la afirmación de 
la Universidad en Almadén».

El proyecto, que ha sido 
explicado por el Director de la 
OGI, Diego Peris, engloba la 
construcción de un edificio de 
nueva planta, que sería ubica
do en el patio posterior de la 
Escuela, en la zona ocupada por 
las ruinas de la antigua Cárcel 
de Forzados.

El edificio, con una super
ficie de 1.000 metros cuadrados,

tendría tres plantas: el sótano, 
donde se conservarían las cita
das ruinas; planta baja (accesos, 
museo y almacén) y planta pri
mera con aulas y despachos.

Asimismo, destaca la ade
cuación de la residencia de estu
diantes con la mejora de las ins
talaciones existentes (calefac
ción, instalación eléctrica...), de 
las habitaciones, de la zona de 
servicios y equipamiento general.

En cuanto a la E.U. 
Politécnica, se rehabilitaría la 
zona de laboratorios, la cubier
ta y fachada del edificio y se ins
talaría un ascensor.

Está previsto que estas 
obras comiencen a finales del 
presente mes y concluyan en 
octubre del 2000.

Con estas actuaciones y la 
integración de la Residencia 
Universitaria a la red de la Jun
ta de Comunidades se abren 
nuevas posibilades de futuro 
para Almadén y también su Co
marca ya que, destacó el rec
tor, gracias a dicha cesión se 
podrán llevar a cabo distintas 
actividades como cursos de idio
mas, cursos de verano... Tam
bién, añadió, se está pendiente 
de firmar en breve un convenio 
con la Consejería de Industria 
para el desarrollo de programas 
de experimentación en obras 
subterráneas o de formación 
permanente en materia de se
guridad e higiene.

El rector hizo hincapié en el 
esfuerzo que desde la dirección 
de la Escuela Politécnica se está 
haciendo y el apoyo recibido de 
las instituciones, y aprovechó, fi
nalmente, para pedirle al Conse
jero y a la alcaldesa el apoyo fi
nanciero para rehabilitar también 
la antigua Escuela de Minas a la 
que se le daría, no sólo un uso 
universitario, sino cultural.

Momento de la firma del Convenio

Esta integración en la Red de Residencias de 
Castilla La Mancha de la residencia almadenense fue

— - l r -■ i":; v
vindicación del consistorio ante la Consejería de Educa
ción y Cultura en ios últimos años, ya que «permitirá ade

as í como ofrecer la posibilidad de organizar Cursos de 
Verano de la Universidad de Castilla-La Mancha»
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El 30 de octubre finaliza el Módulo organizado por la Mancomunidad del Valle de Alcudia

Catorce jóvenes reciben
formación en Guardería Rural

Aimodóvar del Campo

Mandi Barragán

El Módulo de Formación 
y Empleo denominado «Medio 
Ambiente Guardería Rural Man
comunada», organizado por la 
Mancomunidad del Valle de Al
cudia y Sierra Madrona conclui
rá el 15 de noviembre. Desde 
julio hasta mediados de octubre 
Fuencaliente acogió este curso 
que surjió como una respuesta 
ante las dificultades que tienen 
los ocho ayuntamientos manco
munados a la hora de encontrar 
personal cualificado en la ma
teria. Sin embargo, y a petición 
de los propios alumnos desde el 
18 de octubrese ha trasladado 
la sede a la localidad de 
Aimodóvar del Campo, por ra
zones de cercanía con el resto 
de municipios donde residen 
habitualmente los alumnos.

El objetivo de este módu
lo persigue formar a jóvenes en 
el campo del medio Ambiente y 
en concreto de la guardería ru
ral, ya que según explica el di
rector del CEDER, Claro García 
Minguillán, «vivimos en una co

marca con gran extensión de 
montes, valles y caminos rura
les», sin embargo la figura del 
guarda rural ha ido desapare
ciendo en estos últimos años y 
numerosos municipios de la 
mancomunidad requieren del 
servicio de estos expertos. Ade
más, dentro de la Mancomuni
dad se ha planteado la posibili
dad de crear un cuerpo de guar
das rurales comarcales.

La formación teórica tiene 
una duración de 200 horas y la 
práctica se está desarrollando 
en las ocho localidades que 
componen la Mancomunidad. 
Los 14 alumnos que integran el 
módulo de formación y empleo 
en Guardería Rural proceden de 
los ocho municipios mancomu
nados, Aimodóvar del Campo, 
Brazatortas, Cabezarrubias del 
Puerto, Fuencaliente,
Hinojosas, Mestanza, San Lo
renzo de Calatrava y Solana del 
Pino.

Los alumnos han realiza
do durante los meses estiva
les prácticas en los retenes de 
lucha contra incendios que se

organizan cada verano, en los 
que los alumnos han aprendi
do el método de actuación ante 
un incendio forestal. Asimis
mo, están aprendiendo a con
feccionar un inventario del pa
trimonio rural o el de puntos 
de vertidos incontrolados (ba
sureros).

Cabe destacar que desde 
el CEDER se está intentado 
que la Consejería de Agricul
tura homologue el plan de es
tudios con el fin de que los 
alumnos puedan obtener una 
titulación homologada.

La Junta de Comunidades 
ha concedido una subvención 
de 5.400.000 pesetas para la 
realización del módulo, canti
dad de la que 1.600.000 pese
tas se han destinado a la for
mación teórica, 3.800.000 a la 
formación práctica, 1.000.000 
de pesetas para la contratación 
de monitores y 2.800.000 para 
los alumnos. Los 14 jóvenes 
inscritos perciben una 
contraprestación de 55.000 pe
setas al mes, durante el perio
do de formación.

i a Región genera 600.000 Tm de residuos 
sólidos urbanos

CEVA asistió  al 
XV Congreso de 

Residuos y Reciclaje
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Miembros del colectivo 
Ecologista Valle de Alcudia 
(CEVA) participaron en el XV 
congreso Estatal de Resi
duos y Reciclaje que tuvo 
lugar en Huelva del 8 de oc
tubre al 12 del mismo mes. 
Este foro constituye una 
muestra anual del trabajo de 
una extensa red de entida
des y personas a nivel indi
vidual que trabajan o colabo
ran en el estudio y gestión de 
los residuos y los procesos 
de reciclaje y minización.

Esta red denominada 
«Amantes de la Basura» se 
celebró en este ocasión en 
la ciudad de Huelva y cuen
ta con la organización de 
EDUCAM ( Equipo de Edu
cación Am biental), 
Ecologistas en Acción y 
AERESS (Asociación de 
Recuperadores de Econo
mía social y Solidaria). En el 
congreso anual de residuos 
y Reciclaje, cuya sede es 
itinerante, se reúnen grupos 
recuperadores y
recicladores, colectivos 
ecologistas, catedráticos, 
técnicos de la administra
ción, responsables políticos

de Medio Ambiente, sindica
listas, representantes de aso
ciaciones de Amas de Casa 
y de Vecinos, etc.

En esta ocasión los te
mas han versado sobre la 
gestión de los residuos en la 
provincia de Huelva, Educa
ción ambiental y residuos, 
Evaluación de la aplicación 
de la legislación sobre resi
duos (envases, vertederos, 
etc); Prevención, Residuos 
tóxicos domésticos, Educa
ción del consumidor, entre 
otros.

El Colectivo Ecologista 
Valle de Alcudia nos recuer
da que en la región castella- 
no-manchega se generan 
anualmente unas 600.000 
Tm de Residuos Sólidos Ur
banos, de las cuales 300.000 
Tm son materia orgánica que 
se está tirando en los 
vertederos y de la que se 
puede obtener un excelente 
abono ( previo proceso de 
compostaje). Este abono o 
«compost», que ya se elabo
ra en algunas zonas de Es
paña, está siendo utilizado 
en suelos agrícolas (viñas, 
olivares, etc.), suelos fores
tales, viveros, industriales, 
jardines urbanos y huertos.

Angel M orena tom ará posesión y  
renunciará en el Pleno de la M ancom unidad

Oretania

El Pleno de Aimodóvar 
reunido en sesión extraordi
naria d ic tam inó  como vía 
para que este m un ic ip io  
cuente con dos representan
tes en la Mancomunidad del 
Valle de A lcud ia  y S ie rra  
Madrona, que el portavoz de 
Izquierda Unida, Angel More
na tomase posesión de su 
cargo en la Mancomunidad y 
con posterioridad renunciase, 
si as' lo consideraba oportu

no.
El grupo Popular convo

có el P leno extraord inario  
con el objeto de nombrar el 
segundo representante de 
este municipio en la Manco
munidad del Valle de Alcudia 
y Sierra Madrona, así como 
preguntar al alcaide el moti
vo legal por el cual no había 
sido nombrado aún el citado 
representante.

Antonio León recordó a 
los populares que el 30 de 
agosto  e! P leno de

Aimodóvar eligió a sus dos 
representantes en el Pleno de 
la Mancomunidad, a él mis
mo y a Angel Morena de IU. 
El 6 de septiembre, previa
mente a la celebración del 
Pleno de constitución de la 
Mancomunidad, el represen
tante de Izquierda Unida pre
sentó su renuncia. Ante es
tos hechos, el alcalde solici
tó la intérvención de la Se
cretaria del Ayuntamiento , 
que determinó que según lo 
estipulado, Angel Morena de

bía tomar posesión de su car
go, que ratificó el Pleno de 
Aimodóvar y con posteriori
dad, si así lo consideraba re
nunciar al mismo.

La decisión le fue co
municada al concejal de Iz
quierda Unida , que solicitó 
tiempo para poder asesorar
se, y según explicó el alcal
de, este ha sido el principal 
motivo por el que se ha re
trasado el nombramiento del 
representante de Aimodóvar.

Por su parte, Angel

Morena señaló que a fin 
de evitar la paralización de 
la Mancomunidad tomaría 
posesión de su cargo para 
a continuación renunciar al 
mismo. No obstante, mati
zó que su denominación 
para ocupar un puesto en 
el Pleno de la Mancomuni
dad había sido un cargo 
que aceptó con ilusión pero 
los acon tec im ien tos
sucedidos en otros munici
pios mancomunados desen
cadenaron su renuncia.
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Hasta el 31 de octubre el Centro Cultural acogerá una exposición de Pintores de la localidad

El nuevo curso de la Universidad Popular 
presenta una amplia oferta de cursos y talleres

Qretania

La Universidad Popular de 
Almodóvar inició el curso 1999/ 
2000 el 19 de octubre. Los ob
jetivos programados por el Area 
de Cultura para este nuevo cur
so se centran en tres puntos fun
damentales, continuar con la 
descentralización que se inició 
el año pasado, los talleres se im
partirán además de en el Cen
tro Cultural, en los barrios de El 
Calvario y San Antón. Colabo
rar con los distintos colectivos 
del municipio los colegios, las 
Asociaciones, APAS e institucio
nes.

Y el tercero de los objeti
vos de la UP hace referencia a 
la oferta de la misma, una ofer
ta cambiante en la que se han 
introducido novedades con res
pecto a años anteriores. Así, du
rante el curso 99/2000 habrá un 
taller denominado «Escuela de 
padres y madres», un aula abier
ta de Internet, diferentes módu
los dedicados a la rama sanita
ria, talleres específicos de pin
tura y dibujo. Además de estas 
novedades la UP mantiene cur
sos consolidados como los de 
informática y cultura general.

El presupuesto de la Uni
versidad Popular ronda los cua
tro millones y medio de pese
tas, de los cuales dos millones 
proceden de la Junta, 600.000 
pesetas de la Diputación y el 
resto de la aportación municipal, 
de la que dijo la concejala de

Cultura, Paqui Ibáñez, «ha su
puesto un gran esfuerzo».

La amplia oferta para el 
próximo curso puede dividirse 
en cinco programas, el primero 
abarca aspectos relativos al co
nocimiento, la salud y el desa
rrollo personal y en el mismo se 
impartirán talleres sobre «Histo
ria de la ciencia y la técnica» o 
«Autoayuda: cómo mejorar la 
autoestima». Y el tradicional 
curso de educación de adultos, 
que este año incluye una nueva

colaboración con el Centro de 
Mayores, que recibirá un curso 
de alfabetización, según anun
ció la concejala de Cultura.

El segundo bloque, juven
tud y formación Profesional, en 
el que se desarrollarán diversas 
materias destinadas a jóvenes 
y a escolares. Informática para 
niños y adultos, seminarios so
bre la prevención de hábitos no 
saludables en la etapa juvenil, 
que abordará problemas de ac
tualidad como la anorexia o las

drogas y talleres que ayuden a 
desarrollar la memoria, la con
centración y la autoestima. Arte 
y manualidades es el tercero de 
los programas y en el mismo se 
impartirán cursos de encaje de 
bolillos, macramé, bordados y 
lagartera, etc. El programa de 
expresión corporal y artes 
escénicas incluye bailes de sa
lón, regionales , la Escuela Mu
nicipal de Música y talleres de 
expresión corporal y teatro, ya 
que la intención de Area de Cul

tura es crear una afición tea
tral de base.

Jóvenes Artistas locales

En el quinto programa de
dicado a la Historia y Cultura lo
cal se realizará un proyecto de 
investigación cuyo objetivo es 
recuperar la cultura popular de 
Almodóvar y sus aldeas. Los re
sultados de dicha investigación 
se plasmarán en un manual bá
sico sobre la geografía, la his
toria, el entorno natural, rutas tu
rísticas, gastronomía, tradicio
nes, etc. El presupuesto de este 
proyecto es de 600.000 pesetas 
aportadas por la Diputación de 
Ciudad Real.

Asimismo, en la segunda 
quincena de octubre se realizó 
una exposición denominada 
«Jóvenes Artista para el Nuevo 
Milenio. Pintores locales» en la 
que se ofreció una muestra de 
siete jóvenes artistas de la lo
calidad, entre los que se en
cuentra Pilar Cardó, primer pre
mio de pintura de Castilla-La 
Mancha y autora del diseño del 
folleto del curso 99/2000 de la UP.

En noviembre se presen
tará la obra de Juana Yanguas , 
«Gurú», con la que obtuvo el pri
mer premio de novela de la Uni
versidad Politécnica de Madrid 
1999. Y en el nuevo año ten
drán lugar las II Jornadas 
Cervantinas y los actos de con
memoración del V Centenario 
de San Juan de Avila.

La Junta Local de Seguridad nace con el objetivo de
prevenir el incremento de actos delictivos en Almodóvar

M. Barragán

La subdelegada del Go- 
bierno se desplazó a 
Almodóvar del Campo para 
tomar parte en el acto de 
constitución de la Junta Lo
cal de Seguridad de la loca
lidad, que contó además con 
la presencia del concejal de 
Policía, Manuel Buitrago y 
los dos máximos represen
tantes de las fuerzas de se
guridad del municipio, Miguel 
Angel Susín Centeno, sar
gento de la Policía Local y 
Antonio Granados, Teniente 
de la Guardia Civil.

La nueva Junta Local 
creada nace a petición del 
Ayuntamiento de Almodóvar 
del Campo, con el objetivo 
de coordinar las actuaciones 
que los cuerpos de seguridad 
llevan a cabo en la localidad 
y cuya finalidad se centra, 
según afirmó el concejal de 
Policía, Manuel Buitrago, en 
la prevención a fin de evitar

que el número de actos 
delictivos se incremente y en la 
medida de lo posible disminuir
los. Asimismo, la Junta de Se
guridad se convierte en un foro 
de debate, en cuyo seno se 
plantean todos los problemas 
que en materia de seguridad 
afectan al municipio.

Este nuevo órgano estará 
compuesto por el concejal de 
Policía, un representante de la 
Policía Local y otro de la Guar
dia Civil, si bien en determina
dos asuntos podría invitarse a 
participar a empresarios de la lo
calidad o a algunas asociacio
nes.

Según afirmó el concejal 
de Policía, la incidencia de ac
tos delictivos cometidos en 
Almodóvar del Campo es esca
sa, reduciéndose éstos princi
palmente a delitos contra la pro
piedad y al tráfico y posesión de 
estupefacientes. En este senti
do, el Teniente de la Guardia Ci
vil local aclaró que las aprehen
siones realizadas en los últimos

años permiten asegurar que no 
existe tráfico de drogas a gran 
escala en Almodóvar, «más bien 
se trata de pequeñas cantidades 
destinadas al consumo perso

nal». Y matizó que en el muni
cipio están localizados los indi
viduos que la consumen de for
ma habitual.

Por su parte Mercedes

Cuellar señaló que desde la 
subdelegación del Gobierno 
se ha puesto especial énfa
sis en la lucha contra el tráfi
co de estupefacientes en la 
provincia. Aunque, indicó 
que en la comarca de 
Puertollano las cifras no son 
tan alarmantes como cabe 
pensar, existe el consumo y 
venta de droga pero no en 
grandes cantidades, en la 
medida en que existe se 
debe actuar a fin de 
erradicarla definitivamente 
esta lacra de la sociedad.

Además, la subdelega
da añadió que el problema 
de la droga no es una cues
tión únicamente policial o ju
dicial, sino que la sociedad 
debe concienciarse y tomar 
parte activa. Y en concreto 
las familias cumplen una fun
ción fundamental, vigilando 
los comportamientos de sus 
hijos a fin de que los jóve
nes adquieran hábitos no sa
ludables.
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Francisco Espinosa alcalde de Calzada de Calatrava

Se ocuparán de realizar diversos trabajos de 
mejora en la localidad

El Plan Especial 
de zonas ru ra les

Oretania

A final de año, cuando con
cluyan los diferentes planes de 
empleo que a lo largo del año 
se han venido desarrollando en 
Calzada de Calatrava, serán 
cerca de 200 trabajadores los 
que se habrán beneficiado de 
ellos, además de haber realiza
do diversos trabajos que redun
dan en beneficio de la localidad. 
Ahora se acaba de poner en 
marcha, una vez acabadas las 
tareas de la vendimia, el último 
proyecto de empleo, que en con
creto es el Plan Especial de 
Empleo de Zonas Rurales De
primidas.

Este plan permitirá contra
tar durante tres meses a un to
tal de 27 trabajadores en paro. 
En el primer turno iniciado, ya 
se han contratado 14 y el próxi
mo mes en el segundo turno se 
contratarán otros 13 trabajado
res, lo que supondrá una inver
sión de la Junta de Comunida
des y el INEM de más de 12 
millones de pesetas.

Estos trabajadores se van 
a ocupar de tareas de 
pavimentación y acerados de

diversas calles, de la supresión 
de barreras arquitectónicas en 
la via pública, de la ampliación 
de la red de saneamiento, de la 
finalización de la urbanización 
de la zona de las viviendas de 
promoción pública junto a la fá
brica de Productos Imedio y de 
la mejora y ampliación de diver
sas zonas verdes.

Hasta el momento, el 
Ayuntamiento de Calzada ha 
dado empleo durante este año 
a cerca de 200 trabajadores, 
empleo que ha sido posible 
gracias a la puesta y desarro
llo del Plan Social de Empleo 
de la Diputación y este último 
del Plan de Zonas Rurales 
Deprimidas.

Francisco Espinosa, alcal
de de Calzada, ha manifestado 
el interés que tiene el Ayunta
miento por continuar realizando 
políticas encaminadas a la ge
neración de empleo entre el sec
tor de parados de larga dura
ción, cuestión ésta que favore
ce notablemente, de una parte 
al colectivo de parados y de otra 
redunda en obras de mejora de 
la infraestructura urbanística del 
pueblo.

G asa U^epe
H o t e l  - R e s t a u r a n t e

Ctra. Nacional, 430 Km. 317 
13150 Carrión de Calatrava 

Tel.: 926 814079 - Fax: 926 81 50 68

La primera reunión se celebro el pasado viernes día 8 de octubre en Almagro

El Campo de Calatrava creara un 
Grupo de Acción Local con el 

apoyo de los Agentes Sociales

Oretania

La Mancomunidad del 
Campo de Calatrava, que 
carece de cualquier tipo de 
programa europeo tipo 
Proder o Leader, no ha que
rido quedarse atrás en el de
sarrollo de políticas que ge
neren desarrollo y empleo y 
por ello va a constituir un 
Grupo de Acción Local, con 
la colaboración de todos los 
agentes políticos, económi
cos y sociales de la comar
ca, grupo que será el encar
gado de elaborar un plan de 
desarrollo estratégico de la 
comarca; esta ha sido la prin
cipal conclusión a la que se 
ha llegado tras la celebración 
en la Universidad Popular de 
Almagro de la tercera sesión 
de las Jornadas sobre Desa
rrollo Rural y Empleo del 
Campo de Calatrava.

En estas jornadas han 
participado los agentes so
ciales integrantes del Pacto 
Comarcal de Empleo (pro
grama de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha), representantes de 
CC.OO., UGT, ASAJA, 
A.I.D., y asociaciones y coo
perativas de la comarca, jun
to a la Mancomunidad de 
Municipios del Campo de 
Calatrava.

Tras la última reunión 
celebrada el pasado viernes 
en Almagro, los agentes so
ciales y la Mancomunidad de 
Municipios del Campo de 
Calatrava, en el marco de las 
jornadas sobre Desarrollo 
Rural y Empleo, han asumi
do la decisión conjunta de 
elaborar una planificación 
estratégica para el territorio, 
con el objetivo de incremen
tar el nivel socioeconómico 
general, a través de la

formalización de una entidad 
jurídica sin ánimo de lucro que 
aúne esfuerzos con la más am
plia representación comarcal 
posible.

Tras la exposición de mo
tivos por parte de Miguel Ángel 
Valverde y Manuel Romero, re
presentantes de la Mancomuni
dad, sobre la visión de ésta en 
torno a las estrategias de desa
rrollo para el territorio, la meto
dología para conseguirlas y la 
mención expresa a que la diná
mica de trabajo iniciada a tra
vés del Pacto Comarcal de 
Empleo puede ser idóneo, pero 
que se debe estar en disposición 
de seguir profundizando en la 
misma, partiendo de una plani
ficación estratégica en la cual se 
aúnen el mayor número de vo
luntades, desde el compromiso 
de la corresponsabilidad, los 
agentes sociales presentes ex
presaron su conformidad con la 
iniciativa. Así, los presentes de
batieron la necesidad de agluti
nar en torno a una asociación o 
similar la representación del 
colectivo formado entre admi
nistración local, colectivos, de 
empresarios y agricultores, sin
dicatos y asociaciones de diver
sa índole del territorio, al obje
to de constituir un Grupo de 
Acción Local, independiente
mente de las fórmulas de finan
ciación de cada uno de los pro
gramas de la planificación.

Además, se acordó por 
unanimidad fijar una exposición 
de motivos común, sobre la es
tablecida por la propia Manco
munidad, y constituir un grupo 
de trabajo fundacional que ela
bore en breves fechas el borra
dor de estatutos de la posible 
entidad, para su debate, modi
ficación y posterior 
formalización definitiva ante los 
organismos competentes.

Por otra parte, se expuso

la necesidad de seguir reali
zando una divulgación de la 
iniciativa entre todos aque
llos agentes sociales de la 
zona que pudiesen estar inte
resados. Asimismo, se tiene 
previsto realizar un buzoneo 
entre las asociaciones, sean 
éstas culturales, profesiona
les, juveniles, de tercera edad, 
de padres o amas de casa u 
otras, para informar puntual
mente sobre el tema.

O pin iones

Al termino de las jorna
das Miguel Ángel Valverde, 
concejal de Bolaños y repre
sentante de la Mancomuni
dad, indico que había que 
aprovechar la inercia creada 
con la fórmula de trabajo del 
Pacto Comarcal de Empleo, 
por lo que la Mancomunidad 
cree muy positiva la creación 
de una entidad común que 
profundice en los temas de 
Desarrollo Rural dentro de la 
comarca.

Por su parte Manuel 
Romero, concejal de 
Torralba de Calatrava y re
presentante de la Mancomu
nidad manifestó que con esta 
iniciativa se trata de pensar 
y actuar todos juntos, sobre 
la base de un territorio.

Manuel Morales, repre
sentante de CC.OO. declaró 
que debemos profundizar 
mucho más en la detección 
de necesidades y estrategias 
de Desarrollo, después de 
haber observado que la he
rramienta del Pacto Comar
cal de Empleo es válida.

Florencio Rodríguez, 
representante de ASAJA 
manifestó que la idea es atra
yente y es necesario un es
fuerzo común para que la 
planificación sea real.
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Continuarán los cursos de la UP programados para este año 1999

C ofrade pretende  
d esarro lla r la cu ltura  
durante  todo el año

M. Barragán

Diseminar las actividades 
culturales a lo largo de todo el 
año, es principal objetivo con el 
que aborda este Area el nuevo 
concejal de Cultura en el Ayun
tamiento de Argamasilla, Paco 
Cofrade. Hasta ahora, según 
afirma el concejal, la realización 
de actividades culturales se ha 
ceñido a los periodos festivos, 
Navidad, Semana Santa, Car
naval o las Fiestas Patronales, 
dejándose desiertos otros me
ses.

Cofrade señala que sus 
esfuerzos irán encaminados a 
promover la organización de ex
posiciones de diversa índole, a 
fomentar la Fiesta del Día del 
Libro a fin de que los vecinos 
de Argamasilla de Calatrava to
men conciencia y participen 
más activamente en este día tan 
señalado para la cultura. Asimis
mo, continuar con la celebración 
de la Semana Cultural, que por 
primera vez este año se ha 
puesto en marcha y ha contado 
con la aprobación de la mayo
ría de los habitantes de la loca
lidad.

Otro proyecto a corto pla
zo se centra en la investigación 
a cerca de la antigüedad de un 
edificio adquirido en la legisla
tura pasada y confirmar si en 
realidad fue la auténtica «Casa 
de la Inquisición», en cuyo caso 
se estudiaría la posibilidad de su 
rehabilitación mediante subven
ción pública, a fin de que acoja 
la sede de un futuro Museo Lo
cal. En cualquier caso, manifies
ta Paco Cofrade, «este área se 
encontraba bastante abandona
da, por lo que con poco que ha
gamos los ciudadanos notarán 
el cambio».

A final de año se publicará 
un trabajo de recopilación a cer

Francisco Cofrade concejal de cultura

ca de la H istoria Local de 
Argamasilla de Calatrava, con
feccionado por el catedrático, 
Miguel Fernando Vozmediano. 
Este inédito estudio científico 
permitirá a los vecinos de la lo
calidad conocer a fondo la his
toria más cercana, la de su mu
nicipio.

Cursos de la UP

Los cursos programados 
para este primer trimestre de la 
Universidad Popular, que com
prende los meses de octubre a 
diciembre continuarán en la lí
nea que se ha llevado a cabo 
durante la primera mitad del año 
99. La programación de la UP 
se confecciona de acuerdo a dos 
ciclos, el primero de enero a 
mayo y el segundo de octubre a 
diciembre, de ahí que, según 
afirma el concejal de Cultura, se 
haya optado por mantener los

talleres establecidos y estudiar 
las posibles modificaciones de 
cara la nuevo ciclo que se ini
ciará en enero del 2000.

Así se impartirán cursos 
de pintura en tela, aunque este 
taller tendrá una nueva profeso
ra, ante la negativa de la anti
gua a continuar en el puesto, 
según señala, Paco Cofrade. 
Los vecinos de Argamasilla tam- 
bién recibirán cursos de 
manualidades, pintura al óleo, 
corte y confección y bordados a 
mano. De cara a los jóvenes se 
han programado dos talleres 
muy solicitados por este colec
tivo, informática e inglés.

Además, se impartirán cla
ses de gimnasia, guitarra y bai
les regionales, otro de los talle
res que recibe una mayor de
manda de solicitudes. Aún así, 
el número de alumnos por cur
so no supera los 20, para evitar 
la masificación de los mismos.

Inscripiciones en la última planta de la Casa de Cultura

Juventud ha organizado 
cinco cursos gratuitos

Ana Belén Sierra concejal de juventud

Oretania

El Area de Juventud en 
colaboración con diferentes 
entidades ha organizado cin
co cursos destinados al co
lectivo juvenil de 
Argamasilla de Calatrava 
con la particularidad de que 
todos ellos son gratuitos.

Los cuatro primeros 
denominados, Taller de Em
pleo: orientación
sociolaboral, _ Taller de 
Asociacionismo Juvenil, Ta
ller Medio-ambiental y Taller 
de Información Juvenil serán 
impartidos por la Asociación 
para el Fomento del Empleo 
de los jóvenes (AFEMJO). 
Esta Asociación cuenta con 
la colaboración del consejo 
de la Juventud de Castilla- 
La Mancha y de la concejalía 
de Juventud del Ayunta
miento de Argamasilla de 
Calatrava para llevar a cabo 
este proyecto.

El quinto de los cursos 
programados está dirigido a 
formar a los jóvenes a cerca 
de las nociones básicas so
bre el voluntariado. Y esta 
organizado por la Junta de 
Comunidades en colabora

ción con la concejalía de Ju
ventud del Ayuntamiento de 
Argamasilla de Calatrava y 
la Casa de Oficios «Virgen 
del Socorro».

Por la necesidad de 
contar con un mínimo de 10 
personas participantes, la 
fecha de los cursos aún no 
está cerrada. Los jóvenes 
interesados pueden dirigir
se al Servicio de Informa
ción Juvenil: Casa de cul
tura, última planta, o bien 
llamar al número de teléfo
no 926^78428, de 10.00 a 
13.00 horas para obtener 
una mayor información, así 
como para solicitar su ins
cripción en cualquiera de 
los cursos anteriormente 
citados.

En otro orden de cosas, 
Ana Belén sierra, Concejal 
de Juventud confirmó a 
Oretania que han solicita
do a la Junta la inclusión de 
Argamasilla de Calatrava en 
le Red de Puntos de Informa
ción Juvenil. En el plazo de 
un mes la concejal espera 
obtener la respuesta positi
va de la Junta para poner en 
marcha este servicio en el 
municipio.

A Y U N T A M I E N T O  DE A R G A M A S I L L A  DE C A L A T R A V A

Habiendo sido aprobadas las Bases para la contratación de un/a Edu
cadora de Familia; el Excmo. Ayuntamiento de Argamasilla de 
Calatrava informa que queda abierto el plazo de presentación de ins
tancias hasta el día 12 de Noviembre de 1999 a las 14,00 h. en el 
Registro General (Bases en el tablón de Anuncios del Excmo. Ayun
tamiento de Argamasilla de Calatrava)

E l Alcalde
Fernando Calso Fernández

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #13, 1/11/1999.



14 B O retania CIUDAD REAL Noviembre 1993 ^
1a Q u in c e n a  )

Será la más importante subasta inmobiliaria celebrada en Europa

Caja Madrid celebrará en Ciudad Real 
su segunda subasta inmobiliaria pública

Caja Madrid celebrará el próximo día 23 de noviembre una de las sesiones en nuestra capital de su macrosubasta. Las 
otras cuatro se realizarán en Madrid, los días 11,16 y 18, y en Toledo, el 25 de noviembre. Ciudad Real cuenta con un total 
de 98 activos agrupados en 90 lotes y que van desde la vivienda residencial, hasta locales comerciales, plazas de garaje, 

suelo rústico y un balneario. Los 1.106 Inmuebles que se subastarán tienen un valor de tasación de 8.759 millones, pero su
precio de salida será de 5.009 millones.

Emilio de la Barreda

Las subastas inmobilia
rias surgen en nuestro país 
en 1996, como una nueva 
forma de aunar la oferta y la 
demanda a través de la ven
ta de inmuebles a favor de 
quien ofrezca el precio más 
alto.

Este sistema se ha con
so lidado como una form a 
transparente de venta que 
satisface tanto a comprado
res como a vendedores. El 
sistema funciona y prueba de 
ello son los grandes resulta
dos de ventas, la continua 
aparición de empresas que 
se dedican a esta forma de 
venta, y a la confianza que 
demuestran las grandes com
pañías al usar este método 
para vender sus inmuebles.

Im portancia de 
la subasta

La subasta es importan
te por el hecho de ser la ma
yor que se va a realizar de 
un único propietario, ya que 
todos los inmuebles pertene
cen a Caja Madrid; también 
por el espacio de tiempo que 
se hace necesario para poder 
sacar a subasta todos los lo
tes, se realizarán cinco sesio
nes en cinco días no conse
cutivos y en tres ciudades 
d ife ren tes , subastándose  
inmuebles en las provincias 
de Madrid,

Segovia , Á v ila ,
G uada la ja ra , Val lado l id , 
Salamanca, Toledo y Ciudad 
Real; y, por último , también 
destaca por el número de lo
tes y el volumen de negocio 
ya que son en total 1.106 ac
tivos agrupados en 566 lotes, 
con un valor de tasación de 
8.759 m illones de pesetas 
que tendrán un precio de sa
lida de 5.009 millones.

La subasta

La sesión  de C iudad 
Real se celebrará el día 23 
de noviembre en el hotel NH. 
La sesión comenzará a las 
diez de la mañana.

Al inicio de la misma el 
persona l de European 
Estates, empresa organiza
dora, anunciará el procedi
miento por el que se regirá la 
subasta y las normas de con
ducta que se requieren para 
el correcto funcionamiento de 
la misma.

Representantes de la Caja Madrid en la presentación de la subasta a los medios de información

No se exige la constitu
ción de fianza previa para 
concurrir a la subasta ni para 
pujar en la misma, solo ga
nas de comprar.

Los lotes saldrán a su
basta aproximadamente cada 
cinco minutos. Cuando saiga 
a subasta un inm ueble se 
deberá pujar levantando la 
mano a modo de señal para 
ca p ta r la a tenc ión  del 
subastador.

Una vez recibida la puja 
más a lta, el subastador la 
repetirá tres veces y, si no 
recibe una puja superior, ad
judicará el lote al mejor pos
tor.

Desde que el subastador 
pronuncia la palabra “adjudi
cado” acompañándola con un 
golpe de mazo, se crea un 
contrato vinculante, cosa que 
no ocurre en otro tipo de ven
tas. De todas form as, los 
inmuebles que salen a subas
ta tienen fijado un precio de 
reserva marcado por el ven
dedor, por debajo del cual no 
serán adjudicados.

Al producirse la adjudi
cación el personal de la or
ganización le tomará los da
tos identificativos e inmedia
tamente deberá entregar el 
10% de la cantidad en que 
haya sido adjudicado el lote 
en concepto de señal de la 
escritura pública de la com
praventa a celebrar en el pla
zo aprox im ado  de tre in ta  
días.

Si no se puede asistir a 
la subasta, se puede optar

por la puja telefónica, donde 
se autoriza a la empresa or
ganizadora a pujar en nom
bre del interesado siguiendo 
sus instrucciones telefónicas; 
también se puede optar por 
la puja d irec ta  donde 
European Estates puja en 
nombre del interesado por 
algún lote concreto y hasta 
las cantidades indicadas pre
viamente.

Caja Madrid celebrará 
en nov iem bre una 
m acrosubasta inm obilia ria  
pública. Debido a la gran can

tidad de inmuebles que tie 
nen en la provincia de Ciu
dad Real se hará en la capi
tal una de las sesiones de la 
subasta.

Con respecto  a los 
inmuebles que se subastarán 
en nuestra provincia hay que 
señalar que se encuentran 
distribuidos por treinta y tres 
lo ca lidades  tan d isp a re s  
como Tom elloso,
Socuéllamos, Ciudad Real, 
Puertollano o Tirteafuera.

La tip o lo g ía  de los 
inmuebles también es varia

da ya que comprende doce 
tipos que van desde la vivien
da unifam iliar, nave indus
tria l, parcelas industria les, 
pisos, casas en los pueblos, 
locales com ercia les, suelo 
rústicos y urbanos, un con
ju n to  in d u s tr ia l, un 
polideportivo, una bodega y 
hasta un balneario, en la lo
calidad de Socuéllamos.

Información jurídica

Además de la ubicación, 
descripción, y en su caso, 
d is tr ib u c ió n , se fa c ilita  a 
cliente la información juríd i
ca de los mismos.

Los inmuebles están li
bres de cargas y gravámenes 
en la mayoría de los casos; 
los que no lo están van acom
pañados de una pequeña 
nota en la que se explica el 
tipo de carga que le afecta, 
para que el comprador tenga 
un conocimiento exacto de lo 
que adquiere. De todas for
mas, los abogados de los 
vendedores se hallarán pre
sentes en las sesiones para 
responder a las posibles du
das que puedan existir sobre 
cada inmueble.

Apuesta firm e por la 
tecnología

Caja Madrid ha puesto 
en funcionam ien to  un Cali 
Center específico para la su
basta a través del cual todos 
los interesados pueden soli
c ita r por teléfono cualquier 
información de la misma. Del 
mismo modo se ha creado 
una Web Site de subastas que 
se incluirá en su web corpora
tiva desde donde se podrá ver 
con fotografías los inmuebles 
objeto de la subasta.

La navegación  por la 
Web ha sido diseñada por la 
agencia Look & Enter, espe
cia lizada en marketing, co
municación y creación digital, 
reduciendo al máximo el nú
mero de pasos a seguir, cin
co, hasta alcanzar los resul
tados de la búsqueda, que se 
muestran en forma de tabla, 
de cinco en cinco, cada uno 
con su fotografía, tipología, 
precio de salida, de tasación 
y dirección.

Caja Madrid, con la ayu
da en la o rgan izac ión  de 
European Estates, es la pri
mera entidad financiera que 
lleva a cabo una subasta de 
estas características.
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Santiago Moreno visitó  
Abenójar y estudió la viabi

lidad de varios proyectos
Oretania-Abenójar

El representante del Go
bierno regional en la provincia 
estuvo acompañado por los de
legados de Sanidad, Bienestar 
Social, Agricultura y Medio Am
biente e Industria y Trabajo, ade
más de por uno de los vicepre
sidentes de la Diputación, Angel 
Caballero

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, via jó a 
Abenójar para estudiar con el 
alcalde, Manuel Muñoz, y el 
equipo de Gobierno municipal 
que vías hay disponibles para 
finalizar varios proyectos inicia
dos por la anterior corporación 
sin hipotecar las arcas munici
pales.

Entre estas obras se en
cuentra la residencia de mayo
res, un edificio que se encuen
tra a medias y diseñado con ca
pacidad para sesenta personas, 
diez de ellas enfermos asistidos, 
y que, en opinión del represen
tante del Gobierno regional, es 
poco menos que «una barbari
dad» en un municipio de menos 
de dos mil habitantes y sin nú
cleos de población importantes 
en sus alrededores; en el pue
blo más cercano, Cabezarados, 
viven cuatrocientas personas.

Moreno, que estuvo acom
pañado por los delegados de 
Sanidad, Agricultura y Medio 
Ambiente, Industria y Trabajo y 
Bienestar Social, además de por 
uno de los vicepresidentes de la 
Diputación provincial, Angel 
Caballero, propuso que se pa
ralicen las obras y que una de 
las empresas que colabora con 
la Consejería de Bienestar So
cial estudie su viabilidad y asu
ma luego su finalización y la 
gestión posterior de la residen
cia.

En caso de que dicha em
presa no quisiera hacerse cargo 
del proyecto, añadió, habrá que 
plantear nuevos usos para el

Manuel Muñoz alcalde de Abenójar

edificio, entre los que podrían 
estar una vivienda tutelada de 
doce plazas, ampliables a vein
ticuatro en función de la deman
da, y un centro de mayores que 
ofreciera los servicios de cen
tro de día. Asimismo, otra parte 
del edificio podría destinarse a 
la asistencia sanitaria, ya que el 
Centro de Salud actual está ya 
obsoleto.

Otras obras que están a 
medias son el recinto ferial y la 
casa de la cultura. En ambos 
casos se acordó cuantificar el 
coste de su finalización para 
decidir a continuación que fon
dos procedentes de diversas 
administraciones puede dedi
carles el Ayuntamiento: Plan So
cial de Empleo, Fondo de Ac
ción Especial, Planes Provincia
les, Plan de Empleo para Zonas 
Rurales Deprimidas, etc. En las

obras de la casa de cultura es
tuvo trabajando una escuela-ta
ller a la que se destinaron trein
ta y ocho millones de pesetas 
pero restan todavía por colocar 
toda la carpintería interior y ex
terior, los sanitarios y toda la ilu
minación.

Además de las cuestiones 
planteadas por estos proyectos, 
en la reunión celebrada en el 
Ayuntamiento se propuso tam
bién que Abenójar solicite su in
corporación a uno de los dos 
programas Proder de los que se 
benefician los municipios cerca
nos, el del Valle de Alcudia o el 
de Montesur.

Por otro lado, se aborda
ron algunas necesidades de la 
aldea de Fontanosas, dividida 
entre Abenójar y Almodóvar del 
Campo, y de mejorar las insta
laciones deportivas del municipio.

Su
co n cesio nario  

Citroen en 
Puertollano

Muñoz

Estamos a su disposición en:

Ctra. Puertollano-Argamasilla, km.5

Tels.: 926 477340 
926 477341 

Fax.: 926 478091

Planteó las necesidades del colectivo en la 
Comisión de Trabajo y Seguridad Social.

Lola Merino pidió en el 
Senado un estudio real 

sobre la m ujer rural

Lola Merino

Oretania-C. Real

La presidenta provincial 
y nacional de la Asociación 
de Mujeres y Familias del 
Ambito Rural (AMFAR), lola 
merino, reivindicó, el día 18 
de octubre, en el Senado, 
durante su comparecencia 
en la Comisión de Trabajo y 
Seguridad Social, un estudio 
«real y serio» sobre la situa
ción de la mujer en el mun
do rural, y más concretamen
te sobre aquellas que forman 
parte del sector agrario, ya 
sea como profesionales de la 
agricultura, como asalaria
das o como colaboradoras en 
las explotaciones familiares.

Merino, que desarrolló 
su intervención bajo el título 
«Inserción de la mujer rural 
en el campo laboral», exigió 
la elaboración de un censo 
agrario «fiable» donde cons
ten todas las mujeres, sea 
cual sea su participación en 
el sector. Demandó, asimis
mo, que se estudie la posi
ble aplicación en España de 
la directiva comunitaria 86/ 
613, normativa que, como se 
sabe, regula el Estatuto Pro
fesional de la Agricultora.

La máxima responsable 
nacional de AMFAR hizo es
pecial hincapié, asimismo, 
en que se deben estudiar fór
mulas de cotización al Régi
men Especial Agrario de la 
Seguridad Social (REASS), 
de acuerdo con lo estableci
do en el Pacto de Toledo. 
Todo ello con el objetivo de 
que «se haga ver la realidad 
de las mujeres rurales en tér
minos laborales y dejen de 
estar relegadas a un plano 
secundario». Solicitó, por 
tanto, «el establecimiento de 
fórmulas que permitan un 
reconocimiento del trabajo 
doméstico profesional con el 
fin de que se potencie eco
nómicamente la figura de la 
mujer en los municipios ru

rales».
Calificó de sumamente 

importante Lola Merino en su 
tercera comparecencia en el 
Senado el tema de la forma
ción. Y no dudó en pedir la 
introducción de la perspecti
va del género en todas las 
subvenciones y ayudas que 
se conceden desde las dis
tintas instituciones de igual
dad relacionadas con la mu
jer y el desarrollo rural.

El objetivo no es otro, 
■ según explicó la presidenta 

provincial y nacional de 
(AMFAR), que aumentar la 
calidad de vida de la mujer 
rural y de su entorno fami
liar. Considera, asimismo, 
lola merino que la formación 
puede ejercer de efecto 
multiplicador para la alfabe
tización de los hijos, así 
como de elemento genera
dor de iniciativas de creación 
de empleo o autoempleo. 
Incidió, igualmente, en las 
posibilidades que ofrece la 
formación para que la mujer 
rural se incorpore al mundo 
laboral.

«Subvenciones
especificas»

«La formación ha de ir 
apoyada de ayudas y sub
venciones específicas que 
primen la creación de em
pleo o autoempleo de la mu
jer en las zonas rurales», dijo 
Merino ante la comisión que 
preside el presidente del par
tido popular en castilla-La 
mancha, Agustín Conde 
Bajén. Justificó Lola Merino 
la discriminación positiva 
que propuso en la Cámara 
Alta diciendo que «se debe 
proteger de un modo espe
cial a la mujer rural», puesto 
que AMFAR entiende que «es 
una manera de reconocer la 
discriminación que ha sufrido 
con respecto a otros colecti
vos a lo largo de la historia».

v_
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El esplendor de la mejor representación de la flora y fauna mediterráneas compensa hoy 
los siglos de sometimiento vividos por los Montes de Toledo

La humedad del otoño resucita el 
Parque Nacional de Cabañeros

La noche ha ganado ya la batalla al día y el calor, 
ese fiel e implacable compañero que en julio y en agosto 
no nos deja ni a sol ni sombra, se va disipando, Diríase 
que, para el ser urbano, septiembre es la vuelta a lo coti
diano, a la monotonía del día a día.

En cambio, en muchos puntos de nuestro medio ru
ral, la llegada de septiembre trae unas jornadas de acti
vidad frenética, unos días en los que todos trajinan ca
pachos de uva para llenar cuanto antes los remolques y 
acabar pronto con la dura tarea de la vendimia.

Entretanto, en un rincón del roroeste de la provincia 
de Ciudad Real, las primeras lluvias visten de tonos ocres, 
amarillos y rojizos los bosques caducifollos y el silencio 
se ve roto por los bramidos de los ciervos adultos y el 
chocar de sus cuernas, al tiempo que los pollos de bui
tre negro y de águila imperial comienzan su vida inde
pendiente y las águilas calzadas y culebreras se marchan 
en busca de climas más cálidos; el calor se va apagando 
y el viento húmedo anuncia el agua que paliará los efec
tos de un largo y seco verano. El otoño ha llegado a 
Cabañeros.

Oretania

Las cuarenta mil hectáreas 
del Parque Nacional de 
Cabañeros son el gran exponen
te del bosque mediterráneo ibé
rico, definido por un marcado 
período de sequía estival y llu
vias otoñales y primaverales 
que delimitan los meses de frío 
más severo. Estas condiciones 
climáticas hacen que la vegeta
ción paralice prácticamente su 
actividad durante el verano y los 
días más duros del invierno y 
que sus momentos de esplen
dor coincidan con la primavera 
y el otoño.

Estas condiciones han he
cho que la encina sea el árbol 
dominante, aunque las altas pre
cipitaciones provocadas por 
masas nubosas procedentes del 
oeste y la orografía han hecho 
posible que en el parque se en
cuentren especies arbóreas más 
típicas de las regiones del norte 
español que de estas latitudes, 
como el quejigo o el rebollo.

Junto a ellos, Cabañeros 
alberga también alcornoques, 
arces, acebuches y fresnos, ár
boles que aparecen por encima 
de las pedrizas, a unos setecien
tos metros de altitud. Cabañeros 
llegó a tener veinticinco mil ca
bezas de ganado menor, hecho 
que explica la distribución actual 
de la vegetación y que en la gran 
planicie que ocupa la parte cen
tral del parque, la raña, sólo 
hayan pervivido encinas y 
quejigos aislados.

La ley del más fuerte

Coincidiendo con ei otoño, 
los ciervos se hacen dueños de 
¡a raña y se encaraman sobre 
sus patas traseras para arran
car las primeras bellotas. Están 
muy alterados porque ha llega
do ia época de apareamiento, 
una temporada que tiene su

manifestación inicial con la «be
rrea».

Los machos adultos en 
celo presentan el vientre y las 
patas de un color mucho más 
oscuro que el resto del pelaje a 
causa de sus frecuentes baños 
en charcos empapados de ba
rro y orín. Esta costumbre, pro
bablemente útil para la defensa 
frente a parásitos, tiene una fun
ción te rrito ria l de carácter 
olfativa. Otros cambios fisioló
gicos que aparecen en el ma
cho son el desarrollo de una 
fuerte musculatura en el cuello, 
que le servirá para la lucha, y 
cambios en la caja torácica, que 
le permitirán emitir los profun
dos e intensos bramidos carac
terísticos de la berrea.

Los coros de berridos de 
los machos adultos llegarán al 
máximo a mediados de sep
tiembre. Todavía no se conoce 
con certeza el significado de la 
berrea; el ciervo no «llama» a 
las hembras, ya que en realidad

las busca y persigue, sino que 
parece más bien un sistema de 
emisión-respuesta para mante
ner un prolongado estado de 
excitación. Al parecer, el berri
do del animal se relaciona es
trechamente con su habilidad en 
la lucha. El tono más grave y la 
intesidad son característicos de 
individuos dominantes, aunque 
al final del período de celo, sin 
embargo, el desgaste vocal ge
neralizado puede inducir a con
fusiones.

La berrea tiene dos mo
mentos álgidos al día; el ama
necer y el atardecer. Durante las 
horas de actividad, los indivi
duos van señalando sus territo
rios con «marcas» olfativas, res
tregando la base de la corna
menta, donde se encuentran las 
glándulas supraorbitales, contra 
los árboles y arbustos; el resto 
del tiempo los ciervos tienden a 
encamarse en el monte. Toda
vía no se observarán las con
tiendas entre los machos, sin

embargo la territorialidad de los 
venados va siendo cada vez 
más acusada a medida que van 
formando sus «harenes».

Los combates están fuer
temente ritualizados y los con
tendientes buscan desplazar al 
contrario empujándolo mientras 
ambos están trabados por las 
ramificaciones de las cornamen
tas. Hay que señalar que la ven
taja en la lucha no la obtienen 
únicamente por la fuerza; tam
bién la habilidad aprovechando 
desniveles del terreno puede 
proporcionar la victoria a un ve
nado.

Los enfrentamientos entre 
los ciervos tienen una función 
típica en las especies 
polígamas, hacer que el macho 
más fuerte sea el que cubra a 
las hembras, pero, además, pre
senta un significado netamente 
territorial. Esto da lugar a una 
distribución adecuada de la po
blación en el territorio disponi
ble, que en el momento actual

arroja una densidad de quince 
ejemplares por cada cien hec
táreas.

Los carnivoros están tam
bién cambiando ahora de dieta. 
Durante septiembre y octubre, 
el consumo de fruta es muy im
portante y zarzamoras, higos, 
madroños y bayas de mirto y de 
lentisco son el alimento preferi
do de zorros, garduñas, ginetas 
y tejones mientras el jabalí 
mordisquea las ásperas frutas 
del piruétano. Incluso algún hon
go puede ser un buen bocado.

El símbolo de 
Cabañeros

Pero el otoño es mucho 
más que la berrea, porque es 
también el momento en el que 
los pollos del buitre negro son 
expulsados del nido de sus pro
genitores e inician su vida inde
pendiente. Los buitres jóvenes 
han cumplido medio año y son 
todavía muy inexpertos para 
encontrar alimento; por eso, no 
es raro verlos posados en las 
rañas o sitios abiertos, donde es 
difícil observar a los adultos.

Ei buitre negro, el ave de 
mayor peso y envergadura de 
la fauna europea, ha encontra
do tal acomodo en Cabañeros 
que su gran tamaño, color ne
gro, cola corta y vuelo inconfun
dible le han convertido en el 
símbolo más característico del 
Parque Nacional.

En 1983 había censadas 
en Cabañeros dieciséis parejas 
reproductoras de buitre negro y 
cinco años después, cuando fue 
declarado Parque Natural, esta 
cifra se había elevado hasta 
setenta y una. Esta progresión 
no se ha detenido y de las cien
to veinte parejas localizadas en 
1994 se ha pasado a las ciento 
cuarenta de hoy, cifra que hace 
de Cabañeros la segunda reser
va en importancia de esta es

casa  de los Palillos en Cabañeros
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Cabañero ya era Parque Nacional. Noviembre de 1995~~

t

pecie en la península.
Los vuelos nupciales de los 

buitres negros comienzan en 
diciembre, cuando la pareja se 
apresta a construir el nido, una 
plataforma de dos metros de 
diámetro y más de mil quinien
tos kilos de peso, en lo alto de 
un alcornoque o una encina de 
una ladera bañada por el sol. En 
bastantes ocasiones reparan el 
de! año anterior, aunque el ex
ceso de parásitos o el grado de 
detrioro del antiguo nido hace 
que la mayoría construyan uno 
nuevo.

El momento de la puesta 
se sitúa a finales de enero o prin
cipios de febrero; macho y hem
bra se alternarán durante dos 
meses en la incubación del hue
vo hasta que nazca la cría. El 
pollo recién nacido vivirá toda 
la primavera al cuidado de sus 
progenitores, que le alimentarán 
y resguardarán del sol y de la 
lluvia con sus alas extendidas.

En otoño, los buitres ne
gros jóvenes abandonan el nido 
paterno pero no se alejan de él; 
eso sucederá un poco más tar
de, cuando empiece la época de 
celo y se dispersen. Se ignora 
si vuelven a criar al lugar donde 
nacieron, pero, desgraciada
mente, si se sabe que el porcen
taje de mortalidad antes de lle
gar a la edad reproductura está 
por encima del ochenta por cien
to.

Las dificultades para incre
mentar la población de estas 
grandes aves, cuya envergadu
ra es de casi tres metros, expli
can sobradamente su inclusión 
en todos los catálogos de espe
cies protegidas y, por suerte, la 
extinción del símbolo de 
Cabañeros parece lejana.

Desgraciadamente, el pe
ligro que se cierne sobre otros 
dueños de los cielos del parque 
está mucho más cerca y las pa
rejas de águila real, águila im
perial o elanio azul, especie de 
plumaje blanco azulado y ojos 
de color sangre, catalogada 
como la rapaz más bella de la 
península por aquellos que han 
tenido la suerte de verla, se 
cuentan con los dedos de una 
mano.

Entre los mamíferos, des
aparecidos ya el oso y el lobo, 
el lince es la especie que vive 
la situación más preocupante. 
Otros carnívoros, como el gato 
montés, la gineta y el zorro, 
cuentan, al igual que el jabalí, 
con una nutrida representación. 
Para ellos y para nosotros, 
Cabañeros es un auténtico pa
raíso.

Pasto, diana y, por fin,
Parque Nacional.

Los alicientes que nos de
para Cabañeros son un regalo 
del pasado que debemos legar

a la posteridad. Sin embargo, no 
sería justo olvidar que lo que hoy 
es Parque Nacional es herencia 
de los avatares históricos a los 
que estuvieron sujetos los Mon
tes de Toledo y sus habitantes.

En 1246, Fernando III ce
dió la comarca a la ciudad de 
Toledo, que la sometió a las es
trictas ordenanzas de su Domi
nio Señorial y permitió única
mente el cultivo del cereal de 
secano en las rañas y el apro
vechamiento del corcho y el 
carboneo. Por si esto era poco, 
en 1273, con la creación de la 
Mesta, se prohibió la roturación 
de los campos para presérvalos 
como pastos.

Estas condiciones se man
tuvieron hasta 1829, cuando la 
comarca quedó desligada de la 
antigua capital imperial; poco 
después, fue escindida entre las 
provincias de Ciudad Real y 
Toledo, casi al mismo tiempo en 
el que la desamortización la 
puso al alcance de la burguesía 
madrileña, que dedicó sus nue
vas posesiones al ocio y a la 
caza. Buena prueba de que la 
obtención de rendimientos no 
era la principal preocupación de 
sus propietarios es el hecho de 
que Cabañeros fuera declarada 
en 1955 finca manifiestamente 
mejorable.

En los cuarenta años que 
van desde entonces hasta 1995, 
cuando se convirtió en el déci
mo Parque Nacional de Espa
ña, Cabañeros y su comarca 
han pasado por las vicisitudes 
que todos conocemos sobrada
mente. En 1982, el Ministerio de 
Defensa anunciaba su intención 
de convertirlo en campo de tiro 
para el Ejercito del Aire y com
pró varias fincas para destinar
las a tal fin; las condiciones 
orográficas de Cabañeros, deli
mitado al norte por la Sierra del 
Chorito y por la de Miraflores al 
sur, y la baja densidad de po
blación de la comarca, fueron 
los motivos principales de la 
elección.

Ciertamente, Los Montes 
han sido tradicionalmente una 
zona deprimida, lo cual no es de 
extrañar con una historia como 
la reseñada. Bastan un par de 
datos para confirmarlo: en 1960, 
los diez municipios de la comar

Monolito conmemorativo

l » f

ca pertenecientes a la provincia 
de Ciudad Real contaban con 
veinte mil habitantes; en la ac
tualidad están sobre los siete mil 
ochocientos, la mitad de ellos 
mayores de sesenta años. La 
densidad de población es de tres 
habitantes por kilómetro cuadra
do, muy lejos de los veinticua
tro de densidad media de la pro
vincia.

Las intenciones de Defen
sa encontraron la oposición del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, que el once de julio de 1988 
pasó de las protestas verbales 
a los hechos y declaraba 
Cabañeros Parque Natural. Fue 
el primer gran paso en el cami
no hacía la figura de máxima 
protección, la conversión en 
Parque Nacional, que fue apro
bada por las Cortes generales 
el ocho de noviembre de 1995.

Entretanto, la reacción de 
los grupos ecologistas y de los 
vecinos de la comarca contra la 
instalación del campo de tiro 
había contribuido a estrechar un 
sentimiento de unidad entre los 
que pensaban que Cabañeros 
podía ser el instrumento ade
cuado para proporcionar una 
nueva fuente de ingresos a la 
zona.

Así, coincidiendo con la 
declaración como Parque Na
cional, los diez municipios de la 
comarca pertenecientes a la 
provincia de Ciudad Real se 
constituían en mancomunidad, 
una comunión de intereses que 
tomó como nombre el nuevo 
símbolo de la comarca, 
Cabañeros.

Amén de la gestión com
partida de servicios, gracias a 
la mancomunidad de Cabañeros 
la comarca ha podido acceder 
aj programa Leader II, una ini
ciativa comunitaria diseñada 
para ofrecer alternativas de de
sarrollo para las zonas con ma
yores necesidades por sus ca
racterísticas sociales y económi
cas.

Se trata de ofrecer forma
ción y respaldo económico a los 
propios habitantes de la comar
ca para que sean capaces de

impulsar la comercialización de 
productos agroalimentaríos y 
artesanos o ponerse al frente de 
hosterías rurales. El propósito 
último de este programa, que se 
desarrolla en otras veintiséis 
comarcas de Castilla-La Man
cha al amparo de las iniciativas 
Leader II y Proder, es favorecer 
el desarrollo económico del 
medio rural para evitar su 
despoblamiento.

En el caso que nos ocupa, 
este proyecto y el esfuerzo de 
los vecinos de la comarca de 
Cabañeros están haciendo que 
crezcan la infraestrutura turísti
ca y cultural de ia zona. A los 
dos museos etnográficos abier
tos en los últimos años en 
Horcajo y Alcoba de los Montes, 
se sumaban esta primavera el 
centro cultural de Arroba de los 
Montes, que expone varias 
obras del pintor José Ortega, y 
el Museo de la Fauna de 
Cabañeros de Retuerta del 
Bullaque, una exposición 
interactiva que emplea las últi
mas técnicas museográficas 
para mostrar al visitante las es
pecies animales que habitan la 
comarca y el Parque Nacional y 
las características principales 
del ecosistema de la zona.

Esta oferta, en la que ha
bría que incluir la «Casa de Pa
lillos», el centro de interpreta
ción del Parque Nacional de 
Cabañeros, ha contribuido al 
crecimiento del número de visi
tantes que recibe la comarca. 
De las personas que visitaron 
Los Montes el año pasado, más 
de cincuenta mil se pasaron por 
estas verdaderas «agencias tu
rísticas» y se espera que este 
año se alcancen las sesenta y 
cinco mil.

Seguramente, los antiguos 
moradores de las cabañas le
vantadas en las tierras que hoy 
ocupa Cabañeros -de ahí su 
nombre- nunca imaginaron que 
sus privaciones entre campos 
que no podían cultivar y anima
les que tenían prohibido cazar 
alumbrarían siglos más tarde el 
tesoro que hoy preservan sus 
descendientes.

«i
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Ángel Amador ha sido designado presidente del Consorcio contra Incendios

E m e rg e n c ia  C iudad R eal 
n e g o c ia rá  con e l Insa lud  

la  d eu d a  del s e rv ic io
Oretania

Ángel Amador, vicepresi
dente de la Diputación Provin
cial, ha sido designado presiden
te del Consorcio del Servicio 
Contra Incendios y de Salva
mento (Emergencia Ciudad 
Real), tras la constitución formal 
de la Asamblea celebrada ayer. 
Como vicepresidente fue elegi
do el representante del Grupo 
Popular en la Diputación y te
niente de alcalde del Ayunta
miento de Ciudad Real, Vicente 
Gallego. Además se tomó el 
acuerdo de confirmar al actual 
gerente del Servicio, Felipe Es
padas, en dicho puesto.

El nuevo presidente del 
SCIS, en rueda de prensa, ha 
informado que en la actualidad 
Emergencia Ciudad Real es 
operativamente hablando el 
mejor servicio del país. Que 
desde su creación en 1988, tie
ne nueve parques ubicados en 
puntos estratégicos de la provin
cia y cuenta con un total de 284 
trabajadores, entre bomberos, 
personal médico y sanitario y 
administrativo. En un espacio de 
once minutos se cubre el 8o por 
ciento de las emergencias y en 
las dos primeras horas de inter
vención queda extinguido el 80 
por ciento de los incendios. Es
tos indicadores, según Ángel 
Amador, prestigian al Servicio y 
lo hacen válido y necesario para 
la sociedad, a pesar de que su 
costo ascienda a 1747 millones 
de pesetas y en la actualidad 
asuma una deuda de 1062 mi
llones de pesetas.

Los Ayuntamientos mayo
res de cinco mil habitantes, 
aproximadamente 35, apotan 
781 millones de pesetas, mien
tras que 794 millones son 
finanziados por la propia Dipu
tación Provincial representando 
al resto de los municipios me-

Pleno de la Diputación

ñores de cinco mil habitantes 
que tiene la provincia; otros 165 
millones de pesetas correspon
den a aportaciones realizadas 
mediante convenios con diver
sas compañías, cursos, inspec
ciones, etc.

En cuanto a los gastos, el 
87 por ciento, es decor alrede
dor de 1500 millones, corres
ponde a gastos de personal; 167 
millones a la compra de medi
cina, gasóleo y seguros y 34 
millones a gastos financieros. 
En lo que se refiere a su deuda, 
el vicepresidente de la Diputa
ción explicó que 175 millones 
corresponden a un crédito con 
el B.C.L., 752 millones aun prés
tamo con la Caja de Castilla La 
Mancha y 135 millones a una 
operación de tesorería.

Las acciones que se van a 
llevar a cabo en el futuro con
sistirán en atajar esa deuda y lo 
primero que se va a hacer es 
no incrementar el presupuesto 
para el próximo año más que el 
IPC. En cuestión de un año hay 
que cambiar las ambulancias, 
dado que se está llegando al 
máximo de su vida operativa 
(ocho años); también se tiene 
que renovar la flota de extinción 
de incendios de forma escalo
nada, así como los equipos de 
comunicaciones y se va a em

prender la negociación de un 
nuevo convenio colectivo.

Entre las fórmulas para 
afrontar estos proyectos, Ángel 
Amador ha destacado la impor
tancia de negociar con el Insalud 
la prestación del servicio sani
tario que se presta a través del 
1006, valorado en 600 millones 
de pesetas; el establecimiento 
de un convenio con la Junta de 
Comunidades sobre extinción 
de incendios durante el verano 
y otros recursos, regencia con 
las compañías de seguros una 
subida e intentar el pago de la 
asistencia en accidente de tráfi
co.

Por otra parte, el presiden
te del SCIS ha informado de la 
constitución del Consejo de Ad
ministración de Emergencia 
S.A., empresa de capital públi
co que mueve alrededor de 
veinte millones de pesetas y que 
se dedica a la revisión y recar
ga de extintores de incendios en 
los edificios públicos, quedando 
por los representantes de los 
ayuntamientos de Moral de 
Calatrava, Campo de Criptana, 
Puertollano, Piedrabuena, 
Retuerta de Bullaque, Ciudad 
Real, Tomelloso, Valdepeñas y 
Bolaños, además del presiden
te del Consorcio que lo es tam
bién de Emergencia S.A.

r

L a  B o d e g a  del C ach o

TVCR Líder de 
Audencia en la 

provincia

Oretania

La empresa madrileña 
Cúspide ha realizado, por 
vez primera en la provincia 
de Ciudad Real, una serie de 
encuestas para evaluar las 
audencias de las televisiones 
de origen local/provincial.

En esta valoración apa
rece como líder indiscutible 
en la provincia, Televisión

Ciudad Real, con un acumu
lado diario de 203.000 tele
videntes. Por poblaciones 
importantes, TVCR es núme
ro uno en Ciudad Real, 
Puertollano, Alcázar de San 
Juan, Manzanares y Daimiel; 
y segunda en Tomelloso y 
Valdepeñas.

Recordamos quer 
TVCR llega a 450.000 tele
videntes/ día potenciales.

Día de la salud 
m ental

Oretania

Los vicepresidentes de la Diputación de Ciudad Real, 
Ángel Amador, Francisco Espinosa y Ángel Caballero, en 
representación del presidente de la Corporación Provincial, 
Nemesio de Lara, ausente por encontrarse de viaje, han 
hecho entrega de 25.000 pesetas a la Asociación Provincial 
de Amigos, Familiares y Enfermos Síquicos, con motivo de 
la cuestación que se ha llevado a cabo en la calle con moti
vo del Día de la Salud Mental. Los miembros de la Corpora
ción han hecho la donación en la mesa ubicada a la entrada 
del Palacio Provincial, en la calle Toledo, interesándose por 
la cuestación realizada a lo largo de la campaña y por los 
recursos con que cuenta esta Asociación, cuyos fines son 
conseguir la plena integración en la sociedad de las perso
nas afectadas por enfermedades mentales severas.
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Se presentó el proyecto «Reconstrucción de la identidad»

Santa Agueda volvio a 
concregar a numerosas 
personas sensibilizadas 

con el cáncer

Mano» Barragán

El 22 de octubre la Aso
ciación Santa Agueda, de mu
jeres mastetomlzadas, celebró 
su tercera reunión pública so
bre el cáncer de mama. A la 
cita acudieron numerosas per
sonas sensibilizadas con esta 
enfermedad, a pesar de la per
sistente lluvia que a lo largo de 
todo el día cayó sobre 
Puertollano. Ana Valderas, la 
presidenta de Santa Agueda 
mostraba su satisfacción ante la 
respuesta de las mujeres de 
Puertollano y su comarca que 
por tercer año consecutivo han 
asistido en masa a este evento, 
que según Ana, pretende infor
mar a las personas a cerca del 
cáncer de mama, así como con
cienciar a las mujeres sobre la 
importancia de la detección pre
coz, ya que salva vidas.

El lema escogido para 
esta tercera edición, «La mu
jer y el cáncer de mama», en 
torno al cual giraron las inter
venciones de cada uno de los 
ponentes. El doctor Hijazi, Pre
sidente del comité Local de 
Cruz roja, que dedicó su expo
sición a la importancia del 
asociacionism o. Agustín

Luque, jefe de obstetricia y 
ginecología del Hospital San
ta Bárbara, expuso los datos 
concretos de la asistencia de 
las mujeres a las caravanas de 
Detección Precoz, Dolors 
Montserrat, diputada, que ha
bló a cerca de los derechos 
de las m ujeres; Manuela 
Luengo, enfermera del Hospi
tal Puerta de Hierro centró su 
intervención en los tratamientos 
de radioterapia en oncología.

Jaume Planas, reconoci
do cirujano plástico expuso las 
últimas técnicas de reconstruc
ción mamaria, en este sentido 
los avances en este campo de 
la medicina están permitiendo 
que las mujeres que cuando se 
someten a la estirpación del tu
mor salga del quirófano con la 
mama reconstruida, evitando 
el trauma psicológico. La Con
sejera de Sanidad, Angela 
Sanroma también asistió a 
este encuentro.

La psicóloga Cristina 
Calvo, tomó la palabra para 
presentar en sociedad el pro
yecto «La reconstrucción de la 
identidad de la mujer afectada 
de cáncer de mama». Este pro
yecto elaborado en colabora
ción entre Cristina Calvo y la

Asociación Santa Agueda ofre
cerá a las pacientes apoyo psi
cológico desde el principio. 
Desde el momento que se le 
comunica a la mujer que sufre 
un cáncer de mama hasta que 
termina su tratamiento tanto 
ella como sus familiares reci
birán asistencia psicológica a 
fin de ayudarles a afrentar la 
enfermedad y sus consecuen
cias. La obra social y cultural 
de la Caixa y de Caja Castilla- 
La Mancha han aportado el 
millón de pesetas necesario 
para financiar el proyecto, que 
por primera vez se llevará a 
cabo en la comunidad. Ade
más, el acto contó con la par
ticipación de Javier Bermejo, 
subcampeón de España y ter
cero de Europa en salto de al
tura, obsequió a los asistente 
con el pin esmaltado de la so
lidaridad, el lazo rosa, símbo
lo de la detección precoz.

Sobre este particular, Ana 
Valderas insistió en la necesidad 
de la autoexploración, que de
bería ser algo tan habitual como 
depilarse. Y añadió que la de
tección precoz salva vidas, por
que el cáncer puede vencerse 
todo depende del grado de de
sarrollo en el que se encuentre.

En diciem bre se someterá al transplante

La Plataforma de 
ayuda a Tere Arias ha 
recaudado 28 millones

M. Barragán

La coordinadora de 
ayuda a Tere Arias anunció 
que han conseguido recau
dar el dinero suficiente para 
que Tere pueda someterse 
al transplante de miocitos en 
la clínica de Menphis. El pre
sidente, Tomás Olmedo in
formó que la cantidad recau
dada a lo largo de estos seis 
meses de actividades de la 
coordinadora ha alcanzado 
los 28 millones de pesetas, 
dinero con el que se sufra
garán los gastos del 
transplante, así como el cos
te de los viajes que durante 
el siguiente año Tere y su 
marido realizarán a Menphis 
para someterse a revisiones 
periódicas, en concreto se
rán cuatro. Tere junto a su 
marido y algunos miembros 
de la plataforma se mostra
ba satisfecha y agradecida 
con todos los ciudadanos de 
la Puertollano y la comarca. 
En la primera semana de di
ciembre se trasladará junto 
a su marido, Enrique, a 
Menphis para someterse al 
transplante que, según anun
ció, servirá para paralizar su 
enfermedad y poder recupe
rar entre un 30 y un 80 % su 
movilidad.

Olmedo, añadió que 
llevarán las cuentas al día y 
en caso de que sobrase di
nero, el mismo se destinaría 
a otras personas que se en
cuentre en el mismo caso 
que Tere. Asimismo, quiso 
dar las gracias a todos los 
ciudadanos que han contri

buido en la colecta y adver
tirles que la coordinadora ha 
finalizado su campaña, para 
que no puedan ser engaña
dos por timadores que utili
cen el nombre de la coordi
nadora.

Sin embargo, también 
tuvo duras palabras para la 
seguridad Social y anunció 
que la intención de sus aso
ciación es la de querellarse 
contra esta institución, ya que 
según Tomás Olmedo «es su 
responsabilidad atender a 
estos enfermos». Las gran
des empresas de Puertollano 
y la Federación de empresa
rios tampoco se libraron de 
su crítica, motivada por la es
casa colaboración económi
ca que los citados colectivos 
han tenido con la coordina
dora a lo largo de estos me
ses.

Desde el 26 de abril, fe
cha en la que se constituyó 
la plataforma, sus miembros 
no han parado de realizar di
ferentes actividades con un 
único objetivo conseguir los 
25 millones de pesetas que 
necesitaba Tere para ser tra
tada en Estados Unidos. Su 
campaña ha ido desde car
teles, mesas petitorias, ven
ta de camisetas, gorras, rifas, 
concursos de pesca, de 
futbito, festivales, etc. Nume
rosos eventos en los que han 
contado con el apoyo de aso
ciaciones de todo tipo de 
Puertollano, y sobre todo de 
la «gente sencilla» la que 
más aportaciones ha realiza
do, coinciden en afirmar des
de la coordinadora.

P o n e m o s  e l  F u t u r o  a  t u  a l c a n c e Centro de Formación
ACN

Cursos Informática 
Diseño Gráfico 
Gestión Empresarial 
Cursos de A poyo

C ursos Forcem 
G ratuitos 

T rabajadores

Avda. 1S de Mayo nfi 1A 
Entreplanta 
Puertollano 

Tel.: 926 440065 
Móvil: 617 955392

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #13, 1/11/1999.



Noviem bre 1999
1 a Q u in cen a ENTREVISTA G retania

E! eisievo D eleg ad o  de la  J u n ta  en la  P rovincia  de C iudad Real es un a n ti
guo c o n o c id o  en los e s ta m e n to s  p o lític o s , no en vano fue  co nse jero  de 
Educación y  C u ltu ra  y  de  B ie n e s ta r S o c ia l, ad em ás de a lc a ld e  de  
P uerto iiano, e ta p a  que re c u e rd a  con es p ec ia l cariño , la  m ás im p o rtan te  
en el te rre n o  p e rs o n a l, aunq ue co n s id era  que segundas p a rtes  nunca  
fu e ro n  buenas. D esde su nuevo ca rg o , S an tiag o  M oreno, llevará  a cabo la  
cord inación de las  a c tu a c io n e s  que desde la  Ju n ta  se rea lic e n  en nues
tra prov inc ia  pon iendo e s p e c ia l h in cap ié  en dos asuntos fu n d am en ta les  
para Ciudad R ea l, e l ag u a  y  la  red de au tov ías .

Santiago Moreno

¿ En qué consis te  la figura del De
legado de la Junta?

El Delegado de la Junta es una figura que sur
gió en 1995 como consecuencia del nivel de ges
tión que desde la Junta se llevan a cabo en cada 
una de las cinco provincias que componen la co
munidad autónoma de Castilla-La Mancha. El De
legado Provincial es el encargado de coordinar las 
actuaciones de las diferentes consejerías en una 
misma provincia, a fin de optimizar los recursos y 
conseguir una mayor eficacia a la hora de dar res
puesta a las demandas de los ciudadanos. Y junto 
a esa labor de coordinación y planificación de ac
tuaciones está la representación política del go
bierno regional, no sólo como órgano colegiado 
sino también como representante del Presidente.

Como figura recién creada se encuentra en 
previsión y crecimiento, por tanto en mi opinión, 
las delegaciones de la Junta lo lógico es que en 
las próximas lesgislaturas sea una instutución en 
crecimiento con independencia de quien la ocupe. 
No podemos olvidar, que una vez que se tengan 
las competencias educación y en sanidad, la figu
ra del Delegado cobrará una mayor responsabilidad.

¿Cómo has encontrado la provincia  
de Ciudad Real, cuá les son los problem as
más acu c ia n te s?

Fundamentalmente dos son los que deben 
concentrar los esfuerzos, las infraestructuras y e 
agua. En la provincia contamos con un medio de 
comunicación excepcional, el AVE, pero no es su 
ficiente se necesita una buena conexión por ca

rretera, por lo que es necesario extender las co
municaciones mediante autovías para que no se 
quede al margen una parte importante de la pro
vincia de lo que son el entramado de las redes 
viarias más utilizadas como son las autovías. El 
AVE ofrece una solución al transporte de viajeros, 
sin embargo no es un servicio de mercancías. 
Mientras, estas vías de comunicación no estén en 
nuestra realidad provincial, nuestras posibilidades 
de d esa rro llo  se encon tra rán  yugu ladas, 
constriñidas al eje de la autovía que atraviesa Ciu
dad Real en gran medida.

El crecimiento de esta zona nos satisface, 
pero el desarrollo no debe reducirse al eje de la 
autovía Madrid- Andalucía, debe extenderse al 
resto de la provincia, ¡guiando en oportunidades a 
otras poblaciones que tiene ei mismo dinamismo 
y el mismo afán de consolidarse como cidudades 
industriales y desarrollo. En este área, el Gobier
no Central no ha mostrado especial interés en do
tarnos de una infraestructura de la que carecemos. 
El Gobierno de Aznar se ha pasado sin realizar ni 
un sólo kilómetro de las autovías de Puertollano y 
Damiel, no hemos sido prioridad para el gobierno 
del PP porque los presupuestos del año 2000 tam
poco tienen unas dotaciones suficientes para ga
rantizar que se van ha construir.

Y en el tem a del agua

La otra gran obra, nos encontramos ante un 
problema que no se puede resolver únicamente con 
los recursos propios de los que disponemos. Se 
necesita apostar por crear mejores infraestructuras 
hidráulicas, que tendrá que asumir la Junta de 
Comunidades y que tiene ya previstas, pero las 
obras sin agua no sirven para nada y en este sen
tido es clave el trasvase Tajo-Segura a la Llanura 
Manchega. El Gobierno Central no ha establecido 
ni una sóla consignación presupuestarla para este 
trasvase, aún cuando yo espero que sean capa
ces de modificar durante la fase de tramitación 
parlamentaria del presupuesto del año 2000. Sin 
ese trasvase, sin que dispongamos del agua im
prescindible para el desarrollo urbano y empresa
rial es difícil que Ciudad Real pueda apurar todas 
las posibilidades de crecimiento que encierra una 
sociedad dinámica como ésta. Una sociedad con 
una gran capacidad emprendedora, con una clase 
empresarial potente con ansias de expandirse, con 
unos sindicatos dispuestos a hechar una mano para 
que ese desarrollo sea factible en toda la provin
cia, que no será posible sin el agua.

También queda pendiente del Gobierno Cen
tral la construcción de algunas presas como las 
de Almadén y la de la comarca de Montlel.

El problem a del agua fue un asunto  
que se dio tam bién durante la etapa del 
Gobierno de Felipe González, luego es 
un problema que se viene arrastrando

Durante el gobierno socialista se hicieron 
trasvases puntuales, en aquella época no estaba 
plantada la obra del trasvase, fue un asunto que 
comenzó a debatirse a raíz de la sequía de los 
años 93 al 95 y en dos días resulta imposible com
pletar un proyecto de estas características. Una

Lleva La Mancha dentro. Sus caminos 
su cierto resplandor y sus arcanos 
le crecen, como lirios, en las manos 
llenando de fervor sus pergaminos.

No le niega su sitio a los molinos 
y conoce la ley de los vilanos.
La Mancha necesita Laureanos 
que la orlen de amor y de racimos.

La Mancha necesita trovadores
que ensalcen su verdad y sueños claros
con palabras, con pasos, con amores,

que le defiendan su grandeza y brillo 
y le clamen, también, el amarillo 
y eterno peso de su desamparo.

La Mancha necesita trovadores
Vicente Cano

obra hidraúlica de esta categoría exige un consen
so social, una serie de estudios técnicos impres
cindibles y de impacto medio ambiental, en aquel 
momento se pusieron las primeras piedras, se 
planteó el problema, pero lo que resulta inexcusa
ble es que teniendo la experiencia de aquellos años 
el gobierno de Aznar haya perdido cuatro años 
durante los cuales se ha avanzado muy poco.

¿En que se d ife rencia  su nueva labor 
de la que desem peñaba en la consejería?

Este nuevo cargo tiene una mayor relación 
con el que se desempeña en una alcaldía, porque 
abordas todo tipo de asuntos entras en contacto 
con todas las áreas de gestión y con los diferen
tes sectores sociales, analizar los problemas que 
afectan a los distintos ámbitos de la vida social y 
eso hace que refuerces más tu ilusión por el com
promiso que con lleva. Yo siempre he dicho que 
una de las cosas más bonitas que se puede ser es 
alcalde de tu pueblo. Estableces un compromiso 
con los ciudadanos, a los que tiene s que respon
der con tu gestión, un aspecto que a mí me gusta 
bastante. En una consejería tu labor se especiali
za, formas parte de un gobierno que tiene obliga
ción como órgano colegiado de atender todo tipo 
de asuntos que a fec tan  al con jun to  de los 
castellanomanhegos, mientras que en una Dele
gación como ya he dicho antes las funciones a des
empeñar se asemejan a las que se realizan en una 
alcaldía.

Y en relación a las funciones desem
peñadas por la Diputación

Las competiciones de ambas instituciones es
tán perfectamente delimitadas. La diputación for
ma parte de las corporaciones locales y su misión 
tiene que ver con la atención a las mismas, en la 
Ley de bases de Régimen Local aparecen delimi
tadas las funciones de las diputaciones y las com
petencias de los ayuntamientos. Mientras que la 
Junta tiene un nivel competencial que establece 
el estatuto con absoluta claridad en que materias 
debe intervenir y hasta dónde puede llegar, lu o 
no puede haber confusión de competencias.
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P oder y P o d eres  en la  C iudad de  
To led o , G o b ie rn o , S o c ie d a d  y 

O lig a rq u ía s  en  la  Edad M od ern a
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Poder y Poderes en la Ciudad de Toledo, de Francisco 
José Aranda Pérez, está consagrado al apasionante análisis 
de la realidad del poder en uno de los centros urbanos ibé
ricos más importantes y durante un período tan crucial de 
nuestra historia como lo es la Edad Moderna. Es muy impor
tante señalar que esta investigación se ha acometido desde 
la inexcusable perspectiva social y que, por ende, se ha ar
ticulado en torno a un objeto histórico que en nuestros días 
está cobrando gran pujanza: el análisis de las oligarquías 
urbanas. Se ha tratado, en definitiva, de resaltar la gran im
portancia que tuvo el hecho político municipal y de indagar 
en el carácter y en las bases que conformaron un sólido y 
duradero grupo de poder que tanta importancia tuvo en la 
estructuración político-territorial de la misma Monarquía His
pánica.

A yuda H u m a n ita r ia  y  
C o o p e ra c ió n  a i D e s a rro llo

.viPUiVjyrm
w im w s
AIMW1L0

«Ayuda Humanitaria y Cooperación al Desarrollo», co
ordinado por los profesores Santiago Yubero y Aurelio 
Lascorz, incluye los trabajos que fueron expuestos por sus 
autores en el curso titulado, «Ayuda humanitaria y coopera
ción al desarrollo», dentro del marco de los Cursos de Vera
no que la Universidad de Castilla-La Mancha organizó en el 
Campus de Cuenca durante el mes de julio de 1998.

Lejos de utopías e idealizaciones, por encima de la 
caridad y de la actividad filantrópica, las relaciones solidarías 
entre personas e instituciones de países con diferentes ni
veles de desarrollo constituyen una actividad ampliamente 
extendida que mueve un considerable volumen de recursos 
humanos y económicos, además de ejercer una influencia 
creciente en las relaciones políticas.

Este libro responde al esfuerzo y a la reflexión que pro
fesores universitarios, profesionales y expertos han hecho 
por analizar un recorrido lo más amplio posible en torno al 
tema de la Ayuda Humanitaria y la Cooperación al Desarro
llo, tratando de responder a reflexiones y planteamientos 
que, aunque en la actualidad son ampliamente debatidos, 
en muchos casos necesitan desarrollos rigurosos.
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Hasta el 15 de noviembre se podrá contemplar una original muestra

La radio en el Museo  
de P uerto llano

M. Barragán

El Museo Municipal de 
Puertollano ha organizado una 
exposición que realiza un re
paso a los primeros aparatos 
receptores de radio que se uti
lizaron en España. La mues
tra que se inauguró el 13 de 
octubre permanecerá expues
ta hasta mediados de noviem
bre en la sala de exposiciones 
del Museo Municipal. Entre las 
46 piezas que se exhiben, la 
mayoría aparatos de radio de 
las décadas de los 40 y 50, se 
pueden contemplar además 
una gramola y un transistor de 
los años 50. Raúl Menasalvas,

director del Museo manifiesta 
que la exposición surgió con la 
intención de divulgar las. pie
zas que esta ins tituc ión  
museística posee y que no 
pueden ser expuestas habitual
mente en otras salas temáti
cas, como las de etnología o 
la de la minería.

La mayoría de los recep
tores que se pueden contem
plar son propiedad del Museo, 
aunque la muestra también 
recoge algunas piezas perte
necientes a propietarios priva
dos. Todos los aparatos se con
servan en perfecto estado de 
funcionamiento, por lo que las 
personas que visiten esta ori

ginal muestra disfrutarán no 
sólo con la oportunidad de ver 
los primeros receptores de ra
dio, el más antiguo data de 
1919, sino que además podrán 
escuchar su emisora de radio 
favorita en una pieza de autén
tico lujo. Si bien ninguno de los 
receptores expuestos posee 
Frecuencia Modulada, sola
mente Onda Corta, Internacio
nal o pesquera.

El director del Museo la
menta que en esta ocasión, por 
motivo de espacio, no se haya 
podido exponer un aparato 
emisor de radio que la Cade
na COPE Puertollano conser
va de sus primeras emisiones.

Jóvenes A rtistas para el 
Nuevo Milenio

Oretania

El Centro Cultural «Casa 
de la Marquesa» de Almodóvar 
del Campo ha acogido una 
muestra denominada «Jóvenes 
Artistas para el Nuevo Milenio. 
Pintores Locales» que durante 
la segunda quincena del mes de

octubre se pudo visitar. Esta 
exposición organizada por el 
Area de Cultura ofreció una 
muestra de cinco pintores loca
les, algunos de los cuales ya han 
expuesto en este Centro con 
anterioridad.

Las obras expuestas 
correspondían a los autores lo

cales: Abdón Anguita, Pilar Car
dó, primer Premio de Pintura de 
C astilla -La Mancha, Javier 
Gavidia, carmen González y 
José Fernández. La inaugura
ción de la muestra contó con la 
presencia de los autores ade
más de la Concejala de Cultu
ra, Paqui Ibáñez.

«Con Sabor a Pueblo»
Pepe Serrano

Aunque alguien dijo que 
«La memoria es un don intrans
ferible», la exposición de foto
grafía de Pablo Barba que nos 
ofrece la Casa Municipal de 
Cultura nos transfiere ia de toda 
una época, la memoria de un 
pueblo y sus habitantes. Pocas 
veces unas imágenes contiene 
tanta vida y nos la muestran tan 
cerca. Vaya, pues, mi ferviente 
recomendación por delante: no 
se pierdan esta exposición, pues 
algunos de sus elementos la 
hacen inolvidable.

En primer lugar, lo 
argumental: el autor ha fotogra
fiado directamente o recreado 
estampas de la vida rural, que 
hasta hace poco formaban par
te de la actividad cotidiana de 
nuestros pueblos. Un mundo ya 
en franca desaparición, de ros
tros curtidos y miradas 
ancestrales, pero de una belle
za insuperable, una llamada en 
yoduro de plata contra el olvi
do...

Confieso que enfrentarme 
por vez primera a esta muestra 
me ha obligado a reencontrar los 
territorios de mi infancia, aque

llos paraísos perdidos que, para 
algunos, son los únicos paraísos 
posibles: entre las hierbas que 
crecen a la humedad de la no
ria, en el olor pastoso e irrenun- 
ciable de la matanza, en los sur
cos de esas manos que ofrecen 
orgullosas un racimo de uvas. 
El autor ha sabido auscultar con 
su cámara las vértebras de la 
memoria, plasmar la radiogra
fía de su tiempo.

Pero todo lo dicho podía 
hacer de ésta una buena expo
sición. Es el estilo, sumado a lo 
ya apuntado, lo que la hace es

pecial: el acierto en la 
focalización, una composición 
ligera y limpia, nunca veleidosa 
ni intranscendente. Y, sin duda, 
una de las mayores virtudes 
de esta exposición fotográfica 
es la comprobación plástica de 
que la cotidianidad puede alcan
zar la categoría de lo artístico.

La exposición entera de 
Pablo Barba se constituye en 
espacio admirable y revelador 
y en una apuesta segura e inte
ligente. Y, por favor, mírese de
tenidamente, seguro que se re
conoce.
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Miguel Angel González, concejal de educación de Puertollano Emilio García Guisado, director de la U.P. de Almadén Salón del hotel Doña Carlota

Miguel Ramón García

Alcaldes, concejales, di
rectores y responsables de Uni
versidades Populares de la pro
vincia de Ciudad Real, se die
ron cita en los salones del hotel 
do a Carlota, para celebrar la 
«Jornada de Convivencia de 
Universidades Populares».

El presidente de la Junta 
Rectora de la Asociación Pro
vincial de Universidades Popu
lares, don Francisco Espinosa, 
aprovechó la Jornada de Con
vivencia, para hacer un balan
ce de la labor desarrollada por 
esta asociación, desde que el 2 
de noviembre de 1995, fue ele
gido para presidirla. Agradeció 
a los cerca de cien asistentes su 
presencia en dicho acto, entre 
los que se encontraba, el alcal
de de Agudo, don Francisco 
Barba León; el a lcalde de 
Granátula de Calatrava y res
ponsable de la U.P. de esa lo
calidad, don Antonio Sanroma; el 
concejal de Educación de 
Puertollano, don Miguel Angel 
González Sánchez; el director de 
la U.P, de Almadén, don Emilio 
García Guisado, entre otros.

Seguidamente manifestó 
su voluntad de no presentarse 
a la reelección, proponiendo que 
dicha presidencia deba ser ocu
pada por el nuevo responsable 
del Area de Cultura de la Dipu
tación, Angel Caballero.

Espinosa anunció que el 
próximo día 11 de noviembre, a 
las 5,30 de la tarde, tendrá lu
gar la Asamblea General de la 
Asociación Provincial de Univer
sidades Populares. Dicha asam
blea es preceptiva que se cele
bre ai haberse cumplido los cua
tro a os de mandato de la actual

Junta Rectora, integrada por re
presentantes de los Ayunta
mientos de Tomelloso, Heren
cia, Alcolea y Malagón, así 
como por los técnicos de las 
Universidades Populares de La 
Solana, Villamanrique, 
Miguelturra y Tomelloso.

Ha informado, al igual que 
lo haría posteriormente el pre
sidente de la Diputación 
Nemesio de Lara, que es inten
ción del actual equipo de gobier
no seguir potenciando las Uni
versidades Populares, no sólo 
desde el aspecto cuántico (crea
ción de nuevos centros), sino 
desde la perpectiva de atender 
a la calidad de los programas 
que se oferten.

Finalmente ha esbozado 
las líneas maestras de lo que 
será el plan de actuación de la 
Asociación con respecto a la 
Diputación Provincial y a la Jun
ta de Comunidades, para que se 
tenga en cuenta a las Universi
dades Populares de cara a las 
transferencias de Educación. 
Asimismo ha informado que 
está prevista la realización de 
jornadas técnicas para las Upes 
de nueva creación (Agudo, El 
Robledo y Granátula), así como 
unos cursos itinerantes de 
reciclaje y actualización de téc
nicas de trabajo para monitores 
y un intercambio con la comu
nidad catalana para interesarse 
por el trabajo en animación 
sociocultural.

La Diputación potenciará 
las Upes a través de la 
Asociación Provincial.

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, clausuró 
la Jornada de Convivencia, re-

Francisco Espinosa, Nemesio Lara y Angel Caballero

saltando que se mantendrá el 
compromiso económico que ac
tualmente rige para subvencio
nara las distintas Universidades 
Populares, determinado por pri
mar a aquellas que se constitu
yen, sostener la financiación 
durante los primeros cinco a os 
(con 1.500.000 pesetas los pri
meros cuatro a os y 750.000 
pesetas el quinto) y seguir finan
ciando proyectos con todas en 
su conjunto en función de las 
iniciativas, singularidades e 
ideas que planteasen. Ha sido 
cauto no dando a conocer la 
cantidad presupuestaria para el 
2000 que se destinará a estos 
centros, pero sí ha querido de
jar claro que sería bueno tener 
en cuenta otros elementos como 
la demografía de cada pueblo, 
de forma que los más peque os 
estén mejor atendidos por la ins
titución provincial para hacer 
más fácil el desarrollo de su pro
yecto vía Universidad Popular: 
«No significa que esta actuación 
inversa en materia de financia
ción nos haga prescindir de las 
ideas de que los pueblos gran
des, que teóricamente reciben 
más alumnado y tienen mayor 
número de profesores, tienen 
que tener algún tipo de compen
sación».

Ha sugerido que se tenga 
en cuenta el esfuerzo presu
puestario, en términos relativos, 
de cada ayuntamiento en rela
ción con su Universidad Popu
lar, de forma que ese esfuerzo

sea más primado por la Diputa
ción Provincial. Tendrán menos 
atención de esta institución 
aquellos ayuntamientos que im
pidan contrastar o refrendar cual 
es el nivel de servicios que real
mente están ofertando. «Creo 
que la labor de la Diputación, a 
través de la Asociación Provin
cial, es una labor fiscalizadora 
pero entendida en el buen sen
tido de la palabra; es decir, don
de realmente se esté dando un 
buen número de servicios, don
de el ayuntamiento haya previs
to la fijeza y la marcación de 
estatus laboral y profesional de 
los trabajadores adscritos a su 
Universidad Popular, donde se 
pueda demostrar que se está 
produciendo un servicio publico 
real, auténtico, en un territorio 
determinado, esforzándose des
de su propio presupuesto de 
gastos, debería tener por pura 
justicia mayor atención de las 
instituciones».

La Asociación Provincial 
para Nemesio de Lara tiene que 
estar para coordinar, dirigir ade
cuadamente y exigir una espe
cie de estatuto básico, un plan
teamiento de mínimos, a la hora 
de considerar que es una Uni
versidad Popular. «No podemos 
estar al socaire de que a un 
ayuntamiento se le ocurra cerrar 
la Upe, despedir a sus trabaja
dores y dentro de quince días 
reconstituirla, crear una nueva. 
Dise ar entre todos las líneas 
maestras para que los ayunta

mientos tengan una Universidad 
Popular en condiciones y con 
situación de continuidad, gobier
ne quien gobierne».

Por último, ha puesto de 
manifiesto que la Diputación tie
ne que actuar también de por
tavoz ante la Junta de Comuni
dades, teniendo en cuenta las 
transferencias que está a punto 
de recibir. «Las Upes tienen que 
dejar de ser las hermanas po
bres de la educación y la Junta 
de Comunidades tiene que 
pertrecharse de la información 
suficiente para obrar en conse
cuencia. El que haya un marco 
legal donde tenga lugar las Uni
versidades Populares durante y 
tras el proceso de transferen
cias, debe de estar en el lugar 
de nuestras pretensiones más 
urgentes y más inmediatas».

En resumen, la Diputación 
ciudadreale a va a potenciar la 
Asociación Provincial, realizará 
un seguimiento y control real de 
la actividad efectiva que se de
sarrolla en las Upes, no atende
rá a simulacros, sino circunstan
cias constatables reales, de que 
esas Upes existen, que tienen 
jurídica y legalmente garantiza
do su futuro. «Presionar ante los 
ayuntamientos para que cuan
do menos los equipos directivos 
de las Universidades Populares 
tendrán que ser incorporados en 
sus plantillas, de manera que se 
garantice el proyecto afianzado 
laboralmente a aquellos profe
sionales que aún no lo están»

N o viem b re  1999
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«La Higuera» una intervención 
arqueológica de urgencia

4

Raúl Menasalvas Valderas.

Un suceso accidental, 
casi intrascendente, ocurrido 
hace algunas semanas duran
te los trabajos de explanación 
del oleoducto que conectará 
Cartagena con Puertollano, 
nos vuelve a poner de mani
fiesto la precariedad de los 
métodos arqueológicos actua
les.

Se estaban realizando 
una serie de sondeos arqueo
lógicos en esta finca para com
probar la secuencia 
estratigráfica de unas estruc
turas murarías que con 
anterioricidad formaron parte 
del poblado de La Higuera y 
que habían sido afectadas por 
la explanación del oleoducto; 
cuando en la zona antrópica 
más profunda aparecieron una 
serie de fragmentos cerámicos 
y Uticos adscritos a la Edad del 
Bronce. Estos restos, obvia
mente no presentaban co
nexión cronológica con los 
materiales del antiguo pobla
do de La Higuera 
Bajomedieval y moderno.

En una primera interpre
tación sé pensó que dichos 
materiales podían proceder de 
una asentamiento ocasional en 
llano de unos individuos per
tenecientes al horizonte cultu
ral de la Edad Del Bronce o 
Calcolítico (primera Edad de 
los Metales). Por esta razón, 
se determinó ampliar los son
deos en el área de aparición 
de los artefactos.

Tras varias ampliaciones 
se pudo constatar, a ciencia 
cierta, que los restos materia
les se circunscribían a un área 
espacial muy restringida. El 
estudio de los restos determi
nó que se trataba de dos o tres 
recipientes adscritos al Bron
ce Inicia!, es decir del 1800 al 
1500 a. C. Además, el yaci
miento evidenciaba una ocu
pación muy corta, es decir no 
se trataría de un hábitat sino

más bien de una acampada.
Para poder comprender 

con mayor precisión la apari
ción de los restos hubo que 
conectar espacialmente estas 
cerámicas con las de los yaci
mientos adyacentes. Tras una 
rápida inspección ocular se 
determinó que posiblemente 
estos objetos podía estar re
lacionados con un hábitat for
tificado en altura que se ubica 
en las inmediaciones del lugar. 
Por ello se efectuó un recono
cimiento de la fortificación de
terminándose, grosso modo, 
una ocupación cronológica si
milar a los encontrados en la 
traza del oleoducto.

Faltaba, pues, interpretar 
la aparición de los materiales 
en el poblado de La Higuera. 
Es evidente que se trata de 
una ocupación muy breve del 
sitio. Este hecho sé evidencia 
por la escasa representación 
cerámica y por la ausencia de 
un hogar o un fuego. Por esta 
razón, puede tratarse de una 
comida o un descanso de los 
individuos que ocupaban el 
poblado fortificado en altura y 
que habrían bajado al llano a 
realizar algún tipo de actividad 
económica, pastoreo, agrícola, 
talla de útiles Uticos, etc.

Durante esta acampada, 
tal vez se rompieron casual
mente a lgunos objetos 
cerámicos quedando allí aban
donados sus restos. Pero esta 
explicación evidencia una ne
gligencia absoluta a la hora de 
manejar unos utensilios que 
aunque comunes, no dejaban 
de poseer un valor intrínseco 
evidente. Tal vez los objetos 
fueron abandonados precipita
damente por una posible ame
naza externa al grupo que obli
go a estos a dejar «in situ» sus 
vasijas cerámicas y estas fue
ron destruidas por el peso de 
los estratos de sedimentación 
acumulados sobre ellas con el 
paso del tiempo.

Con toda certeza, nunca 
podremos constatar lo ocurrido, 
ya que, la metodología de ex
cavación de urgencia impide 
ampliar indefinidamente el área 
de deposición de los objetos.

De cualquier manera, la 
aparic ión de estos restos 
cerámicos en una zona « a 
priori» impropia y fortuita nos 
pone de manifiesto la precarie
dad de la metodología arqueo

lógica basada, en un porcen
taje muy elevado, en la casua
lidad o fortuna en la ubicación 
de los sondeos. Si el técnico 
arqueólogo hubiese situado 
sus sondeos un metro más 
desplazado hacia cualquiera 
de las direcciones de la rosa 
de los vientos habríamos per
dido esta información.

Estos resto no poseen 
entidad como para realizar una

excavación arqueológica ex
tensiva, sin lugar a dudas no 
supondrán un avance científi
co trascendente, pero si nos 
pone de manifiesto que la me
todología arqueológica utiliza
da a finales del II Milenio des
pués de Cristo, constituye una 
paradoja con la evolución téc
nica de otras ciencias algo más 
exactas y sincrónicas con su 
cronología.

L.a Calidad hecha diseño

P olígono  In d u s tr ia l 
«E l C a b e zu e lo  II»  

1 3 4 4 0  A rg a m a s illa  
de C a la tra v a  

Telff.s 9 2 6  4 7 7 9 9 9  
9 2 6  4 4 2 5 0 8  

Fax: 9 2 6  4 7 8 2 5 5

V IS IT A  NUESTRA EXPO SIC IÓ N
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Puertollano  
realizará una 

segunda visita a 
Isla Mágica

O retania

El día 6 de noviem bre 
se rea liza rá  el segundo de 
los via jes program ados por 
el á rea  de c u ltu ra  de 
Puerto llano a Isla M ágica. 
Tras el éxito  de la prim era 
e xcu rs ión  a es te  parque  
tem ático  s e v illa n o , en la 
que p a r t ic ip a ro n  1 .5 0 0  
personas, todas e lla s  de 
P u e rto lla n o , e xce p to  un 
autobús que se com ple tó  
con v e c in o s  de 
B ra z a to r ta s , el á re a  de 
cu ltu ra  dec id ió  o rg a n iza r 
un segundo v ia je .

El pasado 30 de o c tu 
bre 19 autobuses partieron 
hacia la cap ita l anda luza, 
cargados de personas d is 
puestas a pasar un día de 
a v e n tu ra  p o r el m ó d ico  
precio de 3 .100 pese tas . 
En esta cantidad está in 
cluido el tras lado  de ida y 
vuelta a S evilla  y la e n tra 
da al pa rque , donde  las 
atracciones son g ra tu itas . 
Ante tan e levado núm ero 
de personas a tra nsp o rta r 
la compañía de autobuses, 
d ispuso de un equ ipo  de 
m ecánicos y de p rim eros 
aux ilios  que acom pañó a 
la expedic ión.

Eduardo Egido señaló 
que este había sido el v ia 
je que m ayor a ce p ta c ió n  
había ten ido  entre  los c iu 
dadanos de Puerto llano  en 
los 19 años que lleva como 
técnico de Cultura. A s im is 
mo, el D e le g a d o  de la 
Zona Centro de «Isla  M á
g ica», R a fae l G óm ez se 
m ostró  m uy s a t is fe c h o  
ante la respuesta dada por 
los vecinos de P uerto llano  
y m a n ife s tó  que e x c e p 
tuando  a lg u n a  lo c a lid a d  
andaluza éste había s ido 
la v is ita  o rgan izada al pa r
que más c o n c u r r id a .  Y 
apuntó que en Tom elloso, 
donde tam bién se ha lle va 
do a cabo esta experienc ia  
v ia ja ro n  s o la m e n te  530 
personas.

Planes de Pensiones CCM

Unos planes 
con mucha

miga
Tenemos los mejores planes 
recién salidos del horno.
(Dése prisa, que no se le enfríen)

Sólo por informarse
recibirá gratis

este Libro de Recetas*

*  Edición exclusiva para CCM . Promoción válida hasta agotar existencias.

Además, si suscribe alguno de ellos 

podrá ganar magníficos regalos.

Infórmese en más de las 400 oficinas 
de Caja Castilla La Mancha
Internet: http://www.ccm.es

Batería antideslizante de lujo 
compuesta por 5 piezas.

Elegante Juego de Café en 
porcelana de 15 piezas.
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Puertollano recibió la visita del tráiler de las Fuerzas Armadas

El E jé rc ito  o fe rta  5 .800  
plazas para e s te  año

Manoll Barragán

El tráiler del Ejército Ini
ció en Puertollano un reco
rrido por la provincia de Ciu
dad Real, que le ha llevado 
a las localidades de 
Valdepeñas, Manzanares, 
Tomelloso y Alcázar de San 
Juan, dentro de la campaña 
realizada por el Ministerio de 
Defensa, cuya finalidad con
siste en dar a conocer a unos 
5.000 jóvenes que son Las 
Fuerzas Armadas, así como 
entrevistar personalmente a 
unos 600.

Bajo el lema «Todo lo 
que te propongas», el Ejér
cito ha puesto en marcha su 
cuarta convocatoria de cara 
a que en el año 2002, fecha 
en la que el Ejército será Pro
fesional, esta institución 
cuente con un contingente de 
entre 102 mil y 120.000 sol
dados profesionales. En esta 
convocatoria, publicada en el 
Boletín Oficial, se ofertan 
7.599 plazas, 5.800 para el 
Ejército de Tierra, 1050 para 
la Armada y 650 para el Ejér
cito del Aire.

Las Fuerzas Armadas, 
según el Delegado de Defen
sa en la provincia de Ciudad 
Real afirma, ha realizado un 
enorme esfuerzo inversor en 
el campo del marketing en su 
empeño por acercarse física 
y psicológicamente a los ciu
dadanos. El acercamiento 
físico se lleva a cabo en po
blaciones que no cuentan 
con un acuertalamiento y en 
las que la idea del Ejército 
parece lejana.

Mientras que el acerca
miento psicológico se lleva 
a cabo por dos vías, la pri
mera basada en el cambio 
del concepto de ejército. 
Para lo cual se presentan 
ante los jóvenes con una

nueva imagen, cuyo objetivo se 
centra en que el colectivo juve
nil vea a las Fuerzas Armadas 
como un trampolín para acce
der a conseguir una formación, 
a la vez que se obtiene un suel
do y con la posibilidad de rein
corporarse a la vida civil.

Y la segunda vía de acer
camiento psicológico consiste 
en que los jóvenes que visitan 
estos tráileres puedan conver
sar con otros jóvenes que han 
optado por el Ejército Profesio
nal, para que obtengan el testi
monio su experiencia personal.

Existen 100 especialida
des que se pueden aprender 
dentro de las Fuerzas Armadas, 
unas más vinculadas al campo 
militar y otras más generales, 
aplicables al ámbito civil. Como 
mínimo los jóvenes reciben una 
formación profesional básica. 
Desde su punto de vista, la ins
cripción en las Fuerzas Arma
das Profesionales es una alter
nativa que debería ser conside
rada con detenimiento por todos 
aquellos jóvenes que busquen 
un puesto de trabajo, o quieran

acceder a mejorar su forma
ción.

La campaña cuenta 
además del tráiler con otros 
medios, en concreto dos au
tobuses que recorren toda la 
geografía española, ocho 
puntos móviles que se des
plazan por todo el país, así 
como la participación en di
ferentes exposiciones y Fe
rias y las correspondientes 
campañas publicitarias en 
radio y televisión.

En cuanto a los datos 
concretos desde que se ini
ció la primera campaña, en 
el 94 hasta el 99, el porcen
taje de ingresos en la provin
cia de Ciudad Real ha ido au
mentando desde el 14% en 
el 94 hasta un 75% en lo que 
va de año 99, de 420 solici
tudes 311 han ingresado en 
las Fuerzas Armadas. En la 
misma medida ha ido au
mentando la participación de 
la mujer, en la actualidad 
existen 3.500 soldados pro
fesionales en el Ejército de 
Tierra.

El curso está dirigido a docentes de Primaria v 
Secundaria

El CPR formará a 
los profesores en 

prevención escolar 
de la drogadicción

Oretania
El Centro de profesores 

de Puertollano y Unidad de 
Programas Educativos con la 
colaboración de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el M in isterio  de 
Educación ha organizado un 
curso denominado Plan Inte
gral de Prevención Escolar 
de la Drogadición dirigido a 
profesores y profesoras de 
primaria y Secundaria.

El objetivo de este cur
so es dotar al profesorado de 
recursos para el desarrollo de 
su tarea docente en las con
diciones que puedan favore
cer más directamente la fo r
mación y la salud del alum
no. Así como ,dar respuesta a 
las necesidades de actualiza
ción de los profesores en las 
técnicas que puden ayudar al 
desarrollo personal de los 
alumnos, a fin de que revierta 
en un mejor manejo del aula, 
y en la solución de los conflicos 
que pueden generarse entre 
profesor/alumno.

El cu rso  se 
deasarrollará entre los meses 
de octubre y noviembre y ten
drá una duración de 70 horas 
lectivas repartidas en tres 
horas d ia rias, de 17.30 a 
20.30. Se inció el 19 de oc
tubre y continuó los días 20, 
26 y 27 del mismo mes. En

noviembre tendrá lugar el 2, 
3, 9, 10, 16, 17, 23, 24 y 30.

A lo largo de las 70 ho
ras los profesores se forma
rán contendios relacionados 
con la prevención del consu
mo de drogas en el marco 
escolar, los factores de ries
go, diseños de programas de 
prevención; fam ilia y comu
nidad, aprendizaje de toma 
de decisiones como factor de 
protección; formación y cam
bios de actitudes,etc. Los po
nentes encargados de impar
tir las mencionadas materias 
serán Aitor Zubillaga, Gloria 
García y Antonio Ortuño. To
dos e llos  m iem bros de la 
Fundación de ayuda contra la 
drogradicción.

La selección de los pro
fesores se llevó a cabo según 
los criterios establecidos en 
las bases. En las mismas se 
especificban  que tendrían 
preferencia los profesores en 
activo que prestan sus servi
cios en los ciclos de Educa
ción Primaria y Secundaria, 
que conllevan más riesgos en 
la mateia a tratar. En segun
do lugar se seleccionará a los 
profesores interinos. Este 
curso en prevención escolar 
de la drogadicción se ha rea
lizado con anterio ridad en 
otras diez ciudades de la Co
munidad Autónoma.

i
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La UCLM y |a Asociación Comarcal Don Quijote de La Mancha firman un 
convenio para el desarrollo de actividades en arqueología

La UCLM firm a un convenio 
con la  A so c iac ió n  

C o m a rc a l Don Q u ijo te

Oretania-C. Real

0 .... .
Valverde considera una «Acción de maquillaje» la 

reforma de la selectividad aprobada por el gobierno

La Reform a de 
la S electiv idad

O retania-C. Real

La U n ive rs idad  de 
Castilla-La Mancha, repre
sentada por el V icerrector 
delCampus de Ciudad Real, 
D. Antonio Otero, y la Aso
ciación Comarcal Don Quijo
te de La Mancha, presidida 
por D. Manuel Soriano Huer
to, han firmado un convenio 
de colaboración para el de
sarrollo de distintas activida
des científicas en arqueolo
gía prehistórica y programas 
de desarrollo local para es
tudiantes y titulados univer
sitarios.

La Asociación Comarcal 
Don Quijote de La Mancha, 
encargada de gestionar la Ini
ciativa Comunitaria Leader II 
de la Com arca de O caña 
(Toledo), llevará a cabo pro
gramas de desarrollo  local 
para estudiantes y titulados 
superiores en aquellas mate
rias y actividades orientadas 
a su incorporación al merca
do de trabajo en el ámbito de 
los nuevos yacim ientos de 
empleo, propugnados por la 
Unión Europea y que benefi
cian el desarrollo local. En 
este sentido, se celebrarán 
conjuntamente cursos, semi

narios, jornadas...
No obs tan te , aunque 

ahora se plasma esta colabo
ración en este convenio, la 
UCLM, a través de la Facul
tad de Letras, en concreto el 
Departamento de Historia, y 
de las Facultades de Huma
nidades ya viene colaboran
do y participando en distintas 
iniciativas organizadas por la 
A soc iac ión  Com arcal Don 
Quijote de La Mancha. Así, 
alumnos de estas áreas de 
conocimiento asistieron a la 
Escuela de Verano «Plaza de 
Moros», situada en la locali
dad toledana de Villatobas. 
Los alumnos participantes re
cibieron no solo clases teóri
cas (alfarería, cultura ibérica, 
historia, arquitectura...) sino 
también prácticas, (prospec
ción, excavación...) en el ya
c im ien to  a rq ueo lóg ico  de 
P laza de M oros, poblado 
amurallado de época ibérica 
(siglos IV al II a.c.), a 4 kiló
metros de Villatobas. Asimis
mo, profesores de Prehisto
ria de la Universidad Regio
nal intervinieron en esta Es
cuela de Verano y en otros 
encuentros como el presen
tado bajo el título «Arqueo
logía y entorno: educación en

el Patrimonio Cultural como 
germen de desarrollo local».

Según establece el con
venio, cuya vigencia es inde
finida, se creará una Comi
sión, integrada por represen
tantes de cada una de las 
partes, que se encargará de 
velar por el cumplimiento de 
los objetivos establecidos.

Durante el acto de firma 
del conven io , tan to  el 
Vicerrector del Campus como 
el presidente de la Asocia
ción hicieron hincapié en la 
importancia de esta colabo
ración y su satisfacción por 
haber suscrito el convenio ya 
que facilitará el poder desa
rrollar conjuntamente nuevas 
actuaciones beneficiosas no 
sólo para los estudiantes sino 
para la región castellano- 
manchega, ya que nos en
contramos, destacaron, en 
una zona de una enorme ri
queza arqueológica y cultu
ral.

A dicho acto asistieron 
también el Director del De
partamento de Historia, D. 
Francisco Ruíz, la profesora 
de Prehistoria, Dña Rosario 
García Huerta y el Gerente 
de la Asociación, D. Luciano 
Sánchez Moneo.

El c o n s e je ro  de 
Educación espera que el 
lunes se p ro du zca  un 
acercam iento de postu
ras con el MEC respecto 
a las transferencias.

El c o n s e je ro  de 
E d u ca c ió n , José
Valverde, ha tildado de 
«acción de m aquilla je»  
la reforma de las p rue
bas de acceso a la uni
versidad aprobada ayer 
por el Gobierno.

Según Valverde, el 
M inisterio de Educación 
es tá  h a c ie n d o  g es to s  
para dem ostrar que han 
estado traba jando  a lo 
la rg o  de e s to s  años, 
cuando lo cierto es que 
se les acaba la leg is la 
tu ra  y to d a v ía  no han 
conseguido que todas las 
comunidades autónomas 
hayan asumido las com
petencias de educación 
no universitaria.

Respecto a la posi
b ilidad de que a lgunos 
ce n tro s  de enseñanza  
h inchen la nota de los 
alumnos para increm en
tar la puntuación fina l de 
la selectividad, el conse
jero de Educación afirmó 
que la A d m in is tra c ió n  
deberá extrem ar el con
tro l.  Ig u a lm e n te ,
Valverde apeló a la hon
radez de los centros edu
cativos y del p rofesora
do para evitar esta a rti
maña, ya que la calidad 
de la enseñanza saldrá 
gravemente perjudicada, 
aseguró.

El c o n s e je ro  de 
E du ca c ió n , que hacía  
estas m a n ifes ta c io ne s  
en Argam asilla de Alba, 
donde  ha in a u g u ra d o  
unas jo rnadas sobre el 
horario escolar, se refirió 
también a la reunión que 
mantendrá el lunes con el 
M inisterio de Educación 
para continuar con las ne
gociaciones para el tras
paso de las competencias 
educativas.

A unque reconoc ió  
que las posturas se han 
acercado, José Valverde

señaló que las d ife ren 
cias con el MEC están en 
torno a los cuatro mil m i
llones de pesetas y que 
espera rebajarlas en la 
e n tre v is ta  de pasado 
mañana. De no ser así, 
el consejero indicó que 
está d ispuesto  a in fo r
mar a los integrantes del 
Pacto  R eg iona l por la 
Educación para adoptar 
a lguna decisión al res
pecto.

En cuanto la jo rna
da escolar, tema aborda
do en las jornadas orga
nizadas por la Confede
ración Regional de Aso
c ia c io ne s  de Padres y 
Madres de Alumnos «Mi
gue l de C e rv a n te s » , 
V a lverde  com entó  que 
es una cuestión impor
tante pero no la principal 
de las que lle va  
s u d e p a rta m e n to , que 
ahora mismo está cen
trado en temas como la 
c re a c ió n  de c e n tro s , 
adecuación de plantillas 
o atención a la d ive rs i
dad, precisó.

No obstante, el con
sejero de Educación in
dicó que este es el me
jo r momento para iniciar 
el debate sobre el hora
rio  e s c o la r  e 
in c o rp o ra r lo a l L ib ro  
Blanco de la Educación 
aprobado esta semana 
por la unanimidad de las 
Cortes regionales.

En e s te  s e n tid o , 
José V alverde recordó 
que el Libro Blanco no 
dice nada sobre la orga
n izac ión  de la jo rnada  
escolar porque la Junta 
de Comunidades entien
de que la decisión debe 
to m a r la  la com un idad  
educativa de cada cen
tro atendiendo a sus par
ticu laridades.

A pesar de este respe
to a la autonomía de cada 
centro, el consejero de Edu
cación recordó, no obstante, 
que este debate no debe sus
citar enfrentamientos y que 
la aplicación de la jornada 
continua no debe crear des
igualdades entre comarcas, 
centros o alumnos.

F E N I X  SEGTT IVA  DA S.A.
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Cosechadora de vendimia, 
el futuro para el sector 

según ASAJA
Emilio de la Barreda

Hace unos días nos fue 
presentada a los medios una 
nueva máquina para el cam
po, más concretamente para 
la vendimia.

Se trata de una cosecha
dora de vendimia.

El trabajo que realiza la 
máquina es el vareado de la 
cepa que la hace vibrar con 
una frecuencia de entre 340 
y 450 ciclos, dependiendo de 
la variedad de la uva, con lo 
que el fruto se desprende y 
cae a unas cestas que lo 
transportan a unas tolvas de 
acero inoxidable que la má
quina tiene a ambos lados; 
estas tolvas tienen una capa
cidad de almacenamiento de 
3.000 kilos. Con esta máqui
na la uva llega «limpia» a la 
cooperativa porque durante 
el vareo los raspones quedan 
en la cepa y durante el trans
porte de la uva por las ces
tas hacía las tolvas de alma
cenaje cuatro grandes venti
ladores se encargan de qui
tar las hojas; con lo que se 
consigue una vendimia «lim
pia» y de calidad.

Con esta nueva máqui
na se consigue vendimiar una 
hectárea en unas dos horas 
con lo que se logra vendimiar 
justo en el momento óptimo 
de m aduración  del fru to . 
También es positiva la má
quina, según los responsa
bles de ASAJA, por el tiem
po que se ahorra ya que ella, 
en undía, realiza lo que diez 
o doce personas tardarían en 
hacer una semana; lo que 
conlleva en el ahorro de jo r
nales, con la vendimia tradi
cional, un kilo de uva tiene 
un coste de unas ocho pese
tas mientras que con la co
sechadora de vendimia esos 
mismos costes pueden bajar 
hasta las dos o dos y media.

Pero en la actua lidad 
solo un pequeño porcentaje 
del viñedo de la provincia 
puede ser vendimiado con la 
máquina porque ella necesi
ta que la parra esté a una 
determinada altura, por deba
jo de los treinta centímetros

La máquina durante la demostración

del suelo no coge la uva. Y 
para elevar la parra hay que 
instalar en el viñedo una red 
de postes y cableado entre 
los mismos.

Por otra parte esta for
ma de cultivo tiene unas ne
cesidades hidrígas importan
tes con lo que el viñedo tie 
ne que estar provisto de un 
sistema de regadío.

El precio de una de estas 
cosechadoras de vendimia es 
de dieciocho millones de pe
setas. Según Fernando Villena 
Ruíz, quien nos presentó la 
máquina, esta cantidad se pue
de amortizar en dos o tres 
campañas ya que al ser una 
máquina polivalente se le pue
de quitar los cabezales de ven
dimia e instalarle otros para 
realizar la prepoda del viñedo, 
también se puede utilizar para 
hacerle el tra tam iento  
fitosanitario a la planta. Con lo 
que la cosechadora de vendi

mia sería usada durante todo 
el año y no solo en los quin
ce días o el mes que dura la 
vendimia.

Durante la presentación 
de la cosechadora se nos acer
caron un grupo de 
vendimiadores de un campo 
cercano; los medios aprove
chamos la ocasión para pre
guntarles si lo veian como una 
amenaza. Sus respuestas fue
ron contundentes, no la veían 
con malos ojos porque trabajo 
en el campo siempre hay y 
cada vez son menos los que 
quieren realizarlo.

Responsables de ASAJA 
confirmaron esta cuestión y 
afirmaron que cada año es 
más d ifíc il encon tra r 
temporeror para realizar las 
tareas agrícolas con lo que la 
cosechadora de vendimia no 
quita puestos de trabajo sino 
que se hace casi necesaria 
por faltar mano de obra.

La retirada voluntaria de tierras podrá ser hasta el 20 %■

El MAPA prepara la PAC 
de la próxima siembra

Oretanla-C. Real

Según ha podido saber 
ASAJA, el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimenta
ción (MAPA) está preparan
do el Real Decreto que re
gula la siembra de la próxi
ma campaña, adaptándola a 
la entrada en vigor de los 
nuevos reglamentos de la 
Agenda 2.000. Esta misma 
normativa incluirá también el 
nuevo Plan de 
Regionalización, así como 
los índices de barbecho y las 
subsuperficies de secano y 
regadío de cada Comunidad 
Autónoma.

La normativa establece 
que sólo se podrá sembrar 
oleaginosas en las zonas que 
tengan al menos unos rendi
mientos de 2.500 kg por hec
tárea en el Plan de 
Regionalización, salvo que 
demuestren que hubieran 
cultivado girasol histórica
mente en esas tierras. Dero
ga la obligación de rotar la 
tierra que hasta ahora tenía 
este cultivo.

En cuanto al trigo duro 
se mantiene el mínimo de 
125 Kg/Ha de semilla certifi
cada y la obligación de rotar 
la tierra. Se aclara también 
que en el regadío no se pue
de sembrar trigo duro con 
derecho a suplemento, ex
cepto en el caso de titulares 
de explotaciones de regadío 
en zonas tradicionales que 
tuvieran derechos en la cam
paña 97/98 o 98/99 y que los 
hubieran ejercitado en esas 
misma campaña.

El borrador del Real 
Decreto fija este año la reti
rada voluntaria en un 10% de

la superficie de cultivos her
báceos, esto supone que 
para la próxima campaña la 
retirada máxima es del 20% 
(10% de obligatoria mas el 
10% de voluntaria), tanto en 
secano como en regadío.

Se regula también que 
se podrá superar el límite del 
10% de retirada voluntaria 
hasta el 50% cuando las su
perficie retiradas, en virtud 
de los reglamentos de desa
rrollo rural, se utilicen para 
cumplir la retirada obligato
ria. Se aplicará también 
cuando existan concentracio
nes parcelarias u otros cam
bios en la estructura de la 
explotación que nos sean por 
voluntad del productor, sino 
con la debida autorización de 
la Comunidad Autónoma. En 
el regadío cuando existan 
planes de mejora del regadío 
que impliquen concentración 
parcelaria

La nueva PAC suprime 
el regimen general y simpli
ficado. Establece que los que 
soliciten ayuda por una su
perficie inferior al equivalen
te a 92 Tm de cereales, no 
tendrán obligación de retirar 
tierras, sin embargo cobrará 
cada cultivo por su prima 
correspondiente.

Las solicitudes de ayu
da se deberán presentar en
tre el 1 de enero y el 10 de 
marzo del año 2.000. Las 
modificaciones se podrán 
hacer hasta el 15 de mayo.

Los plazos de pago, tal 
y como recogen los nuevos 
reglamentos de la PAC se 
atrasan al período entre el 16 
de noviembre y el 31 de ene
ro (para cereales y 
oleaginosas).

Con el lema «Dele crédito a la ft/luier Rural». 
AMFAR celebró el Día Mundial de la Muier Rural.

Día Mundial de ia 
Mujer Rural

Emilio de la Barreda

El pasado día 15 de 
octubre se celebró el Día 
Mundial de la Mujer Rural. 
Con ese motivo la AMFAR 
convocó a los medios de co
municación para explicar la 
situación de ese sector que 
en España abarca hasta un 
75% del territorio.

Según la AMFAR, la 
mujer rural además de las 
tareas de la casa asume los 
trabajos no remunerados o 
no reconocidos como tales 
por las administraciones. 
Esto, unido a que los estu
dios que suelen cursar di

chas mujeres no tiene apa
rente salida laboral en el 
ámbito rural, hace que la 
mayoría de ellas opte por la 
emigración a las ciudades lo 
que produce una 
masculinización del medio y 
que no exista un relevo 
generacional en el mundo 
rural por faltar la mujer en 
edad de pocrear.

En la actualidad hay 
unos cinco millones de mu
jeres que viven en los más 
de ocho mil pueblos que exis
ten en España. Este grupo de 
población ha tomado con
ciencia y empiezan a movili
zarse para mejorar
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CEOE-CEPYME de Ciudad Real prosigue 
con su intensa actividad He cursos de 

formación durante este trimestre

Cursos de CEOE- 
CEPYME

-

O retan ia -C iudad  Real

La sede de CEOE- 
CEPYM E de C iu d a d  
Reai acoge rá  n u m e ro 
sos cursos de form ación 
dedicados a va rios  se c 
tores durante este ú lt i
mo tr im e s tre  de l año , 
continuando así con su 
in te n s a  a c t iv id a d  en 
esta m ateria.

Así, el p róxim o lu 
nes día 25 y h as ta  el 
próximo día 29 de o c tu 
bre com ienza  el cu rso  
sobre  P re v e n c ió n  en 
R iesgos Lab o ra les , de 
30 horas y ded icado  a 
personal ocupado.

El m artes, d ía  26, 
com ienzan dos cursos; 
el p rim ero  sobre  G es
tió n  E m p re s a r ia l
M u ltim e d ia , d ir ig id o  a 
desem p leados, cuen ta  
con 500 horas y fin a liza  
en marzo del año 2000.

El segundo de e llos 
es un cu rso  so b re  La 
R esponsab ilidad  en el 
Transporte de V ia je ros, 
que se pro longará  has
ta el 11 de noviem bre, 
que cuenta con 27 horas 
y está d irig ido  a ocupa 
dos.

En el mes de n o 
v ie m b re , C E O E -
CEPYM E de C iu d a d  
Real, en c o la b o ra c ió n  
con la Junta de Com u
nidades y el Fondo So
cial Europeo, o rgan iza  
un gran número de cu r
sos de fo rm ación.

Dos c u rs o s  so b re  
A ud ito rías  de C a lidad , 
de 40 horas y d irig idos 
a ocupados, tendrán  lu 
gar en C iudad  R eal y 
Puerto llano los días 15/ 
11/99 al 3 /12 /99  y los 
días 2 /11 /99  al 18 /11 / 
99, respectivam ente .

A s im is m o  e s tá n  
p re v is to s  dos c u rs o s  
s o b re  G e re n te  de 
Pymes, en C iudad Real 
y M anzanares, de 200 
h o ra s  y d ir ig id o  a 
d e se m p le a d o s . El p r i
m ero se ce le b ra rá  del 
16/11/99 al 24 /12 /99  y 
el segundo está aún por 
de te rm inar las fechas.

O tro s  c u rs o s  que 
a c o g e rá  la  sede  de 
CEOE-CEPYME de C iu
dad Real son los de In 
fo rm á tica  de Gestión II 
(60 horas, para ocupa
dos y del 26/11/99 al 23/ 
12 /99 ); C o n ta b ilid a d  y 
F isca lidad  para  Pymes 
(45 horas, ocupados y 
en las m ism as fechas  
que el a n te r io r ) ;  C o 
m ercio  E lec trón ico  (20 
horas, para ocupados y 
que tendrá  lugar del 15/ 
11/99 al 26/11/99); G es
tión  M edioam bienta l en 
la Em presa (60 horas, 
ocupados y del 8/11/99 
al 3 /1 2 /9 9 ) ;  M a n te n i
m iento Industria l y S o l
dadura en Empresas del 
M e ta l (60 h o ras  cada 
uno, ocupados y del 8/ 
11/99 al 1 /12 /99  y del 
2 2 /1 1 /9 9  al 2 2 /1 2 /9 9 , 
respectivam ente ).

Por ú ltim o, la D ele
gación  de M anzanares 
de C E O E-C EPYM E de 
C iudad Real acoge un 
curso de Transporte  de 
M ercancías Peligrosas, 
de 40 horas, para ocu
pados durante los días 
10, 11, 12, 17, 18, 19 de 
d ic ie m b re  y en 
FE C E V A L de
Valdepeñas, otro sobre 
G estión M edioam biental 
en la E m presa, de 60 
horas, d irig ido  a perso
nal ocupado, desde el 
15/11/99 al 15/12/99.

Repsol-YPF venderá los activos 
del Reino UNido e Indonesia

Qretanjg

Repsol-YPF ha convocado 
un concurso entre varios Ban
cos de Inversión para adjudicar 
la gestión de la venta de los ac
tivos en el Reino Unido e 
Indonesia.

Esta venta incluirá los ac
tivos de explotación y produc
ción (Upstream) y de refino y 
marketing (downstream) actual
mente existentes en estos paí
ses, y forma parte del plan de 
desinversiones diseñado por la 
compañía dentro del programa 
de financiación para la adquisi
ción de YPF.

Adicionalmente, el próxi
mo mes de enero, y en el caso 
de que para dicha fecha no hu
bieran progresado satisfactoria
mente las negociaciones en cur
so, se adjudicará al banco o 
Bancos ganadores del concur
so la venta de las empresas ar

gentinas Eg3 y Edenor, así 
como la del campo Crescendo 
en Estados Unidos.

Como se recordará, el pro
grama tiene como objetivo la 
obtención de unos fondos no 
inferiores a los 2.500 millones 
de dólares entre el presente 
ejercicio y el año próximo y per
mitirá la reducción del nivel de 
endeudamiento de la compañía, 
hasta un nivel inferior al 40% en 
el año 2002.

Yacimientos en Bolivia

RepsoLYPF, operadora 
del bloque Caipipendi, situado 
en el sur de Bolivia, ha realiza
do un importante descubrimien
to de gas y petróleo.

En las pruebas iniciales de 
producción realizadas en el 
pozo denominado Margarita X3, 
se ha obtenido un caudal diario 
de casi 2 millones de metros

cúbicos de gas y 2.300 barriles 
de petróleo en una de las for
maciones objetivo.

Aún sin concluir el pozo, 
cuya perforación continúa, se 
prevé encontrar más capas 
producturas y puede ya estimar
se haberse descubierto un ya
cimiento con unas reservas esti
madas en más de 300 millones 
de barriles equivalentes de petró
leo, cifra que problamente se po
dría duplicar cuando terminen los 
trabajos exploratorios en curso.

Repsol-YPF es la compa
ñía operadora del bloque 
Caipipendi, con una participa
ción del 37,5%; siendo sus aso
ciados Brtish Gas con la misma 
participación, y Arco, con un 
25%. El descubrimiento tiene 
una importante relevancia eco
nómica, al estar situado cerca 
del gasoducto Bolivia-Brasil, 
que transportará el gas bolivia
no a los mercados brasileños

M ás de 6 .500  cooperativ is tas  se  benefician  
d e la T a rje ta  AGRICOOP de C aja  Rural

Oretania-Ciudad Real

El Gabinete de Apoyo a 
Cooperativas (GAC) de Caja 
Rural de Ciudad Real, en su 
constante apoyo a este sector 
de la provincia, ha puesto en 
marcha en los últimos meses la 
«Tarjeta Agrlcoop», con el ob
jetivo ya cumplido de que fuera 
una tarjeta de crédito exclusiva 
para socios de cooperativas 
agrarias y personalizada con el 
nombre de cada una de ellas.

Una vez pasado este tiem
po, son ya 33 cooperativas las 
afiliadas a la tarjeta Agricoop 
con un total de más de 6.500 
titulares, socios de cooperativas 
y con un límite de crédito de

1.580 millones de pesetas.
Esta tarjeta, además del 

nombre del titular, lleva el de la 
cooperativa lo que le permite 
comprar en esta cooperativa o 
en cualquier otra de la provin
cia acogida a Agricoop.

En estas fechas donde se 
realizan un gran número de ope
raciones de compra de fertilizan
tes y suministros necesarios 
para las labores que, en esta 
época, el campo necesita, Caja 
Rural de Ciudad real recuerda 
que estas operaciones se pue
den pagar con la modalidad 
estándar (al día 5 del mes si
guiente, sin intereses ni comi
siones) o financiar hasta 12 
meses con un bajo interés para

el titular (o,5 por ciento mensual) 
y, en ambos casos, sin ningún 
gasto para la cooperativa.

Además, con este siste
ma, la cooperativa no asume 
riesgos de impagos, pues las 
operaciones se abonan inme
diatamente en la cuenta de la 
cooperativa, independiente
mente de la forma de pago ele
gida, y es la Caja Rural quien 
cobrará al cliente cuando lle
gue la fecha de pago.

Hay que recordar que con 
la Tarjeta Agrlcoop se puede 
comprar en cualquier coopera
tiva de la provincia que tenga 
un Terminal Punto de Venta 
(TPV) de Caja Rural preparado 
a tal efecto.

CEOE-CEPYME apoya la opción de 
Alcázar para el AVE Madrid-Valencia

Oretania-Ciudad Real

CEOE-CEPYME de Ciu
dad Real apoya la opción de que 
pase por Alcázar de San Juan 
el futuro trazado de la línea de 
Alta velocidad que una Madrid 
y Valencia.

En una reunión mantenida 
entre representantes de esta 
organización empresarial y la 
Asociación de Comercio y Ser
vicios de Alcázar de San Juan 
se abordó este asunto, que es 
prioritario para esta localidad y 
su zona de influencia.

La opción de Alcázar, con
sideran ambas organizaciones, 
sería un paso hacía delante en 
el desarrollo económico y social 
de la comarca y la opción más 
beneficiosa para todos.

Esta propuesta será lleva
da por CEOE-CEPYME de Ciu
dad Real a su organización re
gional (CECAM) para que la 
defienda en cuantos foros sea 
necesario, pues su realización 
traería consigo un empuje defi
nitivo en el avance 
socioeconómico de la zona.

CEOE-CEPYME de Ciu
dad real ha venido solicitando 
desde hace años inversiones en 
infraestructura ferroviaria no 
sólo en Alcázar sino en toda la 
provincia de Ciudad real (la úl
tima vez con ocasión de la 
Asamblea General ordinaria de 
esta organización hace unas 
semanas) y ahora cree que es 
el momento oportuno para que 
el desmantelamiento del nudo 
ferroviario que sufrió Alcázar

sea «reparado».
Las inversiones en infraes

tructura ferroviaria han sido mí
nimas durante los últimos años 
en nuestra provincia y por ende 
en Alcázar, por lo que ambas 
instituciones resaltan que la si
tuación estratégica y el nudo 
ferroviario que es la localidad 
alcazareña hacen de éste el lu
gar idóneo para el futuro traza
do del AVE Madrid-Valencia.

Por otro lado, en la reunión 
también se habló de la posible 
integración de la Asociación de 
Comercio y Servicios en CEOE- 
CEPYME de Ciudad real. En la 
actualidad existe un buen nivel 
de sintonía para que se haga 
realidad este proyecto, ya qu . 
además, los intereses de amb 
son los mismos.
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Andrés Berm ejo contento  con su 
actuac ión  en la V uelta  a España

M, Parragón

Finalizada su primera par
ticipación en la Vuelta Ciclista a 
España en la que ocupó el pues
to 96, logrando bajar de los tres 
dígitos y después de haber re
corrido todas las etapas que se 
han disputado en esta durísima 
54 edición, Andrés Bermejo de
claraba a ORETANIA que se 
sentía muy satisfecho de haber 
ilegado hasta el final, «es lo más 
grande», afirmaba.

Esta era la primera vez 
que el ciclista de Almodóvar par
ticipaba en una de las «gran
des», carreras de tres semanas, 
y según asegura ha cumplido los 
objetivos que se impuso a sí 
mismo antes de iniciarse la 
competición, a pesar de los obs
táculos que le impidieron prepa
rar la carrera con normalidad. 
Cabe destacar que Andrés su
frió una caída en la primera eta
pa de la Vuelta a León que le 
mantuvo escayolado durante 
casi todo el mes de agosto y que 
le impidió participar en algunas 
de las carreras de una semana 
que se celebran antes de la 
Vuelta.

A consecuencia de esta 
lesión el ciclista tuvo que entre
nar duramente en casa, en el ro
dillo, pero como el propio An
drés afirma, la competición es

el mejor de los entrenamientos, 
de ahí que en la primera sema
na no se sintiera muy cómodo. 
De todas formas, no se le ha 
«hecho demasiado larga», afir
ma que ha ido al límite, pero que 
aún le quedaba un punto de re
serva.

Aunque a priori el día más 
temido por todos ios ciclistas era 
la etapa de L' Anglirú, para el 
corredor del Fuenlabrada la 
más dura fue sin duda la de los 
Pirineos, ya que se ascendieron 
cuatro puertos de primera, mien
tras que en Asturias el L'Anglirú 
(el puerto de mayor porcentaje 
de pendiente) se encontraba al 
final de la carrera, «cuando cada 
uno ya va subiendo a su ritmo», 
opina Andrés, quien añade que 
habría hecho más «daño» si hu
biese estado situada hacia la 
mitad de la etapa justo cuando 
la carrera comienza a romper
se.

En el terreno personal, su 
mejor día fue la etapa que fina
lizaba en Avila, en la que se 
mantuvo en los puestos de ca
beza hasta la ascensión al últi
mo puerto de la jornada, ade
más de que en la tercera sema
na de carrera su forma física iba 
mejorando con los kilómetros 
recorridos y se encontraba más 
agusto en la carretera. Y la que 
quisiera olvidar, la de Barcelo

na, no sólo por las condiciones 
climatológicas bajo las que se 
disputó la etapa que discurría 
por un circuito urbano repleto de 
curvas, en el que la lluvia caída 
durante toda la mañana hacía 
aún si cabe más peligroso el cir
cuito.

La decisión de los ciclis
tas de tomarse con calma la eta
pa fue duramente criticada por 
los periodistas que cubrían la 
prueba, «este fue el momento 
más doloroso», afirma Andrés, 
porque según explica son los ci
clistas los que se juegan la vida 
en la carretera y la etapa de Bar
celona previamente se había 
pactado que no se disputaría ín
tegramente si llovía.

Una vez concluida la tem
porada y disfrutando de unas 
merecidas vacaciones, el corre
dor deí Fuenlabrada analiza po
sitivamente el año. A pesar de 
la lesión que sufrió en agosto, 
ésta ha sido la temporada en la 
que más cómodo se ha sentido 
subido a la bicicleta. Para el 
próximo año 2000 Andrés espe
ra poder continuar progresando 
en su rendimiento y tras la ex
periencia de su primera partici
pación, conseguir una mejor cla
sificación en la Vuelta a Espa
ña, porque como afirma, «me he 
demostrado que soy capaz de 
correrla y finalizarla». Andrés Bermejo

La Asociación de Actividades  
Deportivas, m olesta con el 

Ayuntam iento de Ciudad Real

Oretania-C. Real

La Asociación Provin
cial de Empresarios de Acti
vidades Deportivas, con mo
tivo de la convocatoria de 
plazas de monitores deporti
vos por parte del Ayunta
miento de Ciudad Real, quie
re dar a conocer su malestar 
por el baremo de puntuación 
fijado en dicha convocatoria, 
en el cual valoran la expe
riencia en trabajos para la 
administración, cuando es 
público y notorio que es en 
los centros privados donde 
prestan sus servicios los pro
fesionales de mayor presti
gio y cualificación, además 
de contar con las mejores 
instalaciones.

Así, esta organización 
empresarial señala que no 
valorar la experiencia profe
sional en los gimnasios pri
vados supone, amén de una 
discriminación, privar a los 
ciudadanos de contar con los 
mejores monitores. En esta 
línea, la Asociación de Acti
vidades Deportivas mantie
ne su petición a las adminis
traciones que ofrecen activi
dades deportivas, que lle

guen a acuerdos, para que 
este servicio se preste des
de los gimnasios privados, 
consiguiendo así crear y 
afianzar puestos de trabajo 
y mejorar el nivel de calidad 
de los servicios.

De esta forma y dele
gando en los gimnasios pri
vados, la posibilidad de rea
lizar deporte dentro de las 
programaciones de los Ayun
tamientos se extendería a 
todo el año y no a nueve 
meses como sucede hoy en 
la mayoría de nuestros pue
blos. Los ciudadanos deben 
tener presente que la prácti
ca deportiva sin la vigilancia 
profesional necesaria puede 
ocasionar riesgos para su 
salud, por lo que todos de
ben apoyar las reivindicacio
nes de las empresas del sec
tor, pues todas ellas poseen 
la garantía sufiente para que 
deporte sea un sinónimo de 
salud. En breve, representan
tes de la Asociación manten
drán una reunión con respon
sables municipales y autonó
micos con el fin de conseguir 
de ambas administraciones el 
compromiso de atender las 
solicitudes dei sector.

Presentado «Contrastes»
Qreíania

El pasado 29 de octu
bre, en la Casa de Cultura de 
Puertollano, Víctor José Luis, 
presentaron su nuevo disco 
«Contrastes» compuesto por 
14 canciones, y editado en 
formato CD. El grupo Febo 
(Víctor Manuel Gutiérrez y 
José M. Nuñez), junto a José 
Luis Fernández son los artí
fices de esta apuesta musi
cal, en un intento de dar a 
conocer sus contrastados te
mas, donde se mezclan va
rios estilos musicales... con 
poco presupuesto y escasos 
medios, pero con mucha ilu
sión. Para la presentación de 
dicho evento han colabora
do varias entidades locales.

Febo

El grupo Febo se formó 
a comienzos de la década de 
los setenta y en su larga tra
yectoria han sido varios los 
componentes que han desfi
lado por sus distintas forma
ciones. En la actualidad el 
grupo Febo está formado 
por: Víctor Manuel Gutiérrez 
Caballero (voz, guitarras, 
percusión, armónica y flau

ta) y José Manuel Núñez García 
(voz, guitarras y bajo). En su 
nuevo disco «Contrastes», inclu
ye 8 canciones de cosecha pro
pia.

José Luis Fernández

Comenzó a mediados de 
los setenta, formando parte de 
grupos locales, entre ellos el

grupo «Siglo XX», como ba
jis ta  y cantante. En los 
ochenta, por motivos de tra
bajo, tuvo que marcharse a 
Toledo y en los noventa a 
Badajoz. En 1995, vuelve a 
Puertollano, y se decide a 
intentarlo en solitario. En 
«Contrastes», incluye 6 can
ciones propias.
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INGREDIENTES: (4 Personas)

1 conejo de 1 kg. y 1/4 en trozos, 3 dientes de ajo, 1 
ramita de romero, 1 ramita de salvia, 500 gr. de 
champiñones, 50 gr. de mantequilla, caldo, 1 vaso 
de jerez, 2 cucharadas de vinagre, sal, pimienta.

MODO DE HACERLO

Se coloca los trozos de conejo en una cazuela, cu
briéndolos de agua con vinagre, durante 10 minutos. 
Mientras tanto, se funde en otra cazuela la mante
quilla junto con los dientes de ajo enteros y las hier
bas aromáticas picadas muy finamente. El fuego bajo 
para que las hierbas no se sequen. Se añade los tro
zos de conejo, bien escurridos y secos, se doran por 
ambas partes. Cuando hayan tomado color, se retira 
los dientes de ajo y agrega el jerez. Sazonar a gusto 
y subir el fuego para facilitar la evaporación del al
cohol. Añadir entonces los champiñones cortados en 
rodajas muy finas, mezclar bien, bajar el fuego y dejar 
cocer muy lentamente durante 45 minutos, agregan
do de vez en cuando un poco de caldo, para que la 
salsa se mantenga fluida. Servir rociado con su sal
sa y se puede acompañar con puré de patatas.

M a R od rig uer G óm ez
(Monitora de Manualidades)

C e s ta  de F lo res
Decoración de latón

MATERIALES Y HERRAMIENTAS
Cesta de latón
Impreganación fosfatante y activador 
Pinturas acrílicas de color azul, marfil, rojo y rosa
Pinceles na 4 y 000 
Brocha palatina n2 12

MANUALIDADES

REALIZACION:

1a Dar una base protectora para evitar la oxida
ción, con impreganación fosfatante mezclado con un 
activador en una proporción 6x1.

29 Pintamos el interior con pintura acrílica color 
azul y exterior de color marfil, dejar secar la pintura.

3S Matizaremos el color marfil del exterior con azul 
utilizando una brocha dura, sin cubrir del todo el color 
de fondo, dejar secar.

4a Calcamos el dibujo elegido sobre la superficie 
del recipiente y, seguidamente, lo coloreamos en rojo y 
rosa, perfilando el contorno, con ayuda de un pincel
fino, en color rojo.

M arco  A ntonio G arc Ia A liaga 15-9-1999 
C arlos R odríguez S ánchez 16-9-1999 
J esús A ntonio P eréz S antos 18-9-1999 
M arta B retones M edina 18-9-1999 
V irginia M ohedano T rujillo 11-9-1999 
J uan V icente G avilán C ubero 17-9-1999 
L ucia Rulz R íos 15-9-1999 
N athaniel Lucas O lmo 17-9-1999 
M onica G arc Ia M inguillan J iménez 20-9-1999 
E velyn R odrigo M oreno 15-9-1999 
O scar G arc Ia M arín 25-9-1999 
J avier B arrios V icente 23-9-1999 
A lberto R omero Bautista 24-9-1999 
A inhoa J ulia G arc Ia B arahona ^2-9-1999 
J osé R amón F ernández S ánchez 25-9-1999 
J aime R odríguez R omero 26-9-1999 
Lorena M uñoz T orrero A perador 26-9-1999 
M aría B elén M uñoz T orrero J urado 27-9-1999 
G uillermo F ernández C orchero 23-9-1999 
T atiana F ernández A renas 28-9-1999 
Daniel S antos S errano 27-9-1999 
S ofía C odes López 28-9-1999 
C arolina R eina G avutyte 26-9-1999 
A lvaro J ulián Palomo López 27-9-1999 
C arlos M ozos C arrasco 29-9-1999 
J osé M iguel C obos C onsuegra 2-10-1999 
Irene C amacho S ánchez 2-10-1999 
S ergio P érez G arcía de las B ayonas 2-10-1999 
S ara M olina M erino 25-5-1985 
J uan C arlos C astellanos P rado 1-10-1999 
P edro M orales R uíz 26-9-1999 
T añía C aballero R amos 6-10-1999 
C arla M arín C astellanos 3-10-1999 
V íctor R ecio F ernández 9-10-1999 
A rsenio B ravo B arona 8-10-1999 
A ranzazu G ago  V illodre 5-10-1999 
Rocío D íaz L uengo 9-10-1999

A doración Rodríguez Rodríguez 7-4-1906 
Agustina Acero Martín 8-10-1916 
Francisco Cabrera C uevas 11-6-1931 
Julián S errano Segura 8-4-1907 
Pedro Vozmediano Flores 30-6-1929 
Alfredo G imeno Mesa 1-6-1917 
Carmen León Moya 24-3-1920 
V isitación Fernández Calero 23-11-1928 
Julián García Luchena 13-12-1913 
Santos Mora Menasalvas 1-11-1930 
Sergio González Hervas 16-7-1929 
Celestino Ruíz Fernández 11-5-1920 
Francisca Calatrava Maestre 10-12-1936 
Dolores Rodríguez Caba ero 4-12-1909 
Segundo Le ador Casado 2-3-1925 
N icolás López Fernández 23-5-1918 
Magdesigildo Gallego Félix 6-4-1909 
Daniel Lozano Martínez 12-12-1930 
Juam José Calero Expósito 31-8-1927 
Enrique Gómez Boiza 10-7-1945 
Juliana Duque Martínez 14-10-1943 
Agustín Molina Barreda 28-7-1926 
Asunción Castro Argaña 22-9-1922

Funeraria
V i r g e n  d e  G r a c i a

Servicio con todas las compañías aseguradoras 
Servicio a particulares

f  S erv ic io  24  Horas Tel.: 926  4 1 1 7 2 7  )
Lope de Vega,9 -1 3 5 0 0  Puertollano - Tel.: 926 411898

A ngel C árdenas P eces y  Y olanda C abanillas J uárez 
P edro V ozmediano  M esa y A ntonia T riguero Romero 
F idel E stevez M armolejo  y T omasa R omero B elmonte 
C ayetano P érez M adue o y R aquel A guilera N evado 
Luis A lfonso M arturet M ora y 
Inmaculada C oncepción S ánchez V allejo 
J uan C arlos M oreno M oreno y 
A na M aría G arcía B autista 
E milio  T rinidad O rtiz y A licia López S errano 
J osé R eyes G odoy P asamontes y 
M aría del C armen R íos Ladero  
E duardo V ázquez G ómez y 
R osa Isabel B ernal R odríguez 
A ntonio S errano R uíz y  M aría D olores M edina López 
J osé F elipe P esquero C alero  y 
M aría del C armen P laza G arcía 
D iego A laez O rtuño y 
A licia O lmo Ramos 
J uan L uis P ulgarín V illanueva y 
S onia C armona M oreno 
G ustavo A dolfo B aeza C asado  y 
M ontserrat C añizares M ora 
F rancisco A ngel M ozos D os S antos y 
A kke K alsbeek 
V icente J iménez G utiérrez y 
A na M aría M oralo M artín 
R aúl G utiérrez P eces y 
S ilvia M aría M erino M ozos 
M anuel T orrico R uíz y 
A ngela M aría G ijon R uíz 
A lejandro B ueno S ánchez y 
M onserrat F ernández C asado  
A ngel G allego  O rtega y 
R osa M aría G ómez T rujillo 
J uan B lanca V aldes y 
M aría del M ar M orejudo  T ejedor 
V icente J avier J iménez V ázquez y 
M aría del R osario C aballero  G ómez 
J uan B autista R omo  R uíz y  Ignacia C hacón R amírez 
J esús T eodoro G arcía C uadrado y 
V anesa T orralbo  L ópez 
F rancisco J avier B ueno M oraga y 
V erónica R omero  V ega 
C arlos F ernández C asado  y 
M aría del M ar P acheco  G ranados 
Pablo  B arba R odríguez y 
M aría del C armen G il G arcía 
R amón C uadra V igara y S ilvia C alvo G ómez 
V ictoriano A ltamirano luna y P etra P érez F ernández 
J osé A ngel M olina S ánchez y C ristina S ilvestre P rado 
J osé L uis T rujillo M ejia y  N uria M oreno C amello 
A ntonio M iguel R odríguez G arcía y 
M aría del C armen R odríguez R ivera 
J osé C arlos P ozo C amacho y 
M aría T eresa L una C alero 
D omingo B onillo T orres y  A ntonia A yuso S errano 
R ubén R ivilla G arcía y  C elia M aría A sensio A lvarez 
J uan C arlos R obado del H oyo  y 
J uaquina P érez G alindo 
J osé V icente D elgado Izquierdo  y 
M aría de los A ngeles F ernández G onzález 
E usebio D iez A viles y  A ntonia F ernández M ora 
J osé A sensio S ansebrin y 
M aría de las N ieves O rihuela M uñoz 

F rancisco J esús P érez M uñoz y 
M aría C amelia C asado  A dán 
Luis J avier F ernández S ánchez y 
M aría del P ilar López R ivera 
A lfonso G ijón B urgos y  M aría del M ar G il G arcía 
J osé A ntonio B arragan M ontero y 
M aría A ngeles S ánchez M uñoz 
L eandro M olina V illaseñor y 
R osa M aría R eguero R isco
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Artesano 
Media C uración

ORO
Castillo de Peñarroya

losé Antonio Valverde Lara 
C/ Pasos, 56

13710 Argamasilla de Alba (Ciudad Real) 
Tel: 926 52 33 93

A rtesano
C urado

o ro
Miro

Moral Collado C.B.
Ctra. Matas Verdes 

16600 San Clemente (Cuenca) 
Tel: 969 30 12 29

Industrial 
Media Curación

o ro
COQUEM

Coop. Quesera Manchega La Sta. Cruz 
Ctra . San Clemente, 15 

16620 La Alberca de Záncara (Cuenca) 
Tel: 967 15 00 36

Industrial
C urado

o ro
Roblevega O ro

CoQueya, S.A.
Avda de Barrax, s/n 

02600 Villarrobledo (Albacete) 
Tel: 967 14 14 50

PLATA
Navaloshaces

Agropecuaria Navaloshaces S.L.
Ctra. de Almadén, km 9 

190 Corral de Calatrava (Ciudad Real) 
Tel: 926 69 01 67

PLATA
Monteguerras

Quesera Herenciana Cofer, S. L.
C/ Gómez Montalbán , 28 

13640 Herencia (Ciudad Real) 
Tel: 926 57 14 I 1

PLATA
Casa del Campo

Unión Quesera Manchega, S.A. 
Ctra. de |aén, km. 8 

02080 Albacete 
Tel: 967 23 68 35

PLATA
Don Bernardo

Quesos Forlasa, S.A. 
Avda. Reyes Católicos, 135 

02600 Villarrobledo (Albacete) 
Tel.: 902 14 17 50

BRONCE
El Pesebre

Quesera Campo Rus S.L.
C/ Carrera, 56

16 6 2 1 Santa María del Campo Rus 
(Cuenca)

Tel: 967 18 62 36

BRONCE 
El Consuelo

Los Claros, S.L. 
Aptdo. Correos 660 
13080 Ciudad Real 
Tel: 926 69 84 70

BRONCE 
Los T res Pastores

Pastores Toledanos, S.C.L.
C/ La Plaza, 2 

45518 Gerindote (Toledo) 
Tel: 925 77 06 02

BRONCE
Maese Miguel

Industrial Quesera CuQuerella, S.L. 
Ctra. Toledo, s/n 

13420 Malagón (Ciudad Real) 
Tel: 926 80 02 15

<TTT>

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Queso Mancbego

Naturalmente bueno.
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